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Chronik des TC Dremmen 
 
Gründung 1981-1982:  
Nicht erst seit Boris Becker 1985 Wimbledon gewann, kamen die Dremmener Herren bei ihrem Stammtisch 
auf die Idee, einen Tennisverein zu gründen. Es wurde Kontakt zum Vorstand des TuS Rheinland 
Dremmen aufgenommen und die notwendigen Verhandlungen begannen mit der Einladung des Turn- und 
Spielvereins „Rheinland“ Dremmen e.V. (TuS) vom 15. September 1981 an die Tennisfreunde, um sich 
daraufhin am 09. Oktober 1981 zu einem gemeinsamen Austausch zu treffen. Diese Einladung wurde 
unterzeichnet vom damaligen 1. Vorsitzenden Willi Poschen und von Hans-Leo Schmitz. 
Bereits mit Schreiben vom 19.02.1982 wurde seitens des TuS darauf hingewiesen, dass mit den ersten 
Vorarbeiten der drei Tennisplätze begonnen wurde, und es wurde vorgeschlagen, einen Vorstand der 
Tennisabteilung zu bilden. Dies waren dann im Folgenden: 
 
1. Vorsitzender    Franz Korsten 
2. Vorsitzender    Josef Hanrath 
Kassenwart    Hans-Leo Schmitz 
Sportwart    Hans-Josef Gaspers (Übach-Palenberg) 
Jugendwart    Knut vom Hofe 
Pressewart/Geschäftsführer  Franz Korsten 
Vorsitzender/Bauausschuss  Urban Nießen 
  
 
1982: 
Seit der Bekanntgabe zur Gründung der Tennisabteilung waren so viele Mitgliedschafts-Anträge bei  der 
Tennisabteilung eingegangen, dass bei der Vorstandssitzung am 17.06.1982 beschlossen wurde, 
vorübergehend einen Aufnahmestopp für männliche Mitglieder über 18 Jahre zu bewirken. Es wurde eine 
Warteliste angelegt. Zu diesem Zeitpunkt waren 96 Mitglieder gemeldet. 
 
Mit Schreiben vom 24.06.1982 lädt  Franz Korsten alle Mitglieder der Tennisabteilung zu einer 
Mitgliederversammlung für den 09.07.1982 ins Vereinslokal Cremer ein. Da in Kürze der Betrieb der 
„Rheinland“-Kampfbahn der Tennisabteilung in Betrieb genommen wird, will der Vorstand Fragen der 
Endfinanzierung, Zeitpunkt der Fertigstellung, Aufnahme des Spielbetriebes, augenblicklicher 
Aufnahmestopp für Männer, offizielle Eröffnung der Anlage, Möglichkeiten des Trainings mit einem 
Tennislehrer usw., Ausarbeitung einer Satzung und einer Spielordnung informieren. Der Trainer Bernd 
Wilms ist dazu eingeladen. 
 
Nach einer 4-monatigen Bauphase in ausschließlicher Eigenleistung konnten die Arbeiten der Tennisplätze 
im August 1982 fertiggestellt werden und die offizielle Eröffnungsfeier fand am 25.09.1982 statt. Im 
Rahmen einer Feier mit Herrn Pastor Ruchti, Vertretern der Stadt, und unter Mitwirkung des Musikvereins 
St. Josef Dremmen, wurde der Spielbetrieb freigegeben.  
 
Als erster Platzwart wurde Herr Orso eingestellt. 
 
Josef Hanrath, Peter Heitzer und Franz-Josef Korsten erstellten eine Satzung und eine Spielordnung für die 
Tennisabteilung. 
 
In der Mitgliederversammlung am 29.10.1982 gab Franz Korsten seinen Rücktritt als 1. Vorsitzender 
bekannt. 
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Der neu gewählte Vorstand sah wie folgt aus: 
Vorstand 1982: 
1. Vorsitzender    Josef Hanrath 
2. Vorsitzender und Geschäftsführer Franz Korsten 
    Kassenwart    Hans-Leo Schmitz 
   Sportwart    Hans-Josef Gaspers 
   Jugendwart    Knut vom Hofe 
   Jugendvertreter   Henning Korsten 
   Vertreterin der Damen   Elfriede Mertens 
   Wahl von 2 Beisitzern   Therese Esser und Theo Esser 
 

-------------------- 
 
Zum Saisonabschluss 1982 wurden alle Tennismitglieder mit Ehepartner, Freundin oder Freund, auch 
wenn diese nicht der Tennisabteilung angehörten, zu einem geselligen Beisammensein ins Hotel Cremer, 
für Samstag, dem 22.01.1983 um 20.00 Uhr, eingeladen. Unterschrieben war die Einladung von Josef 
Hanrath und Franz Korsten. 
 
 
1983: 
Bei der Jahreshauptversammlung am 25.03.1983 wurde diskutiert und beschlossen, dass der Vorstand 
Verhandlungen mit dem TuS und dem zuständigen Amtsgericht aufnimmt, die Tennisabteilung in einen TC 
Dremmen e.V. umzuwandeln. Beispiel: VfL Bochum 
 
Der neu gewählte Vorstand setzte sich wie folgt zusammen: 
 
1. Vorsitzender    Josef Hanrath 
    Kassenwart    Hans Hansen 
   Geschäftsführer   Franz Korsten 
   Jugendwart    Knut vom Hofe 
   Jugendvertreter   Henning Korsten 
   Sportwart    Hans-Josef Gaspers 
   Kassenprüfer    Therese und Theo Esser 
 
 
Da die drei Tennisplätze nicht genügend ausgelastet waren, wurden im Frühjahr 1983 weitere 38 Mitglieder 
aufgenommen, die auf der Warteliste standen.  
 

-------------------- 
 
Nach Abstimmung betrug die Aufnahmegebühr 500,00 DM. 
 

-------------------- 
 
Eine erste Rangliste wurde nach dem festgelegten Modus mit Hilfe des Trainers Wolfgang Lüttgens und 
des Sportwartes Hans-Josef Gaspers nach Altersklassen ausgespielt. 
 

-------------------- 
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In der Vorstandssitzung am 22.04.1983 wurde mitgeteilt, dass ein Mitgliederverzeichnis allen  
Mitgliedern mit Anschrift, Geburtsdatum, Tel.-Nr. und Aufschlüsselung nach Altersklassen ausgehändigt 
wird. 
 
Es wird auch mitgeteilt, dass nach dem gegenwärtigen Stand frühestens 1984/1985 mit dem Bau eines 
Clubheims begonnen werden kann. Wegen evtl. Förderungsmöglichkeiten nimmt Franz Korsten umgehend 
Kontakt mit der Regierung in Köln auf.  
Der Vorstand verhandelte mit allen wichtigen Instanzen für ein „richtiges Clubhaus“. 
 

-------------------- 
 
Das Jugendtraining mit dem Trainer Wolfgang Lüttgens begann am 02.05.1983 und ab Oktober zusätzlich 
in der Tennishalle Lieck. 
 
In der Sommersaison 1983 wurden noch keine Mannschaften zu Wettkampfspielen gemeldet, jedoch  
wurden durch Einzelinitiativen einiger Vereinsmitglieder Freundschaftsspiele ausgetragen, um auch somit 
Wettkampferfahrungen zu sammeln.  
 

-------------------- 
 
Weil es auch im Sommer nicht nur Sonnentage gibt, wurde in Eigenleistung ein kleines Holzclubhaus 
errichtet - Platz ist in der kleinsten Hütte - in dem wir eng zusammenrückten und unvergesslich schöne 
Stunden verbrachten; WC und Dusche gab es nicht. 
 
Mit Schreiben vom 07.07.1983 tritt Josef Hanrath als 1. Vorsitzender zurück. 
 

-------------------- 
 
Mit Schreiben vom 03.08.1983 tritt Knut vom Hofe als Jugendwart zurück. 
 

-------------------- 
 
Mit Schreiben vom 09.08.1983 tritt Elfriede Mertens aus dem Vorstand aus. 
 

-------------------- 
 
In der außerordentlichen Mitgliederversammlung vom 07.09.1983 setzt sich der neu gewählte Vorstand wie 
folgt zusammen: 
 
1. Vorsitzender    Hans Leo Schmitz 
2. Vorsitzender   Franz Josef Franzen 
Geschäftsführer   Arnold Küppers 
Kassierer   Hans Hansen 
Sportwart   Hans Josef Gaspers 
Jugendwarte   Fritz Crommen und Elke Heinrichs 
Jugendvertreter   Henning Korsten 
Beisitzer   Christa Heutz, Poschen Willi und Werner Hanrath 
 
 
Dieser Vorstand sollte bis April 1985 amtieren. 
 

-------------------- 
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In der Vorstandssitzung vom 21.10.1983 wird erwähnt, dass die Verhandlungen mit der Stadt Heinsberg 
über den Neubau eines Vereinsheimes für den TuS mit Berücksichtigung von 2 getrennten 
Umkleidekabinen und 2 Duschräumen für die Tennisabteilung begonnen haben.  
 
Der Entwurf der neuen TuS-Satzung wird vorgestellt und befürwortet.  
 
Im INFO von Dezember 1983 wird zum Kameradschaftsabend am 14.01.1984 eingeladen. 
 
 
1984: 
Für die Sommersaison 1984 wurden folgende Mannschaften für Medenspiele gemeldet: 
 
1 Damenmannschaft 
2 Herrenmannschaften 
1 Juniorenmannschaft 
1 Juniorinnenmannschaft 
 

-------------------- 
 
Der Tennisabteilung gehörten 131 Mitglieder an. Diese setzten sich wie folgt zusammen: 
 
33 Frauen 
52 Männer 
22 Mädchen 
24 Jungen 
 

-------------------- 
 
Lt. Niederschrift vom 14.03.1984 wird die Stadtjugendmeisterschaft vom TC Dremmen ausgetragen.  
 
Bei der Generalversammlung vom 30.03.1984 wird die Geschäftsordnung vorgestellt. 
 

-------------------- 
 
Lt. Generalversammlung wird Herr Linzbauer als zusätzlicher Trainer eingestellt. 
 

-------------------- 
 
Am Schiedsrichterlehrgang am 10.04.1984 nehmen Fritz Crommen und Hans-Josef Gaspers teil. 
 

-------------------- 
 
Lt. Ausschusssitzung vom 19.12.1984 bleibt Wolfgang Lüttgens Jugendtrainer.  
 
 

-------------------- 
 
 
Lt. Niederschrift vom 18.09.1984 ist Arno Küppers als Geschäftsführer zurückgetreten. In der 
Mitgliederversammlung am 21.10.1984 wird Maria Schaffrath als neue Geschäftsführerin gewählt. 
 

-------------------- 
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Zur Festlegung des Jugendvorstandes wird ein Ausschuss gebildet. Der Entwurf einer Vereinsjugend-
ordnung für die Vereine im TB Aachen-Düren liegt als Muster vor.  
 

-------------------- 
 
Ein Jugendzeltlager für das Jahr 1985 ist schon in Planung.  
 

-------------------- 
 
In der Sitzung am 05.11.1984 wird beschlossen, die Tennisanlage für den Schulsport stundenweise zur 
Verfügung zu stellen. Dies wird der Stadt Heinsberg mitgeteilt.  
 

-------------------- 
 
Gleichzeitig kommt der TC Dremmen der Bitte der KG nach, am Fastnachtszug teilzunehmen. 
 

-------------------- 
 
In der Vorstandssitzung vom 03.12.1984 wird bestätigt, dass der Bauantrag für den 4. Tennisplatz bereits 
gestellt ist und noch in diesem Jahr genehmigt werden soll. 
 

-------------------- 
 
Eine Kellerparty für die Jugendlichen über 14 Jahre wird seitens der Jugendlichen organisiert. Die Kleinen 
nehmen an der Weihnachtsfreier der Fußball- und Leichtathletikabteilung teil. 
 
 
1985: 
Zu Beginn der Sommersaison 1985 ist der 4. Tennisplatz wiederum durch Eigenleistung fertig gestellt. 
Zuschüsse kamen von der Stadt Heinsberg und dem Landessportbund. 
 

-------------------- 
 
Der TC Dremmen stellt wiederum für 4 Stunden 2 Plätze für das Kreisjugendtraining zur Verfügung.  
 

-------------------- 
 
Die Jugendversammlung hat ihren Vorstand gewählt und gleichzeitig einen männlichen Jugendvertreter 
und eine weibliche Jugendvertreterin.  
 

-------------------- 
 
Der Kameradschaftsabend wurde auf den 03.03.1985 festgelegt. Es wurde eine Musikkapelle engagiert. 
 
2 Personen können zum Übungsleiterlehrgang gemeldet werden.  
 

-------------------- 
 
Bei der Mitgliederversammlung am 28.04.1985 wurde der Mitgliederstand bekannt gegeben:  167 aktive 
Mitglieder - davon 53 Jugendliche - 8 ruhende Mitglieder. 
 

------------------- 
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Im Bericht des Jugendwartes heißt es, dass bei den Pokalspielen die Jugendlichen ausgeschieden sind, 
jedoch bei den Stadtmeisterschaften gut abgeschnitten haben. Das Hallenturnier war ein Erfolg. 
Besonderer Dank galt den Jugendvertretern Wolfgang Lüttgens und Henning Korsten. Je eine Junioren- 
und Juniorinnenmannschaft wurden für die nächste Saison gemeldet.  
 

-------------------- 
 

 
Der Klassenerhalt wurde bei allen Mannschaften im vergangenen Jahr erreicht. Jedes Heimspiel wird mit 
50,00 DM bezuschusst. 
 

-------------------- 
 
Der Vorstand wurde ohne Gegenstimme wiedergewählt. Heidi Genenger übernahm den Part als 
Kassiererin. Kassenprüfer wurden Franz Korsten und Rudi Lambertz. 
 

-------------------- 
 
Lt. Niederschrift vom 15.04.1985 wird vorgeschlagen, dass aus organisatorischen Gründen bei den 
Clubmeisterschaften nur jeder in 3 Disziplinen starten darf.  
 

-------------------- 
 
Bei der Vorstandssitzung am 28.10.1985 wurde besprochen, ob ein eigenes Clubhaus von ca. 80 qm 
gebaut werden soll. Angebote wurden eingeholt. In einem neuen Plan beträgt die Grundfläche 93 qm. 
 

-------------------- 
 
Für das Jahr 1985 wurden folgende Mannschaften gemeldet: 
 
Herren I, II, III 
Senioren 
Damen I und II 
Juniorinnen 
Knaben 
 

-------------------- 
 
1985 fanden ein Sommerfest und die Endspiele der Clubmeisterschaft gleichzeitig am 13. – 15.09. statt.  
 

-------------------- 
 
Eine Damen- und eine Herrenmannschaft schafften den Aufstieg bei den Medenspielen und wurden geehrt. 
 

-------------------- 
 
Lt. Vorstandssitzung vom 27.12.1985 trat Hans-Josef Gaspers als Jugendwart zurück. Neuer Sportwart 
wurde Helmut Heitzer. 
 

-------------------- 
 
Es wurde einstimmig beschlossen, das Clubhaus zu bauen. 
Zusammensetzung des Bauausschusses: Hubert Körfer, Urban Nießen, Rainer Schaffrath. 
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1986:  
In der Vorstandssitzung am 27.01.1986 wird Martin Heitzer unter 8 Bewerbern als Platzwart eingestellt.  
Er bietet auch Getränke und einen Imbiss an.  
 
Die Diskussionen und Überlegungen bezüglich der Finanzierung des Clubhauses nehmen kein Ende. 
Vorschläge für 2 Bauabschnitte werden laut, wobei der Nasstrakt zurück gestellt werden soll oder nur bis 
zum Rohbau. 
 
In der Vorstandssitzung am 03.03.1986 wird beschlossen, dass der Bau des Clubheimes nicht vor der 
Saison beginnen soll, um den Spielbetrieb nicht zu stören. Voraussichtlicher Baubeginn Ende Oktober 
1986. 
 

-------------------- 
 
Freundschaftsspiele werden vom Verein nicht mehr finanziell unterstützt. 
 
Bei der Generalversammlung vom 25.04.1986 wird für das verstorbene Tennismitglied Alfred Mertens eine 
Gedenkminute eingelegt.  

-------------------- 
 
Ein neuer Vorstand wurde gewählt: 
 
1. Vorsitzender    Hans-Leo Schmitz 
2. Vorsitzender    Franz-Josef Franzen 
   Geschäftsführerin   Maria Schaffrath 
   Kassiererin    Heidi Genenger 
   Sportwart    Helmut Heitzer 
  Jugendwart    Fritz Crommen 
   stellv. Jugendwartin   Elke Heinrichs 
 
Dieser Vorstand wurde bis Ende Oktober 1987 gewählt. 

-------------------- 
 
Beim Jugendtraining wird in 5er- bzw. bei den Leistungsstärkeren in 4er-Gruppen trainiert. 
 

-------------------- 
 
Überarbeitung der Platz- und Spielordnung. 

-------------------- 
 
Der Kameradschaftsabend soll in Verbindung mit der Clubmeisterschaft stattfinden. 
Die Clubmeisterschafts-Endspiele finden am Wochenende 12. und 13. Juli statt. Ausgetragen wurden 
erstmalig folgende 17 Disziplinen: 
 

1. Knaben – Einzel und Doppel 
2. Mädchen – Einzel und Doppel 
3. Juniorinnen – Einzel und Doppel 
4.   Junioren – Einzel und Doppel 
4. Damen – Einzel und Doppel 
5. Herren – Einzel und Doppel 
6. Seniorinnen – Einzel und Doppel 
8. Senioren – Einzel und Doppel 
9. Mixed  
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Es finden regelmäßig Ranglistenspiele statt. 
 

------------------ 
 
Zu den Pokalspielen werden 3 Mannschaften gemeldet – Herren – Senioren – Damen. 
 

-------------------- 
 
Carmen Heitzer wird Kreismeisterin.  
 

-------------------- 
 
Die Weihnachtsfeier für die Jugendlichen findet im Lokal Cremer statt. Für die Jugendlichen unter 14 
Jahren startete im Januar eine Jugendfete im Hause Esser.  
 

-------------------- 
 
Für die nächste Saison wurden eine Juniorinnen- und eine Knabenmannschaft gemeldet.  
 

-------------------- 
 
Zu den Bezirkspokalspielen, Kreismeisterschaften und Kreisranglistenspielen wird zu gegebener Zeit 
gemeldet.  
 

-------------------- 
 
Die Geschäftsordnung wird dahingehend geändert, dass bei Rücktritt eines Vorstandsmitgliedes eine 
kommissarische Übergangslösung bis zur nächsten Mitgliederversammlung gefunden werden muss. 
Außerdem wird festgelegt, dass eine Generalversammlung nur noch alle 2 Jahre jeweils bis Ende Oktober 
schriftlich einberufen wird.  
 

-------------------- 
 
Es wurde zur Diskussion gestellt, aus Kostenersparnis ein Clubhaus ohne Nasstrakt oder nur einen 
Nasstrakt zunächst zu bauen. Das Ergebnis führte dazu, dass man es nicht für gut empfand, später das 
Clubhaus anzubauen. Mit 49 Ja-Stimmen und 2 Stimmenthaltungen entschied man sich für die „große 
Lösung“, d. h. für ein komplettes Gebäude. Ein Zuschuss beim RP sollte beantragt werden.  
 
Vorstandssitzung vom 08.09.1986. Nachdem der Architekt Esser die Kosten ermittelt hat und diese die uns 
zur Verfügung stehenden Mittel überschreiten, wurde abgestimmt, ob evtl. ein Clubhaus ohne Duschen in 
Frage kommen würde.  
 
Beim Treffen von Vorstand und Bauausschuss diskutiere über ein weiteres Angebot. Anschließend war die 
Mehrheit für ein kleineres Clubhaus.  
 

-------------------- 
 
Die Jugendlichen wurden für die Hallenkreismeisterschaften in den Herbstferien angemeldet.  
 

-------------------- 
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Die Clubmeisterschaft 1986 findet vom 20.06. – 13.07. statt. Neu dabei waren Knaben Jg. 1972 und jünger; 
Mädchen Jg. 1972 und jünger; Seniorinnen Jg. 1941 und älter, alle Einzel und Doppel. 
Nach- oder Fehlmeldungen werden in keinem Fall berücksichtigt. 
 

-------------------- 
 
Lt. Niederschrift über die Generalversammlung am 02.10.1986 schreibt H.-L. Schmitz als 1. Vorsitzender: 
 
„Im vergangenen Jahr wurde die 1. Herrenmannschaft beglückwünscht für den Aufstieg in die 2. 
Kreisklasse, nachdem erst ein Jahr zuvor der Aufstieg in die 3. Kreisklasse gelungen war. Mit Josef 
Crommen als Mannschaftsführer und Bert Giesen, Gerald Hensen, Heinz-Willi Wertz, Thomas Heitzer, 
Frank Winkens und Michael Karger wurde die Mannschaft verlustpunktfrei Tabellenerster. 
 
Großes Pech hatte die 1. Damenmannschaft, die mit nur einem verlorenen Spiel – gegen des TC Enka – 
Tabellenzweiter wurde und somit ihren Vorjahreserfolg nicht wiederholen konnte.  
 

-------------------- 
 
Die Juniorinnenmannschaft wurde bei den Medenspielen Gruppenzweiter und verfehlte knapp den 
Aufstieg. 
 

-------------------- 
 
Vom 06. – 14.09.1986 wurden nach 1984 zum 2. Mal die Stadtjugendmeisterschaften ausgerichtet. Judith 
Nießen und Carmen Heitzer wurden in ihrer Altersklasse Stadtmeister. 
 

-------------------- 
 
Es besteht eine Platz- und Spielordnung, datiert von 1986. 
 
 
1987: 
Vorstandssitzung 13.03.1987. Herr Knoben wurde als neuer Platzwart vorgestellt. Eine Aufgabenliste wird 
ihm ausgehändigt und von ihm unterschrieben. 
 

-------------------- 
 
Da noch nicht alle Angebote bezüglich des Clubhauses eingegangen sind, wird der Punkt auf den 1. April 
vertagt.  
 

-------------------- 
 
Die diesjährige Jugendfete findet bei Familie Heutz statt.  
 

-------------------- 
 
Frank Winkens soll auch als Trainer in Frage kommen. 
 

-------------------- 
 
Folgende Mannschaften nehmen an den Pokalspielen teil: Damen I, Herren I und Senioren. 
 

-------------------- 
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Vom Vorstand wurde beschlossen, dass die 4-Wochen-Frist bei verlorenem Forderungspiel der Rangliste 
auf 14 Tage geändert wird. 
 

-------------------- 
 

 
Platz 4 wurde für Reservierungen ab 17.00 h bestimmt. 
 

-------------------- 
 
Bedingt durch den Wegfall der ruhenden Mitgliedschaft sind 25 Austritte zu verzeichnen. 
 

-------------------- 
 
Hans-Leo Schmitz, Heidi Genenger, Franz-Josef Franzen, Crommen Fritz und Christa Heutz stellen sich 
bei der nächsten Generalversammlung nicht mehr zu Wahl. 
 

-------------------- 
 
Plaketten sind von Maria Schaffrath bestellt worden. Alle Spieler, die spielberechtigt sind, werden gebeten, 
diese auf ihre Parkscheibe aufzukleben. 
 

-------------------- 
 
Lt. Tennis-Info von April 1987 ist zum Saisonbeginn am 01.05.1987 ein Jux-Doppelturnier geplant. 
 

-------------------- 
 
Protokoll der Jugendversammlung vom 02.10.1987:  
Wintertraining in der Halle: dienstags und mittwochs 20 Jugendliche 
Wahl des Jugendausschusses:  
Wahl des Jugendvertreters: vorgeschlagen und gewählt wird Franz-Josef Scheidtweiler 
Wahl der Jugendvertreter: für Mädchen wird Esther Mertens, für Jungen wird Dirk Scherrers gewählt. 
Trainer: Michael Palms. 
 

-------------------- 
 
Am 06.11.1987 findet eine Versammlung der Sport- und Jugendwarte in Hilfahrt bei Sodekamp statt. 
 
Mit Info von Anfang November 1987 wird zur Generalversammlung am 08.11.1987 ins Hotel Cremer 
eingeladen.  
Neuwahlen stehen an. Der neue Vorstand setzt sich wie folgt zusammen: 
 
1. Vorsitzender    Peter Heitzer 
2. Vorsitzender    Rosemarie Nießen 
1. Geschäftsführer   Josef Crommen 
2. Geschäftsführer   Gerald Hensen 
    Sportwart    Helmut Heitzer 
    Kassenwart    Hans-Leo Schmitz 
1. Jugendwart    Franz-Josef Scheidtweiler 
2. Jugendwart    Marlies Scherrers 
   Jugendvertreter   Dirk Scherrers 
    

-------------------- 
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Im Ordner 1987 befindet sich eine überarbeitete Geschäftsordnung der Tennisabteilung im TuS „Rheinland“ 
Dremmen 1909 e.V. 
 
Im Ordner 1987 befindet sich die Satzung des Turn- und Spielvereins Rheinland Dremmen. 
 
Im November 1987 erscheint das erste Tennis-Echo. 
 
 
 
 
 
 
 
 

             TC Dremmen 
            Im TuS „Rheinland“ Dremmen e.V.  

 Tennis- 
  Echo     
 
 
 
 
 
  Tennisspielers Nachtgebet 
  

 
 

 
------------------------------------- 

 
 
 

Vereinsheim: 
Sportzentrale Hotel Cremer 
5138 Heinsberg-Dremmen 

Erkelenzer Straße 
Telefon (02452) 6 11 37 

                                          im November 1987 Nr. 1 

Stärk, lieber Gott die Rückhand nur 
und auch den Stop 

und mach mich unempfindlich gegen Bier I 
Gib mir den Lob, 
der alle überfliegt 

und lass mich bitte lang noch hier 
in mei'm Verein. 

Denn nirgends kann es schöner sein. 
Gib mir im Vorstand einen Posten, 

lass so vom Tennisruhm mich kosten 
und lass mich spielen noch bis Senioren 

vier - 
Ich danke Dir ! - Amen! - 
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Ergebnisprotokoll Nr. 1 der Vorstandssitzung vom 17.11.1987: 
 

1. Aufnahmegebühr 
2. Gastgebühr 
3. Mitgliederwerbung 
4. Ranglistenwart/Mannschaftsbetreuer 
5. Tennis-Echo/Stellenwertbeschreibung Vorstand 
6. Clubfete Januar 1988 im Hotel Cremer 
7. Clubhausneubau / Sonstiges 

 
-------------------- 

 
Ausschnitt aus der HVZ vom 04.12.1987: Aufnahmegebühr gesenkt - Dremmener Tennisclub ist mehr als 
zufrieden – 
 
Ausschnitt: Der neue Vorstand wird vorgestellt. Die Mitgliederzahl liegt bei 150 und soll auf 200 aufgestockt 
werden. Mit dem Bau des Clubhauses soll  1988 begonnen werden. Die Jugendarbeit wird in Dremmen 
groß geschrieben. Der Verein steht auf gesunden finanziellen Füßen. 
 

-------------------- 
 
 
Im Ergebnisprotokoll Nr. 2 der Vorstandssitzung vom 14.12.1987 wurden folgende Punkte behandelt: 
 

1. TuS-Generalversammlung am 16.12.1987 
2. Budget 
3. Spendenanträge 
4. TC-Jugendarbeit 
5. Clubfete 23. Januar 1988 
6. Härtefälle bzgl. Beiträge  
7. Clubhausneubau 
 

------------------------------------- 
 
 

1988: 
 
Das 2. Echo in Heftform beginnt mit dem Grußwort von Josef Crommen als Geschäftsführer. 36 neue 
Mitglieder heißt er herzlich willkommen.  
 

-------------------- 
 
Übungsleiterlehrgänge in Köln-Chorweiler werden angeboten.  
 

-------------------- 
 
 

Als neuer Trainer wird Willi Dresen vorgestellt.  
 

-------------------- 
 
Und wieder zum Clubhaus. Die Planungsphase ist noch nicht abgeschlossen. U.a. müssen noch mit der 
Stadt Heinsberg Verhandlungen hinsichtlich der Be- und Entsorgung des Objektes und wegen des 
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abzuschließenden Erbbaurechtsvertrages geführt werden. Der Entwurf des Clubhauses ist als Anlage 
beigefügt.  
 

------------------- 
 
Die Saisoneröffnung findet am 24.04.1988 mit einem Mixed-Turnier statt. 
 

-------------------- 
 
Es wird auf die Möglichkeit hingewiesen, beim DTB ein Sportabzeichen in Gold, Silber oder Bronze zu 
erwerben. 
 

-------------------- 
 
In diesem Jahr werden 9 Mannschaften für die Medenspiele wie folgt gemeldet: 

1. Damenmannschaft in der 2. Kreisklasse, 
2. Damenmannschaft in der 4. Kreisklasse, 
3. Jungsenioren (zum 1. Mal) in der 1. Kreisklasse, 
4. Senioren in der 1. Kreisklasse, 
5. 1. Herrenmannschaft in der 2. Kreisklasse, 
6. 2. Herrenmannschaft in der 4. Kreisklasse, 
7. Junioren in der 1. Kreisklasse (2 Mannschaften) 
8. Juniorinnen in der 1. Kreisklasse 

 
-------------------- 

 
Statistische Zahlen: 171 Mitglieder = 122 Erwachsene und 49 Jugendliche. 
 

-------------------- 
 
Vorstandssitzung am 16.06.1988: 
 
Neben Henning Korsten wird der TC Dremmen noch 2 weitere Mitglieder zum Übungsleiter ausbilden 
lassen.  
 

-------------------- 
 
Auf Antrag wird Henning Korsten, Thomas Heitzer und Michael Karger wegen ihres Studiums ein 
ermäßigter Mitgliedsbeitrag in Höhe von 80,-- DM bewilligt. 
 

-------------------- 
 
Peter Heitzer wird mit 2 Mitgliedern des Bauausschusses Kontakt mit dem Architekten aufnehmen.  
Ziel: Erstellung eines Antrages auf Baugenehmigung für den Clubhausneubau mit detaillierter 
Kostenaufstellung. Danach liefert die Geschäftsführung einen Finanzierungsplan. 
 

------------------- 
 
Im Ordner befindet sich eine Platz- und Spielordnung von März 1988 unterschrieben von Helmut Heitzer als 
Sportwart. 
 
Der notarielle Vertrag zwischen dem TC Dremmen und der Stadt Heinsberg ist datiert mit Datum vom 24. 
November 1988. Vier Vorstandsmitglieder erscheinen hierzu als Vertreter des TuS Rheinland Dremmen. 
Als Eigentümer des eingetragenen Grundstückes – Tennisanlage – ist die Stadt Heinsberg eingetragen.  
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Lt. diesem Vertrag besteht die Verpflichtung, innerhalb von zwei Jahren, gerechnet vom Tag der Eintragung 
des Erbbaurechts im Grundbuch an, auf den Grundstücken eine Tennisanlage mit vier Spielfeldern und 
einem Clubhaus zu errichten.  
 
Die zur Bebauung nicht vorgesehene Fläche der Grundstücke ist gärtnerisch zu gestalten und ständig zu 
pflegen. Gleiches gilt für das zu errichtende Bauwerk. 
 
 
1989: 
Protokoll Vorstands- Bauausschusssitzung vom 20.01.2089: 
 
I.    Bezüglich des Clubhauses werden folgende Einzelheiten besprochen: 
 

- Schmutzwasser-Entwässerungssystem 
- Mauerwerk 
- Fenster 
- Dachstuhl 
- Dach 
- Installationen 
- Versicherungen 
- Heizung bzw. Warmwasseraufbereitung 
- Fußboden- und Wandplatten 
- Kücheneinrichtung 
-  

-------------------- 
 
 
II.   Jugendabteilung: 
 
Nach dem Rücktritt des Jugendleiters Hans-Josef Scheidtweiler übernehmen Marlies Scherrers und Christa 
Heutz vorübergehend die kommissarische Leitung bis zur Neuwahl. 
 

-------------------- 
 
 
Mit Schreiben vom 02.04.1989 übersendet Norbert Gerhards seitens des TuS, wonach im Kreis Heinsberg 
Bestrebungen im Gange sind, ein Landesprogramm „Talentsuche und Talentförderung in Zusammenarbeit 
von Schule und Verein/Verband“. Das Programm will die Beziehungen zwischen Schulsport und 
Vereinssport intensivieren. An der untersten Basis sollen Gespräche zwischen Vereinen und Schulen 
stattfinden. Hierzu ist ein Fragebogen auszufüllen und an den Kreis zurückzuschicken.  
 

--------------------- 
 
 
Protokoll Vorstandssitzung vom 20.04.1989: 
 
Als Jugendtrainer wurden neben Willi Dresen noch Jo Ryßen und Henning Korsten ernannt. 
 

-------------------- 
 
Die Übungsleitervergütungen fließen in die Jugendkasse für das Jugendwintertraining. 
 

-------------------- 
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Der 1. Vorsitzende Peter Heitzer lädt zur Vorstandssitzung für den 19.10.1989 ein. 
Themen: 

- Das Clubhaus und die Finanzen 
- Situationsbericht des Kassierers 
- Generalversammlung des TC Dremmen 

 
P. Heitzer gab folgende Versicherungsabschlüsse sowie jährliche Beiträge bezüglich  

- Feuer/Sturm/Wasser 
- Glas 
- Blockhaus (Feuer/Glas) 
- Haftpflicht  
- Inventarversicherung/Vertragsabschluß 

 
bekannt. 
 
 
 
Die Clubhauseinweihung wird auf das Frühjahr 1990 (Saisonbeginn) verschoben.  
Josef Crommen und Gerhard Hensen informieren über den Finanzierungsplan und den Stand der 
Bauabrechnungen. 
 

-------------------- 
 
Die Generalversammlung findet am 05.11.1989 im Hotel Cremer statt. 
 
Folgender Vorstand wird gewählt: 
 
1. Vorsitzender  Peter Heitzer   Wiederwahl 
2. Vorsitzende  Rosemarie Nießen  Wiederwahl 
1. Geschäftsführerin Irene Eitel 
2. Geschäftsführer Gerhard Hensen  Wiederwahl 
Sportwart  Helmut Heitzer   Wiederwahl 
Kassierer  H.-L. Schmitz   Wiederwahl 
Jugendwartin  Marlies Scherrers  Wiederwahl 
 

-------------------- 
 
Zum Neubau des Clubhauses: 
 

1. Ermittlung der Gesamtkosten 
2. Finanzierungsplan 
3. Wirtschaftlichkeitsberechnung 
4. Beschluss 
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1990: 
Einladung zur Vorstandssitzung für den 16.01.1990 im Clubheim. 
 

1. Bestellung eines neuen Platzwartes 
2. Fertigstellung der Arbeiten und Außenanlagen des Clubheimes 
3. Einweihung des Clubheimes 
4. Verschiedenes 

 
-------------------- 

 
Die offizielle Einweihung des Clubheimes soll am 28./29.04.1990 sein. Für die Gestaltung der 
Einweihungsfeier wird eine gesonderte Vorstandssitzung einberufen.  
 

- Berichte über Clubhausfinanzierung und Kassenlage 
- Innenausbau 
- Außenanlagen 
- Festsetzung neuer Eintritts-Beiträge. 

 
 

-------------------- 
 
 
 
 
 
 
Am 16.03.1990 findet die letzte Vorstandssitzung vor der Clubhauseinweihung bei Leo Kuypers statt. 
Themen: 

- Platzwart 
- Putzfrau 
- Clubhaus-Bewirtung 
- Außenanlagen 

 
-------------------- 

 
Die Clubhauseinweihung findet – lt. Mitteilungen an die Zeitungen - am 12. Mai 1990 um 15:00 Uhr statt. Es 
werden folgende Gäste eingeladen: 
 
Vertreter des TVM 
Pastor Werner Ruchti 
Bürgermeister 
Stadtdirektor 
TuS-Vorstand 
Vertreter der Stadt Heinsberg - Herr Tellers und Herr Heuter – 
Vertreter der Politik 
Alle Handwerker 
Die Vorsitzenden der Ortsvereine 
 
Der Pressebericht erscheint in allen Tageszeitungen, HS-Woche und Brücke. 
 
„TC Dremmen weiht neues Clubhaus ein“. 
 
Nach einjähriger Bauzeit ist es soweit. Der TC Dremmen weiht am 12. Mai sein neues Clubhaus ein. 
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Der offizielle Programmteil beginnt um 15:00 Uhr. Hierzu werden zahlreiche Gäste erwartet. Nach dem 
offiziellen Teil ist ein gemütliches Zusammensein vorgesehen. Freunde und Gönner sind herzlich dazu 
eingeladen“.  

 

 

 

 

 

Dremmener Tennisclub im neuen Heim 
Große Freude herrschte beim Tennisclub in Dremmen, ging doch mit der Einweihung des Clubhauses, zu 
dem Vorsitzender Peter Heitzer nicht nur die Mitglieder, sondern auch zahlreiche Gäste begrüßte, ein 
langgehegter Wunsch in Erfüllung. 
 
Willkommen hieß Peter Heitzer nicht nur Pfarrer Ruchti, der die Einweihung vornahm und in diesem 
Zusammenhang seine Freude darüber zum Ausdruck brachte, dass der Tennissport keine 
Klassenunterschiede mehr kennt und wie beim Tennisclub Dremmen insbesondere jungen Menschen 
Gelegenheit zur sportlichen Betätigung gibt.  
 
Begrüßen konnte er zu dieser Einweihungsfeier auch Bürgermeister Otto Knoll, den Leiter des Schul- und 
Kulturamtes der Stadt Heinsberg sowie den 
TuS-Vorstand. Ein Dank galt einmal der Stadt Heinsberg, die das Gelände für das neue Clubhaus zur 
Verfügung stellte, aber auch allen, die sich für die Errichtung des ohne Zuschuss gebauten Clubhauses 
engagierten.    Foto: Jütten 
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So sieht das neue Clubhaus aus. 

  
Ansprache des Herrn Pastor Ruchti bei der Clubhauseinweihung. 
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Viele Besucher kamen, um mit uns zu feiern.  
 
 
Später richtete der 1. Vorsitzende, Peter Heitzer, sein Grußwort an alle Mitglieder: 
 
Hallo Tennisfreunde, Euer Wunsch ist in Erfüllung gegangen. Unser Clubhaus steht vor der Einweihung. 

Ich hoffe, dass die Euphorie des Baubeginns bis heute angehalten hat und unser Clubhaus nach der 

offiziellen Einweihung am 28.04.1990 für alle Mitglieder eine Stätte der Begegnung, des Kennen-lernens, 

der Kameradschaft und der Geselligkeit werden wird. 

Wir haben weder Kosten noch Mühen gescheut, Euch mit dem Clubhaus eine Atmosphäre zu schaffen, wie 

man sie nur noch zu Hause kennt. Möge ein jeder dazu beitragen, dass unser Clubhaus seine derzeitige 

Ausstrahlung, Gemütlichkeit und Behaglichkeit behält, von der Sauberkeit ganz zu schweigen. 

Lassen sie mich abschließend noch darauf hinweisen, dass wir eine starke Frequentierung unseres Clubhauses  

begrüßen, aber sicherlich enttäuscht wären, wenn sich daraus eine "Kneipe" im üblichen Sinne entwickeln würde.  

Betrachten sie unser Clubhaus als das, was es sein soll, Begegnungsstätte des Sports und der Freundschaft. 

Allen Mitgliedern wünsche ich eine erfolgreiche und schöne Spielzeit 1990. 
 
Peter Heitzer 
 
 
Der Bau des Clubhauses war sicherlich das bedeutenste Ereignis seit dem Bestehen des TC Dremmen. 
 
Den engagierten Organisatoren wie Urban Nießen als Bauleiter, Rainer Schaffrath, Hubert Körfer sowie 
den Bankiern Josef Crommen und Gerarld Hensen gilt an dieser Stelle ein besonderer Dank. Die gut 
durchdachte Inneneinrichtung und Gestaltung des Clubheimes verdanken wir Rosemarie Nießen als 
Hobby-Raumgestalterin. 
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-------------------- 
 
1991:  Alte Erinnerungen werden wach. 

 
 

Die Beteiligung bei der Clubmeisterschaft war selbstverständlich und immer wieder einer der Höhepunkte 
des internen Clublebens. 
 

Die Generalversammlung des TC Dremmen findet am 10.11.1991 um 10:30 h im Hotel Cremer statt. 
 
In der Versammlung wird das abgelaufene Jahr nochmals analysiert. 
 
Der Finanzierungsplan des Clubhauses, Ermittlungen der Gesamtkosten, Bauwert, Wirtschaftlichkeits-
berechnung, Ein- und Ausgaben etc. werden den Tennismitglieder nochmals erläutert. 
 
Eine Einsicht in den vorhandenen Unterlagen ist jederzeit möglich. 
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1992: Diese Einladung schmückt unser Clubhaus ! 
 

 
 
 

Tennis       
ist heute auch 

in Dremmen 
ein Sport 

für jedermann. 
 

Neben den Aktivitäten auf vier Plätzen wird 
 

gepflegte Geselligkeit 
 
geboten. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Die Clubmitglieder freuen sich auf Ihren Besuch ! 
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1993: 
Das in diesem Jahr angebotene „Schnupperangebot“ für Jugendliche verlief sehr erfolgreich. Wir konnten 
über 40 junge Mitglieder für unseren Club gewinnen.  
 
 
 
 

 
 
In diesem Jahr ging Hans Wiehe bei der Clubmeisterschaft in der Kategorie „Senioren Einzel“ als 1. Sieger 
hervor. 
 
 
 
1994: 
Im 10. Echo des TC Dremmen werden die Mitglieder des TC Dremmen vom 1. Vorsitzenden Peter Heitzer 
auf die Saison eingestimmt: 

Liebe Tennisfreunde! 

Viele von euch haben monatelang Verzicht üben müssen und freuen sich auf die ersten Tennisstunden im 

Freien. Sollte es die Witterung zulassen, wollen mir am 9./10. April 1994 die Saison mit einem Mlixedturnier 

eröffnen. 

 

Der Vorstand hat dafür gesorgt, dass es den Mitgliedern an nichts fehlt und geht davon aus, dass Anlage 

und Neuanschaffungen mit entsprechender Sorgfalt behandelt werden. 
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Jedes Mitglied sollte sich an die ihm auferlegten Pflichten erinnern, die sich nicht nur in pfleglicher Nutzung 

der Anlage erschöpfen, sondern sich auch dort zeigen sollten, wo es um das wohlverstandene Interesse 

des Vereins und unserer Gemeinschaft geht. Nur dann ist wieder eine schöne, lockere und harmonische 

Saison gewährleistet. 

 

Gerade Harmonie finden Sie auch in unserem Clubheim und wir hoffen, dass in diesem Jahr der Besuch 

unserer "guten Stube" stärkeren Anreiz findet als es in der abgelaufenen Spielzeit der Fall war. 

 

Nun wünsche ich allen Mitgliedern und vor allem den Medenmannschaften eine erfolgreiche und sportlich 

schöne Saison. 

Euer Vorsitzender 

 
Peter Heitzer 
 

-------------------- 
 

 
1994 setzte sich der Vorstand wie folgt zusammen: 
 
1. Vorsitzender     Peter Heitzer 
2. Vorsitzende     Rosemarie Esser 
1. Geschäftsführerin    Irene Eitel 
2. Geschäftsführer    Gerald Hensen 
Kassierer     Hans-Leo Schmitz 
Sportwart     Takis Simos 
Sportwart     Karl-Heinz Scherrers 
1. Jugendwartin     Marlies Scherrers 
2. Jugendwart     Hans-Leo Schmitz 
 
 

-------------------- 
 

 
Die in den Vorjahren bereits praktizierte Clubhausbewirtung wird wieder von den Meden-Mannschaften 
durchgeführt – außer Jugendmannschaften -. Der Clubdienst wird je Mannschaft - 1 Woche – vom 
Mannschaftsführer organisiert. Siehe Terminplan „Thekendienst“. 
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Hier ein Beispiel: So bewirtschafteten wir seit Jahren unser Clubhaus: 
 

T H E K E N D I E N S T 

 
Woche:    Mannschaft:   Mannschaftsführer: 

Sa. 30.04. –  Fr. 06.05.    Herren 35 – 1   Friederichs, K.J. 

Sa. 07.05. -   Fr. 13.05.  HERREN 35 – 2     Scherrers, K.H.  

Sa. 14.05. -   Fr. 20.05.  HERREN 55   Wiehe H.      

Sa. 21.05. –  Fr. 27.05.  Damen    Knorr, W. 

Sa. 28.05. –  Fr. 03.06.  Damen 40   Nießen, R. 

Sa. 04.06. -   Fr. 10.06.  HERREN 35 –1               Friederichs K.J.       

Sa. 11.06. -   Fr. 17.06.   HERREN   Heitzer Th.       

Sa. 18.06. -   Fr. 24.06.  DAMEN   Knorr W.      

Sa. 25.06. -   Fr. 01.07.   HERREN 35-2   Scherrers K.H.   

Sa. 02.07. -   Fr. 08.07.   HERREN 55   Wiehe H. 

Sa. 09.07. -   Fr. 15.07.  DAMEN 40   Nießen R. 

Sa. 16.07. -   Fr. 22.07.    HERREN   Heitzer Th. 

 

-------------------- 
 
 

Für die kommende Saison konnten wir wieder Leopold Kochs als Platzwart verpflichten.  
 

-------------------- 
 
Unser Clubhaus wird in diesem Jahr mit einem Außenanstrich versehen. 
 
 
Sport und Jugendwart informiert: 
 
„Wir möchten für unseren Club neue Jugendliche gewinnen. Dies wollen wir in diesem Jahr mit einem 
„Schnupperangebot“ für 50,00 DM  - enthalten sind: Aufnahmegebühr, Jahresbeitrag 1994,  
12 Gruppenübungsstunden unter Anleitung und eine kostenlose Probestunde – anbieten“. Umfangreiche 
Werbemaßnahmen werden durchgeführt. Ein Plakat wird entworfen „Lust auf Tennis“. 
 

-------------------- 
 
 
Jugendkreismeisterschaften: 
 
Erstmals werden vom 8. bis 15. Mai 1994 auf unserer Tennisanlage die Jugendkreismeisterschaften 
durchgeführt.  
Es wäre sicherlich schön für unsere Jugendlichen, wenn sich während dieser Zeit Zuschauer einfinden 
würden.  
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-------------------- 
 
 

1995: 
Im Grußwort der 11. Ausgabe unseres Tennis-Echos gibt die 2. Vorsitzende, Rosemarie Esser, bekannt, 
das am Osterwochenende - vom 15. bis 17. April – der Tennisfrühling die Saisoneröffnung mit einem 
Mixed-Turnier starten wird.  
 
„Die Pflege der sportlichen Gemeinschaft sowohl auf dem Tennisplatz als auch beim anschließenden 
„letzten Satz“ im Clubhaus, soll mit dazu beitragen, dass unser Tennisclub von gegenseitigem Verständnis, 
Harmonie und Freude am Tennissport geprägt wird.  
Das Fundament einer jeden Gemeinschaft und insbesondere auch eines Vereins ist bekanntlich „unsere 
Jugend“. 
Durch den vorjährigen „Schnupperkurs“ konnten wir etliche Mädchen und Jungen für unseren Tennissport 
gewinnen“.  
 
Die Saisoneröffnung für unsere Jugendlichen findet nach den Osterferien statt. 
 
Für die Saison 1995 konnten wir Nihat als Platzwart verpflichten, der die Clubanlage vorbildlich instand 
gesetzt hat. 
 
In der Generalversammlung am 3. Dezember 1995 gibt Peter Heitzer bekannt, dass er aus privaten 
Gründen nicht mehr als Vorsitzender zur Verfügung steht.  
 
Weiterhin möchte Hans-Leo Schmitz nach 15 Jahren Vorstandsarbeit nicht mehr als Kassierer tätig sein.  
 
Mit sichtlicher Freude hat Hans Wiehe am 03. Dezember 1995 den Vorsitz der Tennisabteilung 
übernommen. Gleichzeitig bot er für den 14.01.1996 ein Mixturnier in der Tennishalle Lieck an. 
 

 

 

1996: 
Die erste Vorstandssitzung findet am 16. Januar statt.  
 
Berichte seitens des TC Dremmen können an den TuS weitergegeben werden, die dann gerne im TuS-
Kicker veröffentlicht werden. 
 
Die Saisoneröffnung ist am 20. April.  
 
Bericht aus dem Kicker 1996: 
 
Tennisabteilung 
  

Die Zeit ist reif. 
die (Spie(-)Lust ist groß, 
sogar Petrus begreift, 
in Dremmen GEHT'S LOS II! 

 

Dieser Vierzeiler kündigte den Mitgliedern der Tennisabteilung die Saisoneröffnung am 20.04.1996 an. 
Sie kamen in großer Zahl, um bei Kaffee, Kuchen und anderen Leckereien nach der langen, trennenden 
Winterzeit ein „.Wiedersehen" zu feiern und endlich, endlich wieder draußen Tennis zu spielen. Da die 
Rahmenbedingungen, dank Petrus, fast ideal waren, konnte man bis zum Anbruch der Dunkelheit, falls 
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dies die Kondition (!) zuließ, mal mit dem einen Partner oder der anderen Partnerin (Fachjargon: Lust-
Mixed-Tumier) Schläger und Bespannung auf ihre Tauglichkeit hin prüfen. 
 
Eine Woche später wurde es ernster. Die Meden-Spiele (so werden die Spiele genannt, welche zu den vom 
Tennisverband in unterschiedlichen Altersklassen organisierten Vereinsmeisterschaften gehören) fingen 
an. Der TC Dremmen nimmt mit neun Erwachsenen- und drei Jungen- / Mädchenmannschaften daran teil. 
Ob nach den vier (!) Aufstiegen des letzten Jahres, auch in diesem Jahr erneut der eine oder andere 
Aufstieg zu feiern sein wird, muss abgewartet werden. Interessierten sei gesagt, daß (fast) jedes 
Wochenende auf der Anlage ein meistens spannendes Spiel zu verfolgen ist. Die genauen Termine hängen 
am Clubhaus aus. 
Für (junge) Leute schließlich, die nicht nur zuschauen wollen, eine letzte Bemerkung. Das Training für 
Jugendliche läuft schon auf Hochtouren. An drei Nachmittagen werden sie, in kleinen Gruppen eingeteilt, 
von zwei Trainern in die .Künste" des Tennisspiels eingeweiht. Konkretes ist bei der Sportwartin Marlies 
Scherrers zu erfahren. (A.S.) 
 
Das diesjährige Echo sollte mit einer Werbung der KSK Heinsberg versehen werden, dafür erhält der TC 
Dremmen eine Spende von 100,00 DM lt. Zusage von Theo Esser. 
 
 
Im Tennis-Echo 1996 erwähnt Hans Wiehe nochmals die erfolgreiche Arbeit von Peter Heitzer in seinen 
zurückliegenden 8 Jahren als 1. Vorsitzender. 
 
Einen großen Erfolg hatten wir mit unserem Schnupperkurs zu verzeichnen. Der Kurs diente der 
Gewinnung neuer jugendlicher Mitglieder. Eine Werbeaktion in dieser Form wurde erstmals durchgeführt. 
52 Kinder und Jugendliche haben insgesamt teilgenommen. Trainiert und betreut wurden sie von unseren 
Jugendlichen. Mehr als 49 Teilnehmer sind dem Verein beigetreten.  
 
Einige dieser Nachwuchsspieler werden auch an den Medenspielen teilnehmen. Einige der größten Kinder 
werden mittlerweile von hauptberuflichen Trainern trainiert, und zwar im Sommer wie im Winter in der Halle. 
Um die Kosten für die Jugendlichen möglichst gering zu halten, zahlt die Tennisabteilung einen Zuschuss in 
die Jugendkasse.  
Im Spätsommer des Jahres 1995 wurde ein großer Kinder- und Jugendtag veranstaltet. Es fand ein 
Nachwuchsturnier, ein Luftballonwettbewerb, eine Verlosung und Spiele statt.  
 

-------------------- 
 

 
Lt. Niederschrift vom 30.05.1996 wurde u.a. Folgendes behandelt: 
 
- durch Takis Simos werden Beregnerköpfe angeschafft, 
- Flächendüsen für die Wasserschläuche, 
- ein Schrank im Vorraum zu den Duschen soll für die Post der Vorstandsmitglieder reserviert werden, 
- Martin Laumen wurde Vize-Kreismeister, 
- es wurde überlegt, die Holzterrasse hinter dem Clubhaus zu überdachen und rundum mit Draht zu 
  schließen, damit dort das Leergut aufgewahrt werden kann, 
- neben der Parkscheibentafel soll eine zusätzliche Informationstafel angebracht werden, 
- die Mannschaftsführer werden vom Sportwart, Takis Simos, eingeladen, um die Clubmeisterschaft 
  1996 zu besprechen. Die Endspiele sind für den 03. bis 05.10.1996 geplant. Anschließend ist ein 
  Sommernachtsfest mit Siegerehrung der Clubmeister vorgesehen. 
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1997: 
Am Sonntag, dem 12. Januar 1997 veranstaltet Hans Wiehe ein Neujahrsturnier. 
 
Zu einem denkwürdigen Anlass traf sich der Vorstand und einige weitere Mitglieder am 17. Januar 1997 zur 
nachträglichen Grundsteinlegung des Clubhauses. Hierüber wurde bereits im diesjährigen Tennis-Echo 
berichtet. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Liebe Mitglieder! 
Habt Ihr schon gesehen? 
 

Der Grundstein soll an das Erbauer-Jahr 1989 erinnern. In einer kleinen Feierstunde, woran der Vorstand 
und einige um den Bau verdiente Mitglieder teilgenommen haben, wurde hinter dem Grundstein eine 
verlötete Bleirolle eingemauert. Eine vom damaligen Vorsitzenden Peter Heitzer, bereits gefertigte Urkunde 
mit Vereinsdaten und damals weltpolitischen Aufzeichnungen, das 
Tennis-Echo 1988, eine aktuelle Urkunde über Vereinsangelegenheiten, die Tageszeitung vom 17.1.1997 
und einen Trinkspruch auf den gelungenen Clubhausbau wurde der Bleirolle beigefügt. Ebenfalls beigefügt 
wurden vor 1989 geprägte Münzen und eine Mitgliederliste aus dem Jahre 1996. Mit dem Inhalt dieser 
Bleirolle soll der Nachwelt das derzeitige Clubleben vermittelt werden. 
Die Schriftstücke wurden vorgelesen und die Urkunde wurde von den Anwesenden unterzeichnet. 
Die vom Vorsitzenden Hans Wiehe organisierte Feierstunde endete mit folgendem Spruch: 
  

"Gott segne dieses Haus 
und alle die da gehen ein und aus" 

 
 
In diesem Jahr zählt der TC Dremmen 176 Mitglieder. 
 
Hans Wiehe bittet schriftlich die Mannschaftsführer, die Mannschaftskameraden zwecks Bereitschaft zur 
Platzinstandsetzung in Eigenregie zu mobilisieren.  
 

----------------- 
 
Lt. Niederschrift der Mitgliederversammlung am 25. April 1997 ist die Vielzahl der Abmeldungen das 
Hauptthema. 
 

----------------- 
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In diesem Jahr wird ein „Schnupperkurs für Erwachsene“ angeboten. Inseriert wurde in der HZ, HS-Woche, 
Rur-Wurm-Nachrichten und Super-Mittwoch. In der Zeit vom 16. Mai bis zum 15. Juli 1997 nehmen 26 
Interessierte teil. 
 

Den Teilnehmern wird der TC Dremmen kurz vorgestellt, von der Planungs-, Genehmigungs- und 
Bauphase, bis hin zum gesellschaftlichen Clubleben und auch den Arbeiten, die jedes Jahr anfallen. 
 

Es wird mitgeteilt, dass der Verein zu dieser Zeit 11 Mannschaften gemeldet hat, davon 3 
Jugendmannschaften. 
 
Sollte nach dem Schnupperkurs Interesse an einer Mitgliedschaft bestehen, wäre für den Rest des Jahres 
ein Beitrag von 150,00 DM zu entrichten.  
 

-------------------- 
 
Der TC Dremmen hat zurzeit 201 Mitglieder. 
 

------------------- 
 

Ferner bedankte sich Hans Wiehe für die Eigenbewirtschaftung des Clubhauses bei allen, die sich für den 
Clubdienst zur Verfügung gestellt haben.  
 

-------------------- 
 

Die Generalversammlung findet am 02.11.1997 im Sängerheim statt. 
 

 

1998: 
Auf den Plätzen darf ab dem 22. April gespielt werden.  
 
Die Saison wird am 26. April mit einem Mixed-Turnier eröffnet. Für das leibliche Wohl ist gesorgt. 
 

--------------------- 
 
 
In diesem Jahr hat der TC Dremmen 188 Mitglieder. 
 

-------------------- 
 
„10 Jahre sind genug“, meinte Marlies Scherrers, als sie sich als Jugendwartin aus dem Vorstand des TC 
Dremmen verabschiedete, jedoch nicht ohne Birgitt Gerhards und Doris Neuber für die Jugendarbeit zu 
gewinnen.  
 
Nach der Generalversammlung bestand folgender Vorstand: 
 
1. Vorsitzender   Hans Wiehe 
2. Vorsitzende und 
    Geschäftsführerin  Irene Eitel 
Kassiererin   Rosemarie Esser 
Sportwart   Takis Simos 
Jugendwartin   Birgitt Gerhards 
Jugendwartin   Doris Neuber 
Clubhausverwalterin  Therese Esser 
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Im Bericht der Tennisabteilung zur Mitgliederversammlung des TuS am 05.03.1998 wird mitgeteilt, dass im 
Jahre 1998  12 Mannschaften für die Medenspiele gemeldet werden. 
 
An den Medenspielen nehmen 2 Knaben,- 1 Juniorinnen- und 1 Mädchenmannschaft teil. Die Juniorinnen 
stiegen in die 2. Bezirksklasse auf.  
 

-------------------- 
 
Lt. Niederschrift der Vorstandssitzung vom 10. März 1998 wird vorgeschlagen, im April 1998 für 
interessierte TC-Mitglieder einen Schiedsrichterlehrgang anzubieten. 
 

-------------------- 
 
Im Echo 1998 heißt es: Clubmeisterschaft beim TC Dremmen: eine unendliche, aber spannende 
Geschichte. Es wurde in 15 Disziplinen gespielt. 
Nach 221 Spielen konnten 46 Clubmeister und Vizeclubmeister geehrt werden. Das waren noch Zeiten ! 
 

------------------- 
 
Als Termin für den diesjährigen Saisonabschluss mit einem gemütlichen Abend im Clubhaus wurde der 03. 
Oktober vorgesehen.  
 

-------------------- 
 
Der TuS Rheinland Dremmen lädt alle Mitglieder zu einer Weihnachtsfeier in die neue Mehrzweckhalle am 
28. November 1998 ein. 
 
 
1999: 
Auszug Grußwort des 1. Vorsitzenden: 
 
„Mein diesjähriges Grußwort im letzten Jahr dieses Jahrhunderts bzw. Jahrtausend möchte ich nutzen, der 
Vereinsgeschichte einen Rückblick zu widmen. 1981 trafen sich, unter Federführung des TuS Rheinland 
Dremmen, tennisinteressierte Damen und Herren, um eine Tennisabteilung zu gründen. 
 
Worttreue auf finanzielle Zusagen und Zuverlässigkeit waren Garantien, die Plätze überwiegend in 
Eigenleistung anzulegen. Ein Holzhaus – unser heutiges Gerätehaus – diente zunächst als Clubhaus. Hier 
wurden ernste Vorstands- und Vereinsgespräche geführt, aber auch gefeiert, bis 1989 das Fundament für 
unser heutiges Clubhaus gegossen und am 12. Mai 1990 offiziell eingeweiht wurde. Daten, Namen und 
Fakten wurden in Absprache mit einigen Gründungsmitgliedern in einer Bleiröhre   deponiert, verlötet und 
hinter dem Grundstein eingemauert“. 
 

-------------------- 
 
Der Clubdienst von den Medenmannschaften wird beibehalten. 
 

-------------------- 
 
 
Durch das Herrichten der Plätze in Eigenregie haben wir auch in diesem Jahr wieder ca. 6.000,00 DM 
einsparen können. Hier auch ein besonderer Dank an die freiwilligen Helfer. 
 

-------------------- 
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Der TC Dremmen spielte in Hochform. Und so kamen folgende Mannschaften bei den Medenspielen zum 
Einsatz: 
 
Damen 30 – 1    
Damen 30 – 2 
Damen 40 
Herren 1 
Herren 30 – 1 
Herren 40 – 1 
Herren 50 – 1 
Herren 55 – 1 
Herren 55 – 2 
Mädchen 1 
Knaben 1 
Junioren 
Juniorinnen  

-------------------- 
 
Durch die Anzahl der Medenspiele kann die Clubmeisterschaft erst im September stattfinden.  
 
Darauf hin wurde der Modus der bisherigen Clubmeisterschaftsspiele geändert. Vielleicht ein Omen, 
vielleicht nur ein Grund, doch etwas anderes zu probieren. Alle Spiele einer Disziplin, einschließlich der 
Halbfinale, wurden an einem festgesetzten Wochenende ausgetragen.  
 

-------------------- 
 
 
In der Vorstandssitzung vom 26. Oktober wird überlegt, ob man die Aufnahmegebühr wegfallen lassen 
kann. 
 

--------------------- 
 
2000: 
Mit einem Millennium-Ergebnis der letzten beiden Geschäftsjahre wurde dem Vorstand bei der 
Generalversammlung am 7. November des letzten Jahres für weitere zwei Jahre das Vertrauen 
ausgesprochen.  
 

-------------------- 
 
Tennisinteressierte Jugendliche und Erwachsene können dem TC Dremmen ohne Aufnahmegebühr 
beitreten. Mit dem Verzicht auf Aufnahmegebühr verspricht sich der Vorstand des TC einen 
Mitgliederzuwachs. 
 

-------------------- 
 
Ab dem 15. April  können die Plätze bespielt werden. 
 

-------------------- 
 
Per 20.03.2000 hat der TC Dremmen 154 Mitglieder. 
 
 

-------------------- 
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In der Mitgliederversammlung des TuS am 19.03 2000 wird mitgeteilt, dass 14 Mannschaften, davon 5 
Jugendmannschaften, an den Meden- und Pokalspielen teilnehmen. 
 

-------------------- 
 
 
Lt. Tennis-Echo 2000 wird wiederum ein Schnupperkurs angeboten, und zwar für Jugendliche und 
Erwachsene. 
 
Wo ?     Tennisclub Dremmen 
 
Info-Treff :    für Jugendliche ab 6 bis 17 Jahre (mit Eltern) 
     Am 13. Mai 2000 um 11:00 Uhr im Clubhaus des 
     TC Dremmen 
 
Info-Treff :    für Erwachsene am 23. Mai 2000 um 19:00 Uhr  des 
     TC Dremmen 
 
Dauer des Schnupperkurses :  8 Übungsstunden (in Gruppen) unter Anleitung eines 
     Trainers. Die Trainerkosten werden von den Teilnehmern 
     anteilmäßig übernommen. 
 
 
Wir freuen uns auf Ihren / Deinen Besuch. 
 
 

---------------------- 
 
 
Lt. Akte wurde mit Datum vom 18.06.2000 ein Angebot der Fa. Heinrichs – Garten- und Landschaftsbau - 
für die Instandsetzung der Außenanlage rund um die Tennisanlage in Höhe von 17.248,62 DM  eingereicht, 
jedoch nicht umgesetzt.  Diese Arbeiten wurden im Laufe des Jahres in Regie von Hans Wiehe durch 
Eigenleistung  in 160 Stunden geleistet und vom Platzwart Seibel und seinem Sohn in 193,5 Stunden. Die 
Böschung zum Grundstück Zeitzen wurde vom Landschaftsgestalter Heuts neu bepflanzt. 
 

-------------------- 
 
Im Jahre 2000 verstirbt  unser langjähriges Mitglied und Mitbegründer des TC Dremmen, Franz Korsten. 
 

------------------ 
 
Im Herbst 2000 musste festgestellt werden, dass das Umfeld der Tennisanlage einer dringenden Sanierung 
bedurfte. Es wurden erhebliche Wintervorbereitungen an den Plätzen und Arbeiten an den Gerätschaften, 
Hecken, Sträuchern, Wasserleitungen, Sanierung der Böschung zum Nachbargrundstück sowie dem 
Maschendrahtzaun u.v.m. unter der Regie von Hans Wiehe durchgeführt.  
 

-------------------- 
 
Am 16.12.2000 findet eine Weihnachtsfeier statt. Lt. Liste haben sich dazu 50 Teilnehmer gemeldet. 
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2001: 
In der Niederschrift vom 16.02.2001 ist festgehalten, dass der TC Dremmen derzeit 142 Mitglieder zählt. 
 
Zur Frühjahrsinstandsetzung 2001 sucht der Vorsitzende noch freiwillige Helfer. 
 
Ab diesem Jahr soll die Herrenmannschaft vom Clubdienst befreit werden, dafür aber an der 
Frühjahrsinstandsetzung mithelfen. 
 
 
Ein Auszug aus dem Grußwort unseres 1. Vorsitzenden Hans Wiehe lautete diesmal: 
 
Liebe Tennisfreunde, 
 
„mein diesjähriges Grußwort möchte ich den Gründern unserer Tennisabteilung widmen. 
20 ist zwar keine Jubiläumszahl, jedoch ist es ein Grund sich daran zu erinnern, dass 1981 eigentlich das 
Gründungsjahr der Tennisabteilung im TuS Rheinland Dremmen war. 
Neben der Fußballabteilung/Fußballjugend, Turnabteilung und Leichtathletikabteilung hat sich die 
Tennisabteilung als 5. Mitglied in der Vereinsfamilie gegründet. Unter dem Dach des TuS konnten die 
ersten notwendigen Regularien wie z.B. Anpachtung des städtischen Geländes und Anträge auf 
entsprechende Fördermittel für den Bau der Platzanlage sehr schnell realisiert werden.  
Die überaus große Motivation der damaligen Gründungsmitglieder zum Bau der Platzanlage (fast alles 
wurde in Eigenleistung erstellt), ist heut kaum noch nachvollziehbar. 
Es gilt heute nach 20 Jahren all denen zu danken, die bei der Gründung des TC Dremmen und der 
Schaffung der so schön angelegten Plätze mitgewirkt haben.  
Eine recht gute Instandsetzung über all die Jahre garantiert auch den nachkommenden Generationen, sich 
auf der Tennisanlage sportlich zu betätigen und sich im geselligen Rahmen wohl zu fühlen“. 
 
 
Durch Hans Wiehe wird beim Vorsitzenden des TuS nachgefragt, ob die Kosten unserer 
Mannschaftsmeldegebühren und Mitgliedsbeiträge an den TVM sowie Telefongebühren vom TuS 
übernommen werden.  
 

-------------------- 
 
Die Jahresbeiträge an den TC wurden bei den Erstzahlern von 250,00 DM auf 220,00 DM gesenkt . 
 

-------------------- 
 
Unsere Kinder und Jugendlichen trainieren ab der Saison 2001 mit Heinsberg und Karken zusammen. So 
wurde auch die Mannschaft gemeldet: Spielgemeinschaft Dremmen-Karken-Heinsberg. 
 
Es wurden 2 Mädchen,- 1 Juniorinnen,- 1 Knaben- und 2 Juniorenmannschaften gemeldet. 
 
Bei den Stadtmeisterschaften 2001 in Karken konnten sich die Erfolge der Jugendlichen des TC Dremmen 
sehen lassen. 
 
Stadtmeister in ihrer Altersklasse wurden Fabian Franzen, Miriam Müllenbruch und Miriam Gerhards. 
Jeweils zweite Plätze belegten Andreas Cüppers und Michel Neuber. Dritter wurden Thomas Tanz, Daniel 
Bürger und Sarah Evertz. 
 

--------------------- 
 
Ob in dieser Saison oder in der nächsten wieder eine Rangliste geführt werden soll, sollen unsere 
Mitglieder beim Eröffnungs-Mixed-Turnier per Liste entscheiden. Dieses fand am 22. April statt.   
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---------------------- 

 
Der nächste Vereinsausflug des TC Dremmen wurde auf den 3. Oktober 2001 terminiert. Vorschläge 
konnten eingereicht werden. Der Eigenanteil betrugt 15,00 DM. Das Ergebnis war eine herrliche 
Rotweinwanderung durch die Weinberge des Ahrtales und endete mit einem stimmungsvollen Abend in 
einem Weinlokal. Bei der Heimfahrt war man sich einig, so etwas im nächsten Jahr wieder zu organisieren. 
 
 

 
Erinnerungsfoto 
 
 
 
 
In diesem Jahr stieg die Damenmannschaft 30-1 in die 1. Bezirksliga auf. 
 

-------------------- 
 
Generalversammlung am 04.11.2001: Hans Wiehe erwähnt u.a.: 
 
Die derzeitige Mitgliederentwicklung, rückläufige Aktivitäten auf der Anlage und dem Clubleben zwingt uns 
zu reagieren, z.B. Werbung jugendlicher Mitglieder, Anreize für das Mannschaftsspielen schaffen, 
Aktivierung und Mobilisierung des freien Spielbetriebes. 
 

-------------------- 
 
Es wurde in der Generalversammlung am 04. November 2001 für unsere verstorbenen Mitglieder Dagmar 
Scheidtweiler und Franz-Josef Korsten eine Gedenkminute eingelegt. 
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Der neue Vorstand wurde gewählt: 
 
1. Vorsitzender  Hans Wiehe 
2. Vorsitzende  Irene Eitel 
Geschäftsführerin Barbara Reiff 
Kassiererin  Rosemarie Esser 
Sportwart  Takis Simos 
Jugendwartin  Birgitt Gerhards 
Jugendwartin  Doris Neuber 
Clubhausverwalterin Therese Esser 
 
Es wird beschlossen, dass die Bälle für die Medenspiele mit 50% bezuschusst werden. 
 
Bei der Bezirksversammlung am 6.11.2001 in Jülich wurde deutlich, dass rückläufige Mitgliederzahlen und 
Aktivitäten in allen Vereinen zu verzeichnen sind. 
 
 

Dremmen: Herren 50 stiegen 2001 in 2. Verbandsliga auf 
Für die Herren-50-Mannschaft des Tennisclubs Dremmen lautete das erhoffte Ziel vor Beginn der Saison, 
den Klassenerhalt zu sichern. Denn zu stark schienen die Mannschaften der l. Bezirksliga, in der die 
Dremmener seit zwei Jahren spielen. 
 
Sehr früh war zudem klar, dass - vor allem verletzungsbedingt – das Team kaum jemals in stärkster Besetzung 
würde antreten können. 
 
So ging auch das erste Medenspiel, ein Heimspiel gegen den Aufsteiger SC Siersdorf, mit 4:5 verloren. Auch 
im zweiten Heimspiel, gegen T Rot-Weiß Jülich, sah es zunächst bei einem Zwischenstand von 2:4 
nicht rosig aus. Aber Dremmen gab nicht auf, kämpfte verbissen weiter, um zum Schluss mit 5:4 doch noch als 
Sieger den Platz zu verlassen. 
 
Dieses Schlüsselspiel wurde zum Schlüsselerlebnis. Man gewann anschließend mit 5:4 beim Postsportverein 
Erkelenz, mit 5:4 beim hohen Aufstiegsfavoriten TC Blau-Weiß Erkelenz, mit 7:2 beim TC Wegberg. Schließlich 
wurde mit einem 7:2-Sieg auf eigener Anlage gegen TG Rot Weiß Düren im letzen Saisonspiel der Aufstieg in 
die 2. Verbandsliga gesichert. 
 
Es war der unerwartete, aber verdiente Lohn für die Leistung einer Mannschaft, die nie aufgab, bis zum 
Schluss kämpfte und durch Geschlossenheit, Moral und Können überzeugte. 
 
Dieser tolle sportliche Erfolg, der größte in der Vereinsgeschichte, wurde bei einem „nicht zu Ende gehenden" 
Fest im Clubhaus gebührend gefeiert. Einmal auf den Geschmack gekommen, war man sich zu vorgerückter 
Stunde einig: Wenn solche Anlässe zu solchen Festen führen, dann wolle man alles Mögliche tun, damit sich dies 
wiederholt. 
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Am Aufstieg waren beteiligt: v.l. Dr. A. Simos, W. Körfer, K.-J. Friederichs, F.-J. Dilsen, Willi Dresen, 
H. Körfer, H.-W. Wertz, F. Krückel. Nicht auf dem Foto sind G. Hensen und K.-H. Scherrers.  

 
HZ v. 21.11.2001 
 
 
 
 
 
 
2002: 
Unser 9. Neujahrsturnier fand am 20.01.2002 wieder in der Tennishalle Niederheid  statt. 
 

-------------------- 

Die Clubanlage wird je nach Witterung am 20./21. April 2002 mit unserem alljährlichen 
Mixturnier eröffnet. 

Unser Motto für diese Saisoneröffnung lautet: 

„Der Euro ist da, die Plätze sind fertig, das Bier ist kostenlos" 

 
Wir wünschen uns für dieses Jahr eine rege Beteiligung zum Saisonstart. 
 

-------------------- 

Jugendwartinnen und Sportwart informieren über das abgelaufene Jahr 2001: 

Im letzten Jahr hat sich unsere Jugendabteilung mit den Vereinen Heinsberger TC und TC Karken zu einer 
Trainings- und Spielgemeinschaft zusammengeschlossen. 
Da im Jugend- wie auch im Erwachsenenbereich das Interesse am Tennissport rückläufig ist, war dieser 
Schritt notwendig, um den Fortbestand des Trainings und den Erhalt der Medenmannschaften zu sichern. 
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Es konnten insgesamt 18 Mannschaften gemeldet werden. Dabei waren an 9 Mannschaften Spieler des TC 
Dremmen beteiligt. 
 
Die Knabenmannschaft stieg in die 1. Bezirksliga auf, die 1. Junioren wurden 2. der 2. Bezirksliga, 
die 2. Junioren stieg in die 1. Kreisklasse auf, die 1. + 2. Mädchenmannschaft wurden 2. u. 3. der 2. 
Bezirksliga, die 1. Juniorinnen verpasste mit nur 1 Spiel Unterschied den Aufstieg in die 1. Bezirksliga. 
 
Bei den Junioren-Kreismeisterschaften belegten Fabian Franzen und Benedikt Heinrichs die 1. Plätze und 
Michael Neuber den 3. Platz in den jeweiligen Altersklassen. 
 

-------------------- 
 
In der Vorstandssitzung vom 05.03.2002 wird erwähnt, dass der TC Dremmen sich für die Ausrichtung der 
Stadtmeisterschaft der Jugend beworben hat. Eine Ankündigung im Kicker und durch die Presse wurde 
festgelegt, um das Interesse bei Zuschauern zu wecken. 
 

-------------------- 
 
Aufgrund eines Antrags  von Irene Eitel kann diese sich am 05.09.2002 eine Spende bezüglich des PS-
Zweckertrages lt. Schreiben der Kreissparkasse Heinsberg abholen. 
 

-------------------- 
 
Der TC Dremmen bekam den Zuschlag und die Jugend-Stadtmeisterschaften 2002 waren eine 
Augenweide. Die Halbfinalspiele fanden am Freitag, dem 7.9. und die Finalspiele am Samstag, dem 8.9. 
und 9.9. statt. 
 

-------------------- 
 
Zu der fördernden Mitgliedschaft wird ein Formblatt erstellt. Alle ausgetretenen Mitglieder wurden 
angeschrieben, um evtl. als förderndes Mitglied dem Verein verbunden zu bleiben.  
 
Zum Thema Mitgliederwerbung wurde in der Vorstandssitzung am 3. Juli vereinbart, dass der Trainer 
Wilms in die Schulen geht, um evtl. interessierte Kinder zu einem Training am Samstag, dem 13. Juli 2002 
gegen 10:00 Uhr einzuladen.  
Es wurde beschlossen, dass bei Interesse einer Mitgliedschaft für dieses Jahr kein Beitrag gezahlt werden 
muss.  
Im Clubhaus wurde eine Namensliste für Schnupperkinder ausgehängt.  
 

------------------- 
 
Statt einer Wanderung wurde in diesem Jahr zum Saisonabschluss ein Oktoberfest veranstaltet.  
 

------------------ 
 
In diesem Jahr hatte der TC Dremmen 16 Austritte zu verzeichnen. 
 
 
2002, 20 Jahre aktiver Spielbetrieb des TC Dremmen. 
 
 
 
 
 



39 

 

2003: 
 
In der Vorstandsitzung am 24.01.2003 wird beschlossen, aufgrund des 10-jährigen Neujahrsturniers, was 
in der Tennishalle Niederheid stattfinden soll, die Kosten seitens des Vereins zu übernehmen. 
 

-------------------- 
 

Reparaturen und Arbeiten werden nicht mehr von der Stadt Heinsberg ausgeführt. In Zukunft wird das die 
Aufgabe des Platzwartes sein.  
 

-------------------- 
 
Die diesjährige Saisoneröffnung findet am 18. April statt. 
 

------------------- 
 
Zum „Tag der Jugend“ – wo alle Jugendlichen extra angeschrieben wurden - kamen nur 2 Anmeldungen 
zurück. 
Das „Angebot für Daheimgebliebene“ verzeichnete ebenso eine mäßige Resonanz. Die Jugendwartinnen, 
Birgitt Gerhards und Doris Neuber wollen ihr Amt niederlegen. 
 

-------------------- 
 
In der Vorstandssitzung vom 25.09.2003 beklagte Takis Simos, in seiner Arbeit als Sportwart keine 
erfüllende Arbeit zu sehen. Die Beteiligung bei allen angebotenen Veranstaltungen sei so gering, dass der 
Aufwand sich nicht lohnt. 
 

-------------------- 
 

In der Generalversammlung vom 09. November 2003 las der Sportwart, Takis Simos, einen Bericht von 
Herrn Vois vor, den dieser an alle Vereine schickte, in dem folgendes Zitat zu lesen war: „In den 25 Jahren 
meiner Tätigkeit als Tennisfunktionär habe ich noch niemals eine so erschreckend hohe Zahl von 
Abmeldungen, Nichtantreten, unvollständiges Erscheinen von Mannschaften und Verstößen allgemein 
gegen die Wettspielordnung erlebt. Auch in den anderen Bezirken ist diese Entwicklung zu beobachten“. 
 
 
 
An den Medenspielen nahmen im Erwachsenenbereich mit wechselndem Erfolg sieben Mannschaften teil. 
Während die Mannschaften „Damen 30“ und „Herren 40-1“ als jeweils letzte Gruppe absteigen mussten, 
konnten sich die Mannschaften „Herren 40-2“  und „Herren 60“ im oberen Mittelfeld behaupten, die „Herren 
50“ und „Damen 40“ konnten sogar mit dem ersten Platz in ihrer Gruppe aufwarten, was bei den „Damen 
40-2“ gleichzeitig den Aufstieg in die 2. Bezirksliga bedeutete. 
 
In der Altersklasse AK1 85/86 erreichte Andreas Cüppers am 16.05.2003 den Kreismeister-Titel.  
 

-------------------- 
 
Neuwahlen fanden statt. Die langjährige 2. Vorsitzende, Irene Eitel, legte nach 14 Jahren ihr Amt nieder. 
 
Somit wurde der neue Vorstand nur in einer Position geändert und stellte sich wie folgt zusammen: 
 
1. Vorsitzender   Hans Wiehe 
2. Vorsitzende   Barbara Reiff 
Geschäftsführerin  Barbara Reiff 
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Kassierer   Rosemarie Esser 
Sportwart   Takis Simos 
Jugendwartin   Birgitt Gerhards 
Clubhausverwalterin  Therese Esser 
 

-------------------- 
 
Die Mannschaft Herren-60 wollen in Zukunft nur noch Hobby-Runde spielen. 
 

-------------------- 
 
Es wurde seitens des TuS angeregt, eine Internetseite für die Tennisabteilung anzulegen. Diese Arbeiten 
verrichtet Volker Palmen von der Fußballabteilung. Der TuS bittet, die Internetseite regelmäßig zu pflegen. 
Über die Vorbereitung der Home-Page wird noch mit dem TuS gesprochen. 
 

-------------------- 
 
Die Clubmeisterschaften beim TC Dremmen wurden in 2003 in folgenden Disziplinen "Herren-Einzel", 
"Herren-Doppel" und im "Mixed" ausgetragen. 
Im Herren-Einzel konnte sich im Endspiel Thomas Heitzer gegen Heinz-Willi Wertz durchsetzen. 
Das Bild zeigt die beiden Endspielpartner mit dem Organisator Wilfried Bonczyk 
  

 
 

Die Urkunde zum Mixed-Meister wurde am Saisonabschlussabend durch Organisator W. Bonczyk an 
Rosemarie Nießen und Willi Dresen überreicht. Das Bild daneben zeigt die beiden Zweitplazierten 
Rosemarie Esser und Franz-Josef Dilsen. 
   

. 
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Der Saisonabschluss wurde nach mehreren Vorschlägen für einen geselligen Abend im Clubhaus für den 
31.10.2003 geplant. 
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Kicker-Bericht 1/2004 
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              Neujahrs-Mixed-Turnier 2004 
 
 

 

Das vereinsinterne 11, Hallen-Mixed-Turnier fand in diesem Jahr am 25. Januar 2004 wieder in der 
Tennishalle Niederheid statt. 
Die ständig wechselnden Spielpartner und Gegner machten jedes Matsch zu einem neuen Erlebnis. 
Zur Siegerehrung konnten Elke Wilms und Hans-Willi Wertz aus der Gruppe 1, Walburga Knorr und Ludwig 
Philippen aus der Gruppe 2 die Glückwünsche und je 4 Tennisbälle, aus der Hand des Organisators, Hans 
Wiehe, entgegennehmen. enFür die beiden letzten Spieler jeder Gruppe gab es zum Trost und Ansporn für 
das nächste Turnier (23. Januar 2005), je ein Griffband. 
 

--------------------  
 
Mit Schreiben vom 24.04.2004 wird von Hans Wiehe angeregt, allen Mannschaftsführern einen 
Clubhausschlüssel auszuhändigen, was auch später durch unterschriftliche Bestätigung durchgeführt wird.  
 
 
Das alljährliche Neujahrsturnier fand am 25. Januar 2004 in der Tennishalle Geilenkirchen statt. 
 

-------------------- 
 
Zurückblickend auf das Jahr 2004 hatten wird nach relativ ruhigen Jahren endlich mal wieder ein 
Erfolgserlebnis durch unser 1. Offenes Mixed-Turnier + 35 vom 15. – 22 Mai 2004. 
 

Die Turnierleitung wird von Georg Wiechert übernommen. 

Spannende Spiele waren zu beobachten 
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Bei sehr schönem Wetter und einer guten Organisation von Georg Wichert sowie auswärtigen Teilnehmern 
wurde diese Veranstaltung ein voller Erfolg. Eine Tombola rundete am Abschlussabend nach Übergabe der 
Urkunden des Turniers das Programm ab.  
 
Bei den Medenspielen verringerte sich die Anmeldung der Mannschaften von 7 auf nur noch 5 
Mannschaften. 
 
Die Beteiligung an der Clubmeisterschaft verringerte sich erheblich. 
 
Im Jahre 2004 verstarb unser langjähriges Mitglied und ehemaliger 1. Vorsitzender Peter Heitzer. 
Eine Legende ging zu Ende, denn bei Peter Heitzer wurde Geselligkeit groß geschrieben. 
 
 
Hier seine Rede zur eigentlichen Grundsteinlegung: 
 

Heute am                  wurde durch die Tennis-Abteilung des TuS Rheinland Dremmen der Grundstein zum 
Bau des Clubhauses gelegt. Es hat einige Jahre gedauert, bis sich die Mitglieder der Tennisabteilung 
definitiv entschlossen, den Bau eines eigenen Clubhauses in Angriff zu nehmen. Mit viel Wehmut nahm 
man Abschied vom "Häuschen", das jahrelang dem Tennis-Club als kleines Clubheim unvergessliche 
Dienste geleistet hat. 

Im Umfeld dieser Grundsteinlegung zeigen sich nachfolgende Begebenheiten, die es wert sind, 
eingemauert zu werden: 

Vor nicht allzu langer Zeit wurden in der Stadt Heinsberg mit Josef Offergeld ein neuer Stadt- und mit Dr. 
Thönnißen ein neuer Oberkreisdirektor gewählt. 

Das Land NRW wird nach wie vor von der SPD regiert, während der Bundesrepublik eine CDU-FDP 
Regierung voransteht. 
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Unser deutscher Nachbar, die DDR ist noch immer von einer Mauer umgeben und in Europa bestimmt die 
europäische Wirtschaftsgemeinschaft das Geschehen. 

Amerika wählte nach Abgang des Präsidenten Reagan einen neuen Präsidenten namens Bush, während in 
der Sowjetunion seit über l Jahr ein Mann namens Gorbatoschow eine völlige Umgestaltung Russlands 
vornimmt (Perestroika genannt), verbunden mit begrüßenswerten Abrüstungsvorschlägen, die bis dahin 
ihresgleichen suchen.  Es ist zu hoffen, dass dieser Mann nicht letztendlich doch noch scheitert. 

Vor einigen Monaten wurde Armenien von einem schweren Erdbeben heimgesucht, das über 25.000 Tote 
forderte. Gleichzeitig herrscht im selben Land politische Brisanz mit dem Nachbarland Aserbeidschan. 

In Südkorea fanden die olympischen Spiele statt, die den Sportlern der BRD 40 Medaillen bescherten. 

 
Steffi Graf, Deutschlands und der Welt beste Tennisspielerin, erobert erneut die Australien Open. 

In Nahost zeigen sich endlich Anzeichen einer friedlichen Lösung des Palästinenserproblems, nachdem bis 
heute die Israelis mit Härte und Brutalität alle Bestrebungen der Gründung eines eigenen Palästina 
verhindert haben. 

Die Niederlande entlassen die beiden letzten deutschen Nazi-Kriegsverbrecher, die seit 43 Jahren in Buda 
einsaßen. 

Problematisch bleibt die Umweltverschmutzung, die bereits zu einem gefährlichen Ozonloch geführt hat. 
Die unverständlicherweise noch andauernde Abholzung des Regenwaldes wird in naher Zukunft zu 
ungeahnten klimatischen Veränderungen führen. 

Die Zeit unmittelbar vor dieser Grundsteinlegung wurde von mehreren schweren Flugzeugkatastrophen 
geprägt, wovon sich zwei in Deutschland ereigneten (Ramstein und Remscheid). 

Unser Staat, geführt von Bundeskanzler Kohl, kämpft nach wie vor mit über zwei Millionen Arbeitslosen und 
wird augenblicklich politisch etwas gebeutelt, ob der Unterstützung deutscher Firmen zwecks Erstellung 
einer Giftgasfabrik in Lybien. 

Anschließend sei vermerkt, dass unser Club 200 Mitglieder stark ist und 4 Tennisplätze sein eigen nennt. 

Dieser Zeitbeschreibung werden beigefügt: 

1. alle Münzeinheiten unseres Hartgeldes 

2. das Tennis-Info Dezember 1988 

der Vorsitzende des TC Dremmen 

 
-------------------- 
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Die Mitgliederzahl verringert sich von Jahr zu Jahr. So hatten wir im Jahre 2004 noch 118 Mitglieder zu 
verzeichnen.  
 
 
 
 
 
 

Abschluss der Tennissaison 2005 
 
Thomas Heitzer und Markus Franzen waren beim Endspiel im Herren-Doppel das erfolgreiche "Duo". 

 

   v.l.n.r.: Heinz-Willi Wertz und Willi Dresen sowie Thomas Heitzer und Markus Franzen 
 

-------------------- 
 
 
 
Schreiben der Stadt Heinsberg - Amt für Wirtschaftsförderung und Liegenschaften -: 
Mit Schreiben vom 15. Dezember 2005 an den TuS Rheinland Dremmen teilt die Stadt Heinsberg mit, dass 
bezüglich des Erbbaurechtsvertrages vom 24.11.1998 die Kosten für Wasser, Kanalbenutzungs- 
Gebühren, Müllgebühren, Stromverbrauch und Heizungskosten vom TC Dremmen ab dem 01.01.2006  
selbst zu tragen sind. 
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2006: 
In der Generalversammlung am 22.01.2006 verabschiedet sich Hans Wiehe als 1. Vorsitzender bedingt 
durch seine Erkrankung. Er bedankt sich für die gute Zusammenarbeit und die Übernahme seiner 
Aufgaben bei den Vorstandsmitgliedern. 
 
Nach der Begrüßung wurde eine Schweigeminute für den verstorbenen 1. Vorsitzenden Peter Heitzer 
eingelegt, der im Jahre 2004 verstarb. 
 
Die 2. Vorsitzende und Geschäftsführerin, Barbara Reiff, verabschiedete Hans Wiehe als bisherigen 
Vorsitzenden mit Dank für sein langjähriges Engagement. 
 
Gleichzeitig gab Barbara Reiff ihren Rücktritt bekannt. 
 
Der Sportwart, Takis Simos, berichtete intensiv über die Spielberichte der Jahre 2004/2005. Da die 
Mitgliederschaft des TC Dremmen permanent abnimmt, können immer weniger Mannschaften für die 
Medenspiele gemeldet werden. Es wurden von ihm Auf- und Abstiege sowie Auflösungen der einzelnen 
Mannschaften erläutert. 
 
Takis Simos machte den Vorschlag, alle bisherigen Vorstandsvorsitzenden in einer sog. Ahnengalerie in 
Form von Fotos seit Gründung des TC Dremmen festzuhalten. Dieser Vorschlag wurde von allen 
Versammlungsmitgliedern sehr begrüßt und soll in die Tat umgesetzt werden. Gleichzeitig wurde von ihm 
der Wunsch geäußert, den abdankenden 1. Vorsitzenden, Hans Wiehe, als Ehrenvorstandsmitglied zu 
wählen. Diese Wahl fand einstimmig statt und wurde von Hans Wiehe dankend angenommen. 
 

-------------------- 
 
 Ein neuer Vorstand wurde gewählt.  
 
Wilfried Diart, 1. Vorsitzender des TuS Rheinland Dremmen, der der Einladung des TC Dremmen gefolgt 
war, wurde einstimmig als Versammlungsleiter gewählt und leitete die Neuwahlen ein. 
 
Somit sah ab dem 22.01.2006 der Vorstand des TC Dremmen wie folgt aus: 
 
1. Vorsitzender    Theo Evertz 
2. Vorsitzender   Karl-Josef Friederichs 
Geschäftsführerin  Heidi Genenger 
Kassiererin   Rosemarie Esser 
Sportwart   Takis Simos 
Jugendwartin   Birgitt Gerhards 
Clubhauswartinnen  Therese Esser und Gerda Pitz 
 
 
Alle neuen Vorstandsmitglieder wurden einstimmig gewählt. 
 

-------------------- 
 
Einladung zur Vorstandssitzung des TC Dremmen am 13.02.2006 
 
Folgende Tagesordnungspunkte stehen zur Diskussion: 
 
- Entwurf eines Briefbogens 
- Ausstellen von Spendenbescheinigungen 
- Aktivierung neuer Spieler - Senioren / Trainer 
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- Aktivierung neuer jugendlicher Spieler - Trainer 
- Werbetafel Sponsorsuche 
- Jubiläum 2007/Festschrift/Turnieranmeldung Tennisverband/ Zuschuss Tennisverband 
- Plätze herrichten 
- Tennis-Echo mit Werbung 
- Wasserleitung / Brunnen 
- Terminabstimmung Turniere (Ortsring) 
 
 
 
Vorstandssitzung am 13.02.2006  
 
Die Sponsorenquittung muss 2-fach ausgestellt werden (Sponsor und TC) zur Vorlage beim Finanzamt. 
 
Durch einen Schnupperkurs werden neue Mitglieder erwartet. Auch ehemalige Mitglieder haben ihren 
Wiedereinstieg bekundet. Als Anreiz für die evtl. neuen Mitglieder soll für die Sommersaison 2006 kein 
Beitrag erhoben werden. Die Trainerkosten sind selbst zu leisten. Evtl. können Tennisschläger, die nicht 
mehr selbst genutzt werden, zum Spielen ausgeliehen werden. 

Für März/April ist ein Treffen aller Neuen vorgesehen zwecks Altersstruktur etc. fürs Gruppentraining zu 
ermitteln. 
Kinder und Jugendliche sollen durch einen Aushang in den Schulen, aber auch durch Wurfsendungen auf 
den geplanten Schnupperkurs aufmerksam gemacht werden. Es ist dann ein Nachmittagsprogramm 
gemeinsam mit den Eltern vorgesehen. Trainer für beide Gruppen müssen noch ermittelt werden. 
Vorschläge: Willi Dresen, Frederike Himmels und evtl. noch andere. 

Die zeitliche Koordination der Plätze erfolgt noch in Absprache mit dem Sportwart. 
 
Theo Evertz möchte Sponsoren gewinnen. Es soll eine Werbetafel am Clubhaus angebracht werden. Für 
diese Tafel werden noch Werbefirma für Bandenwerbung gesucht. 
 
Zur Gestaltung unserer 25jährigen Jubiläumsfeier im Jahre 2007 wurden einige Vorschläge diskutiert. Ein 
Turnier findet bestimmt statt. Konkrete Überlegungen müssen in den nächsten Vorstandssitzungen 
getroffen werden. Ein Zuschuss wird von Heidi Genenger bei TVM beantragt. Ferner ist eine Fahrt nach 
Düsseldorf zum World Team Cup geplant. 
 
Auf Platz 2 ist die Wasseranlage defekt. Die Leitungen sollen schon bald freigelegt werden und danach 
möglichst zeitnah repariert werden. Hans Wiehe will die Organisation zum Herrichten der Plätze 
übernehmen und für die Arbeiten die Herren-60iger-Mannschaft ansprechen. Die alte Asche muss 
abgekratzt und die neue Asche aufgetragen werden, so dass die Plätze ab Mitte April zum Spielen 
freigegeben werden können. 
 
Diskutiert wurde auch über die Arbeiten des Platzwartes. Die Aufgabe soll vom bisherigen Platzwart und 
dessen Sohn weitergeführt werden. Hinter dem Clubhaus muss ein Baum gefällt werden, weil die Äste ins 
Fenster der Herrendusche wachsen. Therese Esser will dafür Kontakt mit dem Bauhof Heinsberg 
aufnehmen. 
 
Auf der letzten Seite des Echos soll eine Werbung der Sparkasse erscheinen. Änderungen bei den 
Jahresbeiträgen wurden beschlossen. 
Familien mit Kindern: 1. Kind 40,00 €, ab 2. Kind beitragsfrei bis 18 Jahre. Zur Rubrik Studenten und 
Wehrpflichtige zählen ab 2006 auch Schüler = 40,00 €. Die Getränke-Preise wurden von bisher 0,80 € auf 
0.90 € angehoben und einstimmig beschlossen. 
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Als erstes ist eine Kostenermittlung notwendig. In den ersten Spielmonaten muss deshalb der 
Wasserverbrauch ermittelt werden, um danach entscheiden zu können, was gemacht wird. 

 
Mit dem Ortsring Dremmen müssen die Termine für das Jahr 2007 abgestimmt werden. Von Takis Simos 
wird beim TVM ein Mannschaftsbuch bestellt, ein Exemplar wird immer gratis zur Verfügung gestellt vom 
TVM. Dazu eine Broschüre über Fortbildung „Neue Impulse für Jugendarbeit". Dieses wird an Birgitt 
Gerhards weitergegeben. 

Rosemarie Esser wird eine Urkunde für Hans Wiehe zur Ernennung zum Ehrenvorsitzenden erstellen 
lassen. 

-------------------- 

 
Vorstandssitzung am 27.03.2006 
 
In dieser Vorstandssitzung werden die oben genannten Tagesordnungspunkte der vorigen Sitzung 
nochmals eingehend behandelt und konkretisiert. 
 
In der Vorstandssitzung am 20.06.2006 wurden eingehend das Einladungsturnier für das Jubiläumsjahr 
2007 sowie die Clubmeisterschaft 2006 diskutiert und weitere Vorschläge gemacht. Zu Gast ist Georg 
Wichert, den wir als Turnierorganisator mit in die Planung einbeziehen wollen. 
 
Vorstandssitzung vom 20.06.2006 um 21:00 h im Clubhaus 
 
Gemeinsam wurde über ein Einladungsturnier diskutiert. Da jedoch bereits schon andere Turniere 
angekündigt sind (z.B. der Team-Cup vom Tennisclub Stahe-Niederbusch vom 28.07.-12.08.06), bleibt die 
zeitliche Möglichkeit für uns sehr begrenzt. 
 
Alternativ wurde von K.-J. Friederichs ein internes Turnier vorgeschlagen. Dies wird nun in die Tat 
umgesetzt und findet als Mixed-Turnier Ü30 am Wochenende 16./17.09.2006 statt. Anmeldeschluss ist 
Sonntag, der 10.09.2006. Der Modus ist gleich wie beim Neujahrstumier. Diesbezüglich wird ein Plakat von 
Heidi Genenger als Aushang gefertigt. Unser Augenmerk liegt nun auf das Jahr 2007, da der TC Dremmen 
sein 25jähriges Bestehen feiert und nehmen dies zum Anlass, uns für das Jahr 2007 um die Austragung 
der Stadtmeisterschaft zu bewerben (dies muss ca. März/April 2007 bei der Stadt beantragt und 
beim TVM angemeldet werden). Die Planungen sind auf September ausgerichtet. Gleichzeitig wurde 
jedoch vereinbart, mit den Vereinen Karken, Westerheide und Stahe noch die Termine abzustimmen 

 
Der Vorstand will an einer Clubmeisterschaft festhalten. Diese ist für das Wochenende 23./24.09.2006 
geplant. Takis Simos teilte mit, dass für die Durchführung mindestens 6 Anmeldungen notwendig sind, 
damit in 2 Gruppen überkreuz gespielt werden kann. Es werden alle Mannschaftsführer angesprochen mit 
der Bitte, die jeweiligen Mannschaftsspieler zu motivieren, an der Clubmeisterschaft teilzunehmen. 
Natürlich können auch alle anderen Clubmitglieder teilnehmen. Bekanntgabe erfolgt durch Aushang. 

Es soll in folgenden Kategorien gespielt: 

Damen-Einzel 
Herren-Einzel 
Damen-Doppel 
Herren-Doppel 
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Bei der Vorstandssitzung am 29.08.2006 werden nochmals das Mixedturnier für den Tag der 
Jubiläumsfeier, den 16./17. September 2006 sowie die Clubmeisterschaft am 23./24. September 
konkretisiert. 
 
In der Vorstandssitzung am 16.10.2006 werden u.a. folgende Punkte besprochen: 
 
Auf Wunsch aller Vorstandsmitglieder sollte eine genauere Aufgabenverteilung vorgenommen werden. Es 
bleibt abzuwarten, ob uns dies gelingen wird. 
 
Durch die Initiative von Rosemarie Esser fand am Samstag, dem 21.10.2006, eine Besichtigung der Plätze 
statt. Ggf. werden die Plätze im Jahre 2007 von einem Fachmann instandgesetzt. Hans Wiehe war dazu 
eingeladen. 

Anlässlich der Fußballturniere wurden den Schiedsrichtern unsere Duschen zur Verfügung gestellt. Da der 
TC Dremmen nun alle Kosten selber tragen muss, ist es notwendig, für diese Benutzung (Heizung, inkl. 
Vorheizen, Wasser), in Zukunft einen Kostenbeitrag in Höhe von 10,00 € zu fordern, zu zahlen im voraus 
für das ganze Jahr. Dies wird Theo Evertz der Fußballabteilung mitteilen. 

Auf der Internet-Seite stehen noch keine vollständigen Informationen.  

Durch Heidi Genenger wurde am 18.10.2006 Kontakt zum Rochusclub aufgenommen. Der ARAG 
WorId Team Cup wird vom 20. - 26. Mai 2007 ausgetragen. Es werden uns Unterlagen zugesandt über das 
Stadion (zum Einsehen der Plätze) und die Preise vom vorigen Jahr, die jetzt etwas höher ausfallen 
werden. 

--------------------------- 
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Von Heidi Genenger wird der neue Briefbogen des TC Dremmen gestaltet. 

 
TuS-Rheinland Dremmen – Tennisabteilung -        
      
 
      

  
  
 
 
 
 
 
         

                           Clubanlage Sibertstraße 
 
                    Datum:  
Sehr geehrte, 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
1. Vorsitzender 2. Vorsitzender Kassiererin Schriftführerin Soprtwart Turnierleiter           Jugendwartin       Clubhauswartinnen 
Norbert Lambertz Karl-Josef Friederichs Rosemarie Esser Heidi Genenger Dr. Adamantios  Simos Willi Dresen  Birgitt Gerhards       Therese Esser 

Weberstr. 22 Kelsterbacher Str. 49 Lütticher Str. 24 Weyresstr. 17 Sittarder Str. 44 Herb 37 Lessingstr. 4 Tel.: 02452-61646 

52525 Heinsberg 52525 Heinsberg 52525 Heinsberg 52525 Heinsberg 52525 Heinsberg 52525 Heinsberg 52525 Heinsberg Gerda Pitz 

Tel.: 02452-67232 Tel.: 02452-62870 Tel.: 02452-61919 Tel.: 02452-61847 Tel.: 02452-21599 Tel.: 02452-62627 Tel.: 02452-63620 Tel.: 02452-62082 

      

Bankverbindung : Kreissparkasse Heinsberg – BLZ 312 512 20 - Konto-Nr.: 2 400 356 

 

Postanschrift: - TC Dremmen - Heidi Genenger, Weyresstr. 17, 52525 Heinsberg 
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Zum Saisonende wurden alle Mitglieder zur obligatorischen Abschlussfete schriftlich eingeladen, um noch 
mal ein paar schöne Stunden gemeinsam zu verbringen. Diese fand am 
 

--------------------------- 
 

 
Freitag, 10. November 2006 um 19:30 Uhr, 

in unserem Clubhaus statt. 
 

Es wurde um telefonisch oder schriftlich Zusage gebeten. Gerne konnten auch die Kids mitgebracht 
werden. 

Bei dieser Abschlussfeier wurde das von Heidi Genenger gedichtete „Vereinslied“ vorgestellt und einmal 
gemeinsam gesungen.  

 

   

Vereinslied des TC Dremmen

   

 
  

 
Refrain: 
TC Dremmen, so heißt unser Verein, 
und wer einmal dabei ist, 
möchte nie woanders sein ! 
 
Achtung ! Die Strophen werden gesungen nach der Melodie:  Du kannst nicht alles haben, das 
Glück, den Sonnenschein ... von Roy Black u. Anita 
 
Seit 25 Jahren, besteht der weiße Sport, 
bei uns in Dremmen, uns´rem schönen Heimatort. 
Er liegt direkt vor Heinsberg, denn da gehör´n wir hin, 
für manchen Dremm´ner Bürger, ein sportlicher Gewinn. 
 
Habt ihr so was schon geseh´n, 
juchheißa, das ist so schön, so schön ! 
 
TC Dremmen ... 
 
Von uns´ren ersten Tagen, wir wagen was zu sagen, 
ein jeder lernte, wie es ist, ein Ass zu schlagen. 
Auf der roten Asche, da waren wir zu Haus, 
wir übten um die Wette, der Ball war meistens aus. 
 
 
Habt ihr so was schon geseh´n, 
juchheißa, das ist so schön, so schön ! 
 
TC Dremmen ... 
 
Fahr´n wir zu Medenspielen, heißt es „viel Glück“ zum Siegen, 
mit Lobs und Long-Line-Bällen wir den Gegner kriegen. 
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Der Slice gleich hinter´m Netze, brauchst gar nicht hin zu geh´n, 
die Übung macht den Meister, das kannst du daran seh´n. 
 
Habt ihr so was schon geseh´n, 
juchheißa, das ist so schön, so schön ! 
TC Dremmen ... 
 
Der 1. Satz ist weg, 
oh je und Ach und Schreck, 
der Tiebreak bringt den 2.,  
macht ihn wieder wett, 
beim 3. schau den Ball an, 
schau nicht nach links und rechts, 
im Doppel meld´ den Schlag an, 
dann ist der Sieg perfekt. 
 
Habt ihr so was schon geseh´n, 
juchheißa, das ist so schön, so schön ! 
 
TC Dremmen ... 
 
Wenn die Saison zu Ende, wir feiern uns´re Fete, 
in uns´rem Clubhaus steh ´n wir alle an der Theke. 
So manches Tänzchen wagen wir manchmal in der Nacht, 
es hat uns immer wieder, viel Spaß und Freud´ gemacht ! 
 
Habt ihr so was schon geseh´n, 
juchheißa, das ist so schön, so schön ! 
 
TC Dremmen… 

     

     

 
 

Tennishasen des TC Dremmen 
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2007 
Vorstandssitzung am Montag, 08.01.2007 

zur ersten Vorstandssitzung 2007 werden folgende Tagesordnungspunkte anfallen:                                

- Fahrt zum ARAG WORLDTEAM CUP am Freitag, den 25.05.2007 
- nochmaliges Vorstellen des Vereinsliedes und Beratung zur Eingabe ins Internet  
- Termin Saisoneröffnung 
- Stadtmeisterschaften ? 
- Termin zur 25jährigen Jubiläumsfeier des TC Dremmen 
- Finanzielle Einnahmen durch Echo mit Werbung 
- Jugendarbeit 
- Sonstiges 
 
Ich wünsche euch noch eine schöne Woche im Advent, ein zufriedenes, besinnliches Weihnachtsfest und 
einen schönen Jahreswechsel. 
 

----------------------------- 
 
 
Vorstandssitzung am 08.01.2007 
 
Da die Tennisabteilung ab 2006 alle Kosten für Wasser etc. selber tragen muss – vorher die Stadt 
Heinsberg – ist es notwenig, für die Benutzung durch die Schiedsrichter – Heizung der Räume, Vorheizen 
des Duschwassers – ab dem Jahre 2006 eine Kostenpauschale für die Benutzung zu fordern.  
 

-------------------- 
 

Der Vorstand einigte sich darüber, dass das „Vereinslied" ins Internet gesetzt wird. 
 

-------------------- 
 
 
Hans Wiehe organisierte auch im Jahre 2007 unser obligatorisches Neujahrsturnier für den 28.01.2007. 
 

--------------------- 
 
 
Am Sonntag, den 15.04.2007, findet die Saisoneröffnung statt mit Frühstück ab 10:30 h und 
anschließendem Mixed-Tumier. 
 

--------------------- 
 
Die Stadtmeisterschaft wird von uns im Jahre 2007 nicht ausgetragen. 
 

---------------------- 
 
Der Termin für unsere 25jährige Jubiläumsfeier wurde noch nicht festgelegt. 
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---------------------- 
 
Der Vorschlag von Heidi Genenger, ein ECHO mit Werbung zu gestalten, wurde vom Vorstand nicht 
angenommen, da es ein vereinsinternes Heft ist und dadurch zu unübersichtlich wird. 
 

----------------------- 
 
Zurzeit finden keine weiteren Maßnahmen zur Jugendarbeit statt. 
 

------------------------- 
 
 
Anlässlich des Jubiläumsjahres wurden alle Mitglieder von der Geschäftsführerin Heidi Genenger schriftlich 
für die Fahrt nach Düsseldorf zum ARAG WORLD TEAM CUP für Freitag, den 25. Mai 2007, eingeladen. 
Es wurde eine Anfahrt mit Bussen geplant. Da die Teilnehmerzahl aber geringer ausfiel als gedacht, 
wurden private Pkw-Fahrgemeinschaften gebildet. 
 
Vom Verein wurde ein erheblicher Kostenbeitrag für die Mitglieder geleistet. Für alle Teilnehmer war es ein 
schöner Nachmittag. Nach der Heimfahrt traf man sich noch zu einem gemeinsamen Essen im 
Sängerheim. 
 

-------------------- 
 
Unsere Jubiläumsfeier fand am 16./17. September 2007 statt. Es fand ein internes Mixed-Turnier statt bei 
herrlichem Wetter.  
 
Am Abend war bei gemütlichem Beisammensein für das leibliche Wohl gesorgt. 
 

--------------------- 
 
 

Seit dem 09.03.2008 besteht der Vorstand des TC Dremmen wie folgt: 
 
1. Vorsitzender   Norbert Lambertz 
2. Vorsitzender   Karl-Josef Friederichs 
Kassiererin   Rosemarie Esser 
Schriftführerin   Heidi Genenger 
Sportwart   Takis Simos 
Turnierleiter   Willi Dresen 
Jugendwartin   Birgitt Gerhards 
Clubhauswartin   Therese Esser 
 
 
2008 
 
Niederschrift zur Generalversammlung am 9.3.2008 
 
Theo Evertz begrüßte die Anwesenden und machte deutlich, dass diesen Wenigen die Aufrechterhaltung 
des TC Dremmen – weniger als 100 Mitglieder – auf Dauer halten können. 
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Es kamen einschneidende Faktoren auf die Tagesordnung. So z.B., dass die Stadt Heinsberg aus 
Kosteneinsparungsgründen alle Kosten für Wasser, Strom und Gaskosten seit 2 Jahren nicht mehr 
übernimmt. Aus diesem Grund hat der TC Dremmen einen Unterstützungsantrag beim TuS gestellt, der 
jedoch abgelehnt wurde. Es wurden daraufhin Kostensenkungsmaßnahmen eingeleitet und neue 
Ertragsquellen erschlossen. Durch den Werbeschaukasten mit den gewonnenen Sponsoren am Clubhaus 
werden bereits seit Jahren erhebliche Einnahmen erzielt. 
 
Erfreuliche Ereignisse wurden auch erwähnt. Dies waren insbesondere unsere Fahrt nach Düsseldorf zum 
Rochusclub am 25. Mai 2007 – World Team Cup – sowie unser 25jähriges Jubiläumsturnier mit 
anschließendem geselligem Abend. 
 
Ein gutes Beispiel ist hierzu unser Neujahrsturnier, das von Hans Wiehe jedes Jahr organisiert, und wie 
man hört, von anderen Vereinen bewundert wird.  
 
Nach den üblichen Berichten aller Verantwortlichen des Vorstandes kam es zu Neuwahlen. 
 
Zunächst war niemand der Anwesenden bereit, sich in den neuen Vorstand wählen zu lassen. Angesichts 
dieser Tatsache wurde deutlich gemacht, dass in diesem Fall alles an den TuS zu übergeben sei. 
 
Somit kam der neue Vorstand wie folgt zustande: 
 

1. Vorsitzender     Norbert Lambertz 
2. Vorsitzender     Karl-Josef Friederichs 
Kassiererin     Rosemarie Esser 
Sportwart     Takis Simos 
Schriftführerin    Heidi Genenger 
Turnierleiter     Willi Dresen 
Jugendwartin    Birgitt Gerhards 
Clubhauswartinnen    Therese Esser und Gerda Pitz 
 

Unser diesjähriges Eröffnungsturnier soll am 13. April 2008 stattfinden.  
 

Die Zusammenstellung des Tennis-Echo steht an. 
 

--------------------------------------------- 
 
 
Niederschrift zur Vorstandssitzung am 03.04.2008 

 
Norbert Lambertz begrüßte die Anwesenden. Folgende Themen wurden besprochen: 

- Saisoneröffnung 
- Spielbetrieb 
- Trainingszeiten 
- Jugendförderung 
- Verschiedenes 

 
Am 13.4.2008 ist die Saisoneröffnung geplant. Willi Dresen als Turnierleiter erstellt einen Spielplan. Die 
Kosten der Saisoneröffnung werden vom Verein getragen.  
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Der Spielbetrieb wurde vom Sportwart Takis Simos erörtert. Er erklärte, dass die Bälle für die Medenspiele 
noch nicht eingegangen sind (Termin für die Verteilung der Bälle ist für den 14.4.2008 vorgesehen. 
 
Die Bälle für das Mixed-Turnier zur Saisoneröffnung, 13.4., werden jedoch von ihm zur Verfügung gestellt 
aus dem Restbestand des Vorjahres. 
 
Es wurde erneut überlegt, nochmals Schnupperkurse von der Jugendwartin durch Kontaktaufnahme mit 
den Schulen zu organisieren. Die Bedenken sind groß, da die Erfahrungen zeigen, dass die Kinder nicht 
mehr kommen, sobald Gebühren erhoben werden. 
 
Die Überlegungen gingen dahin, einen Schnupperkurs für 4 Wochen für 10,-- bis 15,-- € etwa im Mai/Juni 
anzubieten und die Schläger – evtl. durch die Trainerin Frederika Himmels und/oder durch Wolfgang 
Riemer – zur Verfügung zu stellen. Willi Dresen könnte evtl. die Trainerstunden im Schnupperkurs montags 
übernehmen. 
 
Der Sportwart gab dem 1. Vorsitzenden die Trainingszeiten der Mannschaften wie folgt bekannt: 
Damen 40-1 mittwochs 
Damen 40-2 dienstags 
Herren 55-1 freitags 
Herren 40-1 montags 
 
Unter Pkt. Verschiedenes wurden folgende Themen behandelt: 
 

- Der neue Vorsitzende hat bisher noch keine Unterlagen von seinem Vorgänger erhalten, zudem 
bat er um Fotos, auch aus eigenem Bestand, für das 100jährige Jubiläum des TuS für das Jahr 
2009. 

 
- Von Heidi Genenger wurde mitgeteilt, dass für die Benutzung der Duschen von den 

Schiedsrichtern der Fußballabteilung an den TC 150,-- € gezahlt werden sollen, s. Jahr 2007. 
 

- Umsetzung Gaskosten, mit oder ohne Schützenheim. 
Rosemarie Esser wird in den Unterlagen nachschauen. 
 

- Fällung der Tannenbäume zwischen TC-Anlage und Schützenheim.  
Damit wird nach Absprache mit Heinz Dieken gewartet, der die Bäume fällen wird, weil er das Grün 
für den Vogelschuss evtl. verwenden kann, 
 

- Sponsorentafel am Clubheim. 
Über die Sponsorentafel will Norbert Lambertz mit seinem Vorgänger sprechen. 
 

- Willi Dresen wird von Norbert Lambertz als Übungsleiter beim TuS gemeldet. 
 

-------------------------------------- 
 
Niederschrift zur Vorstandssitzung am 24.7.2008: 
 
TOP: - Begrüßung 

- Clubmeisterschaft 2008 
- Chronik 
- Veranstaltung zur 100jährigen Jahrfeier des TuS 
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- Fototermine 
- Verschiedenes 

 
Die Clubmeisterschaft 2008 findet am 21.9.2998 ab 10:00 h statt. Es ist ein Mixed-Turnier geplant und alle 
Teilnehmer sollen einen Preis erhalten.  
Der Spielplan wird von Willi Dresen erstellt und zum Aushang gebracht. Anmeldeschluss ist der 9.9. Die 
Auslosung findet nach der angesetzten Vorstandssitzung statt. Von Heidi Genenger wir ein Plakat 
bezüglich der Clubmeisterschaft an der Pinwand ausgehängt.  
Geplant ist ein Frühstück, abends wird gegrillt und Salate werden mitgebracht. 
 
Nachdem die Chronik des TC Dremmen im Jahr 2006/2007 von Heidi Genenger begonnen wurde, ist die 
Fertigstellung jetzt zur 100jährigen Jahrfeier des TuS im August 2009 geplant. 
Die 100jährige Jahrfeier des TuS findet am 2. Wochenende im August 2009 statt. Zu diesem Anlass muss 
auch die Tennisabteilung ihren Beitrag leisten.  
Es wurden folgende Vorschläge gemacht: 

1. Ein internes Turnier mit Preisen, evtl. organisiert von Georg Wichert 
2. 2 Bundesliga-Spieler zu arrangieren aus Krefeld oder Aachen für ein Showmatch (die 

Tennisabteilung bekommt vom Gesamtverein einen Zuschuss von 1.000,-- €) 
3. Ab Frühjahr 2009 soll Werbung in der Zeitung erscheinen 
4. Es ist geplant, von jeder Abt. zwei Mitglieder für ihre langjährige, ehrenamtliche Arbeit zu ehren. Lt. 

Norbert Lambertz sollen dies bei der Tennis-Abt. Rosemarie Esser und Therese Esser sein.  
 
Norbert Lambertz macht Fotos von allen Mannschaften jeweils am Trainingsabend um 18:00 h. Auch 
werden Fotos gemacht von unseren Jugendlichen, die in anderen Vereinen spielen. Zusätzlich werden 
Fotos gemacht von den Kleinen, die mit Willi Dresen trainieren.  
 
Unter Pkt. Verschiedenes wurden die Vorgehensweisen im Club debattiert. Auf die Einhaltung der Regeln 
ist zu achten.  
 

-------------------------------------- 
 
Niederschrift zur Vorstandssitzung am 9.9.2008 
 
TOP:- Begrüßung 

- Clubmeisterschaft 
- Chronik 
- 100jährige Jahrfeier des TuS 
- Verschiedenes 

 
Die Anmeldungen der Clubmeisterschaft bis zum 9.9.2008 betrugen 5 Damen und 5 Herren. Aus diesem 
Grund wurde die Anmeldefrist bis zum 16.9. verlängert. Das gemeinsame Frühstück um 10:00 h bleibt 
weiterhin bestehen, das Grillen entfällt jedoch für den Abend. 
 
Für die Chronik wurden von Norbert Lambertz Fotos gemacht von allen Mannschaften, weitere Fotos von 
den auswärts spielenden Jugendlichen werden mitgebracht. 
 
Ob auf der 100jährigen Jahrfeier des TuS ein Match der Krefelder Bundesliga stattfindet, wird im November 
2008 von N. Lambertz geklärt.  
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Unter Pkt. Verschiedenes wurde festgehalten, dass ab 1/2009 die Rechnungen an die Sponsoren 
verschickt werden zwecks Einnahmen für den Leucht-Reklamekasten.  
 
Lt. Anzeige wegen Diebstahl vom 02.10.2008 hat die Staatsanwaltschaft Aachen mit Schreiben vom 
27.10.2008 mitgeteilt, dass das Verfahren eingestellt wurde, weil ein Täter nicht ermittelt werden konnte. 
Lt. Rheinland-Versicherungen kann der Schaden unterhalb von 500,-- € ohne Belege übernommen werden. 
 
Einladung zur Bezirksversammlung für den 4.11.2008 
 
Einladung vom Tennisbezirk an alle Vorstandsmitglieder bei GW Aachen – ATP-Challenger-Turnier 
LAMBERTZ BY STAWAG 
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ECHO 

ECHO 

2009 

T 
C 

D R E M M E N 

2009 

Stärk, lieber Gott die Rückhand mir, 
und auch den Stop 

und mach mich unempfindlich gegen Bier ! 
Gib mir den Lob, 
der alle überfliegt 

und lass mich bitte lang noch hier 

in mein´m Verein ! 
Denn nirgends kann es schöner sein. 
Gib mir im Vorstand einen Posten, 

lass so vomTennisruhm mich kosten, 
und lass mich spielen noch bis Senioren vier, 

ich danke Dir ! -Amen ! 
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Liebe Tennisfreunde, 

in diesem Jahr feiert unser Verein das 100-jährige Vereinsjubiläum. 

Ein solches Jubiläum ist undenkbar mit dem tatkräftigen Engagement 
mit vielen unserer Mitglieder verbunden. 

In diesem Zusammenhang möchte ich mich bei all denen bedanken, die 
unsere Tennisabteilung mit allen Kräften gefördert haben. 

Die Tennisabteilung veranstaltet im Rahmen dieses Jubiläums 

erstmals in der Zeit vom 14. bis 16.08.2009  ein Tennisortsturnier, das 
unter anderem dazu dienen soll, interessierten Gästen  unseren 
schönen Tennissport näher zu bringen. 
Vielleicht ist es uns mit diesem Turnier möglich, wieder eine positive 
Mitgliederentwicklung zu gewährleisten. 

Für die neue Saison wünsche ich abschließend allen 

Tennissportlern viel Glück und den erhofften sportlichen Erfolg. 

euer Norbert Lambertz 

 
 
Niederschrift zur Vorstandssitzung am 11.3.2009: 
 
TOP:- Begrüßung vom 1. Vorsitzenden, Norbert Lambert 

- Saisoneröffnung 2009 
- Veranstaltung zum 100jährigen TuS-Jubiläum 14.8. – 16.8.2009 
- Veranstaltung TuS Einladungen 
- Verkauf Festzeitschrift 
- Verschiedenes 

 
Unsere Saisoneröffnung wurde für den 19.4.2009 geplant mit Frühstück ab 10:00 h und einem Mixed-
Turnier. 
 
Als Gast begrüßte N. Lambertz den zum Festkomitee des TuS-Jubiläums zugehörigen Theo Esser. Dieser 
stellte den anwesenden Vorstandsmitgliedern das Manuskript der Festtagszeitschrift vor, in dem von jeder 
Sportabteilung Beiträge eingebracht sind.  
Norbert und Walter Lambertz werden diese Festtagszeitschrift den Dremmener Bürgern anbieten, dazu 
meldeten sich später noch Rosemarie Esser und Birgitt Gerhards. Die Zeitschrift soll für 4,-- € angeboten 
werden 
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Die Veranstaltung der Tennisabteilung zum 100jährigen Jubiläum des TuS findet am 14. - 16. August 2009 
statt. Auf Vorschlag von N. Lambertz sollen jeweils 3 Vereinsmitglieder aus den Dremmener Vereinen für 
ein sog. Jux-Tennisturnier im April eingeladen werden.  
 
Für Ehrungen für besondere Verdienste seitens des TuS wurden die TC-Mitglieder Rosemarie Esser, 
Therese Esser und Urban Nießen vorgeschlagen.  
 
Vom Tennisclub werden verdiente Tennisspieler eingeladen: Heinrich Keyk, Helmut Heitzer, Irene Heinen, 
H.-L. Schmitz, Barbara Reiff, Maria Schaffrath, Herr Stirnberg, Verbandsvorsitzender des TVM. 
 
R. Esser teilte mit, dass für die Instandsetzung der Plätze ein Container für die abgetragene Asche bestellt 
wurde. Darin war fremder Schutt – Badezimmerreste – ausgekippt worden.  
 
Platz 1 und 2 müssen neu gemacht werden, da ein Flicken der Grundlinien sich nicht mehr rentiert.  
 
Von Heidi Genenger wurde vorgetragen, dass die neue Vorlage für das Plakat der Sponsoren für den 
Schaukasten nach Rücksprache mit Herrn Minkenberg am 7.1.2009 per Mail an ihn versandt wurde und 
bisher noch keine Rückmeldung gekommen ist. N. Lambertz will sich darum kümmern.  
 

------------------------- 
 
Der TVM teilt mit Schreiben vom 12.3.2009 die Termine für die Wettspiele Sommer 2009 mit 

- Dr. Paul-Ernst Bauwens Gedächtnispokal 
- Bezirkspokal 
- Verbandspokal 
- TVM-CUP 

-------------------------------- 
 
Hans Wiehe – 1. Vorsitzender von 2003 – 2006 – verstarb am 20.3. 2009. 
 

 
NACHRUF 

 
Der Tennisclub Dremmen trauert um 

 
sein langjähriges Mitglied, Vorsitzenden und Ehrenvorsitzenden 

 

Hans Wiehe 
 

Wir haben einen Menschen verloren, 
der mit Herz, Verstand und unermüdlichem 

Einsatz die Geschicke unseres Vereins 
geprägt hat. 

Er hinterlässt eine große Lücke. 
 

Unser Mitgefühl gilt seiner Frau Anna und seiner Familie 
 

Der Vorstand 
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Der TVM lädt zum Ordentlichen Verbandstag am 28.3.2009 ein. 
 
Lt: Mitteilungen des TVM von 2008/2009 befindet sich im Ordner ein Vermerk von H. Genenger, dass die 
Bestandserhebung vom TuS bearbeitet wird und am 28.4.2009 an Michaela Peters geschickt wurde. 
 
Niederschrift zur Vorstandssitzung am 16.4.2009: 
 
TOP: - Begrüßung durch N. Lambertz 

- Saisonauftakt 
- Ortsturnier 
- Sportwart 
- Sonstiges 

 
Wie im Tennis-Echo angekündigt, findet unsere Saisoneröffnung am 19.4.2009 ab 10:00 h mit Frühstück 
statt.  
 
Für das Ortsturnier anlässlich zum 100jährigen TuS-Jubiläum, lädt die Tennisabteilung jeweils 3 
Teilnehmer aus den 15 Ortsvereinen ein: Turnen, Fußball, Alte-Herren, Jugend-Fußball, Leichtathletik, 
Trommlercorps, Musikverein, KG, Schützen, Männergesangverein, Heimatverein, Feuerwehr, Kirchenchor, 
Frauengemeinschaft, Ju-Jutsu. 
 
N. Lambertz und Willi Dresen werden die Vereine ansprechen.  
 
Vom Festausschuss werden uns 500,-- € für das Ortsturnier zur Verfügung gestellt, davon werden u.a. 
Bälle und Preise bezahlt.  
 
Wolfgang Körfer wird von Takis Simos angesprochen, um in seiner Eigenschaft als Designer ein Plakat für 
das Ortsturnier zu gestalten. Dieses soll dann in den Dremmener Ladenlokalen ausgehängt werden. 
Gleichzeitig soll dieses Plakat in den Pressebericht an die Zeitung integriert werden.  
 
Wie immer, wird Georg Wichert angesprochen, wenn es um das leibliche Wohl geht.  
 
Wenn die Teilnehmerzahl feststeht, werden alle Mannschaften zur Mithilfe angesprochen.  
 
 
Niederschrift der Vorstandssitzung vom 18.8.2009:  
 
Resümee des Ortsturniers vom 15. Und 16. August 2009 anlässlich der 100-Jahr-Feier des TuS 
 
Bereits vor der Vorstandssitzung am 21.7.2009 waren 15 Ortsvereine zur Teilnahme am Ortsturnier des TC 
Dremmen eingeladen worden, um jeweils 2 Teilnehmer zum Mitspielen zu gewinnen. 
 
Bei der Vorstandssitzung am 04.08.2009 wurden die letzten organisatorischen Details besprochen. Somit 
fand am 15. Und 16. August 2009 das Ortsturnier bei strahlendem Sonnenschein statt. 
 
Am Samstag und Sonntag wurde ab 14:00 Uhr gespielt. Zwei Tennisspieler spielten jeweils mit zwei 
Teilnehmern eines Vereins und es wurde viel Ehrgeiz entwickelt. So manches Balltalent war darunter zu 
erkennen und alle Teilnehmer hatte viel Spaß. 
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Die Resonanz war positiv und eine Wiederholung im nächsten Jahr ist nicht auszuschließen. 
 
Die Besucher wurden mit Kaffee und selbst gebackenem Kuchen verwöhnt. Georg Wichert und Heinz-Willi 
Wertz waren unsere Grillmeister. 
 
Bei den hohen Temperaturen waren die Helfer hinterm Tresen voll ausgelastet und Bier, Wein und Wasser 
flossen wie schon lange nicht mehr. Nicht nur deshalb kann unsere Vereinskasse eine ansehnliche Summe 
aufweisen, sondern es wurden auch einige Spenden in bar entgegengenommen. 
 
Am Sonntag standen Jochen Lintzen und Dirk Esser von der Karnevalsgesellschaft als 1. Sieger fest und 
sie bekamen von Norbert Lambertz eine Siegerprämie überreicht. 
 
Ein Bericht soll in der HZ veröffentlicht werden.  
 
Am 19. Und 20.9.2009 findet unser diesjähriges Mixed-Turnier statt.  
 
Am 31.10.2009 treffen wir uns zum Saisonausklang zum gemütlichen Zusammensein im Clubheim. 
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Bericht des Sportwartes 

2008 hat unser Verein mit vier Erwachsenen-Mannschaften an den Medenspielen des Verbandes teilgenommen. Eine allgemeine 
Analyse des Verlaufs führt zu der Feststellung, dass die bekannten, sprich alten Probleme, nur ... älter geworden sind, eine sportliche 
Analyse führt zum Ergebnis, dass die Teilnahme der Mannschaften erneut durchaus gefallen konnte, ja sogar erfolgreich genannt 
werden kann. 

Ausführlich bedeutet dies: 

Unsere Damen 40-1-Mannschaft blieb in ihrer Gruppe ungeschlagen und nur wegen eines minimal schlechteren 
Punktverhältnisses schaffte sie den Aufstieg in die 1. Bezirksliga als zweite der Gruppe nicht.  Ihre Leistung aber verdient 
sicherlich unseren lautstarken Beifall und unsere herzlichsten Glückwünsche. 
Für die Damen 40-2 Mannschaft, die bekanntlich überraschend weiterhin in der 2. Bezirksliga hat spielen dürfen, verlief dagegen die 
Saison weniger erfreulich. Sicherlich haben dabei die personellen 
Engpässe eine entscheidende Rolle gespielt. Trotzdem ist das „rettende Ufer“ erreicht worden und mit dem 5. Platz in der Gruppe 
konnte ein Abstieg vermieden werden. Eine Konsequenz - die einzige vernünftige - hatten die Erfahrungen der letzten Zeit 
allerdings doch. Bei den Medenspielen im Sommer 2009 ist nur noch eine Damen 40Mannschaft gemeldet worden. Wichtig und 
erfreulich dabei ist, dass es sich um eine 6-er Mannschaft handelt, was bekanntlich die wichtige Voraussetzung ist, um in die 
Verbandsliga aufzusteigen zu können. 
Die Herren-40-Mannschaft erreichte einen fünften Platz, „nur“ einen fünften Platz, könnte man meinen. Aber zwei äußerst knapp 
verlorene Spiele, dazu ein schon gewonnenes, aber nachträglich wegen Formalien als verloren gewertetes Spiel, machen 
deutlich, auch ohne den geringsten Hauch von „Lokalpatriotismus“, dass die Mannschaft sicherlich unter Wert diesen Platz 
erreicht hat. Schließlich ist zur Herren-55-Mannschaft  (siehe Foto) zu sagen, dass sie auch in diesem Jahr ihre Fans nicht 
enttäuschte. Erneut ohne Niederlage schaffte sie, in der 1. und ... weiter so! Bezirksliga spielend, zum x-ten Mal den ersten 
Platz in ihrer Gruppe. Eine besondere Leistung, die uns besonders stolz macht und die auch vom Verband durch eine Urkunde 
besonders gewürdigt wurde. 
Unsere Glückwünsche 
 
Die Dremmener Freizeit-Senioren 
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Herren-Mannschaft 55 
 
 
 
Mitteilung Bezirk Aachen-Düren-Heinsberg. 
Bezirksmeisterschaften 2009 für Erwachsene vom 25. April – 1. Mai, Ausrichter Jülich. 
 
Der TVM bittet um Mannschafts-Anmeldung für den Winter 2009/2010.  
Lt. Sportwart Takis Simos nimmt vom TC Dremmen keine Mannschaft teil. 
 
Der TVM bittet mit Schreiben vom 05.10.2009 um Teilnahme an der Freizeit-Runde Winter 2009/2010, 
Termin ist der 30.10.2009. 
 
Mitteilung Bezirk Aachen-Düren-Heinsberg: 
Einladung zur Bezirksversammlung 2009 für den 2.11.2009 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
(von links nach rechts) 
Takis Simos, F.J. Dilsen, K.-J. Friederichs, H.-W. Wertz, Wolfgang Körfer, Wiklli Dresen 
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Niederschrift der Vorstandssitzung vom 22.2.2010 
 

1. Der Termin für die Generalversammlung musste wegen Krankheit des 1. Vorsitzenden N. 
Lambertz, verlegt werden. 
Der neue Termin ist auf Sonntag, den 28.3.2010 um 11:00 h im Sängerheim festgelegt. 
 

2. Hiermit wird schriftlich festgehalten, dass bei längerer Krankheit eines Mitgliedes ein Besuch von 2 
Mitgliedern des Vorstandes – mit Blumen und Karte – stattfindet. So wurde es auch in den 
Vorjahren praktiziert.  

 
3. Am 13.3.2010 findet in Köln ein Seminar für Platzpflege und Instandsetzung statt. Willi Dresen und 

evtl. Platzwart Seibel oder eine andere 2. Person werden den Termin wahrnehmen.  
 

4. t. TVM-Tabelle im Internet ist die Mannschaft Damen 40 in die 1. Bezirksliga aufgestiegen.  
 

5. Wegen der andauernden Nässe und der damit verzögerten Platzinstandsetzung, ist die 
Saisoneröffnung noch nicht planbar.  
 

6. In der Generalversammlung soll der Vorschlag unterbreitet werden, unser Neujahrsturnier als 
Hans-Wiehe-Gedächtnisturnier umzubenennen. 
 

7. Was die Vorbereitungen für das Echo betrifft, müssen wir noch auf die Termine der Spiele, 
Eröffnung, neuer Vorstand etc. warten. 
 
 

Niederschrift zur Generalversammlung vom 28.3.2010 
 

- Begrüßung durch N. Lambertz 
- Kassenbericht 
- Bericht der Jugendwartin 
- Bericht des Sportwartes 

 
Die Kassiererin Rosemarie Esser berichtete ausführlich über den Kassenbestand des TC Dremmen mit 
dem Hinweis, dass jeder Interessierte im Nachhinein Einblick über die Ein- und Ausgaben nehmen kann.  
 
Von den Kassenprüfern, H.-W. Wertz und Frank Jansen, wurde der Kassiererin eine einwandfreie, 
übersichtliche und korrekte Kassenverwaltung bestätigt.  
 
Die Jugendwartin, Birgitt Gerhards berichtete, dass nur noch 5 Kinder dem Verein angehören. Somit kam 
keine Jugendmannschaft zustande, noch fand kein Wintertraining statt.  
Aus diesem Grunde gab sie bekannt, von der Vorstandsarbeit zurückzutreten.  
 
Der Sportwart, Takis Simos, berichtete ausführlich über alle Mannschaften und beglückwünschte die 
Damenmannschaft zum Aufstieg in die 1. Bezirksliga.  
Der Bericht des Sportwartes wird – wie jedes Jahr – im Echo nachzulesen sein.  
 
Theo Esser wurde zum Versammlungsleiter gewählt. Er munterte zum unermüdlichen Weitermachen trotz 
der immer mehr schrumpfenden Mitgliederzahl des TC Dremmen auf. Aus eigener, jahrelanger Erfahrung 
sprach er dem Vorstand und den Vorständen des gesamten TuS Dank und Anerkennung aus.  
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Der gesamte Vorstand wurde einstimmig wiedergewählt.  
 

1. Vorsitzender     Norbert Lambertz 
2. Vorsitzender     Karl-Josef Friederichs 
Kassiererin     Rosemarie Esser 
Sportwart     Takis Simos 
Schriftführerin    Heidi Genenger 
Turnierleiter     Willi Dresen 
Jugendwartin    Birgitt Gerhards 
Clubhauswartinnen    Therese Esser und Gerda Pitz 

 
 
Unter Pkt. Verschiedenes äußerte der 1. Vorsitzende den Wunsch, auch im Jahr 2010 wieder ein 
Ortsturnier durchzuführen.  
 
Von Rosemarie Esser wurde der Vorschlag gemacht, unser Clubhaus für Mitglieder zwecks Familienfeiern 
gegen Entgelt zur Verfügung zu stellen. Darüber ist noch ausführlich zu beraten. 
 
 
Die Saisoneröffnung findet am Sonntag, 18. April 2010, statt. 
 
 
2011: 
 
Niederschrift der Vorstandssitzung vom 06.01.2011 

 
Begrüßung durch N. Lambertz 

- Hans-Wiehe-Gedächtnistumier 
- Echo 
- Saisoneröffnung 
- Mitgliederzahl 
- Mannschaften 
- Kasse 
- Verschiedenes 

 
Das Hans-Wiehe-Gedächtnisturnier fand am 6.2.2011 ab 14:00 h statt 
 
Bis zum 9.4.2011 sollte das Tennisecho fertig sein zum Verschicken. 
 
Am 16. oder 17.4.2011 – je nach Wetterlage – jeweils um 14:00 h, findet das Mixed-Turnier zur 
Saisoneröffnung statt. Es wird um Kuchenspenden gebeten.  
 
Zurzeit sind 84 Mitglieder gemeldet.  
 
Für dieses Jahr sind 3 Meden-Mannschaften gemeldet: 
H 40 = 4er Mannschaft; H 60 = 4er Mannschaft; D 40 = 6er Mannschaft 
 
Der Hauptverein benötigt von der Kassiererin einen Kassenbericht für das Jahr 2010. 
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Jedes Jahr soll ein Platz von Grund auf erneuert werden, in diesem Jahr ist Platz 3 an der Reihe. 
 
N. Lambertz wird einen passenden Termin für ein erneutes Tennis-Ortsturnier in Absprache mit anderen 
Terminen der Vereine koordinieren. 
 
Mitteilung des TVM vom 18.1.2011: 
Midcourt-Tennis als Wettspielbetrieb der Jugend, keine Meldungen unsererseits.  
 
Mit Schreiben vom 7.2.2011 teilt der TVM die Bedingungen zum Minifeld-Tennis als Wettspielbetrieb im 
Sommer mit für Jg. 2002 und jünger. 
 
TVM-Schreiben vom 17.2.2011: Einladung Verbandstag für den 2.4.2011. 
 
Im März 2011 – wie in jedem Jahr – ergeht ein Danke-Schreiben an alle Sponsoren von Heidi Genenger: 
  
Mitteilung Bezirk Aachen-Düren-Heinsberg: 
Tennis-Jugend-Kreismeisterschaften 2011. Vom TC-Dremmen nimmt lt. Sportwart niemand teil. 
 
Mitteilung Bezirk Aachen-Düren-Heinsberg: 
Bezirksmeisterschaften 2011 für Erwachsene. Lt. Sportwart nimmt niemand daran teil. 
 
Niederschrift der Vorstandssitzung am 5.4.2011 
 

- Begrüßung von N. Lambertz 
- Saisoneröffnung 
- Ortsturnier 
- Verschiedenes 

 
Die Saisoneröffnung findet am 16. oder 17.4.2011 statt. 
 
Lt. N. Lambertz soll von 12.-14.8.2011 wieder ein Ortsturnier stattfinden.  
 
Es wurde vereinbart, dass das Jugendtraining im Winter in der Halle nur noch zur Hälfte bezuschusst wird.  
 
Rosemarie Esser wird prüfen, ob der Betrag von jährlich 150,-- € für die Benutzung der Duschen im Winter 
durch die Schiedsrichter regelmäßig eingegangen ist.  
 
Ein Rohrbruch auf Platz 3 ist behoben worden durch die Fa. Dirk Esser, Der Schaden wurde der 
Versicherung gemeldet 
 
In beiden Duschräumen treten Feuchtigkeitsmängel an Innen- und Außenwänden jeweils über den Sockeln 
auf. N. Lambertz wird sich darum kümmern.  
 

--------------------------- 
 
Der Kreis Sport Bund Düren bietet mit Schreiben vom 7.4.2011 Seminare für das 2. Halbjahr an: 

- Steuern und Finanzen 
- Bezahlte Mitarbeit im Verein 
- Vereinsrecht und Satzungsfragen 
- Sportversicherung und VBG 
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------------------------------ 

 
 
Mit Schreiben vom 6. Mai 2011 lädt der Tennisclub Blau-Gold e.V. Wassenberg zum 75. Jubiläum ein. 
 
Mit einer Glückwunschkarte und Mitteilung, dass niemand vom TC Dremmen teilnehmen kann – u.a. wegen 
Urlaub – bedankte sich der Vorstand des TC. 
 

-------------------------------- 
 
TVM vom 6.6.2011: 
Mannschaftsmeldung Winter 2011/2012. Lt. Sportwart keine Anmeldung. 
 
TVM vom 07.06.2011: 
Angebot zur Ausbildung als Tennisassistent 2012 
 

-------------------------- 
 
Die Sport-Werbe-GbR, Heinsberg – Geschäftsführer Stephan Bäumers – teilt mit Schreiben vom 
17.08.2011 mit, dass diese eine Zahlung auf die Konzessionsabgabe in Höhe 700,-- € an den TuS 
Rheinland Dremmen zu Gunsten der Tennisabteilung überwiesen hat.  
 
 
Niederschrift der Vorstandssitzung am 13.12.2011 
 
Die letzte Vorstandssitzung fand am 6.1.2011 statt. 
 
Hauptthema der Vorstandssitzung war der Fortbestand des TC Dremmen. 
 
Alle Tennismitglieder wurden von Heidi Genenger zur Jahreshauptversammlung am Sonntag, 5.2.2012 um 
11:00 h ins Sängerheim eingeladen und um unbedingte Teilnahme gebeten. Es wurde darauf hingewiesen, 
dass es um die Existenz des TC Dremmen geht.  
 
Lothar Heidbüchel, 1. Vorsitzender des TuS, wurde vorab zur Jahreshauptversammlung eingeladen.  
 
Der Hinweis auf das Hans-Wiehe-Gedächtnisturnier in Lieck am 29.1.2012 ab 14:00 h wurde hinzugefügt 
mit der Bitte, sich bei Willi Dresen – tel. 6 26 27 – anzumelden.  
 
 

----------------------------- 
2012: 
 
TVM vom 27.1.2012: 
Antrag auf Änderung der TVM-Satzung: Ordentliche Mitgliederversammlung am 17.3.2012. 
 
 
TVM vom 2/2012: 
Informationsangebote für Mannschaftsspieler, Sport- und Jugendwarte. 
 
 
Niederschrift der Generalversammlung am 5.2.2012 
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1. Einleitung 
2. Bericht Kassiererin 
3. Bericht Sportwart 
4. Neuwahlen 

 
Die Einleitung fand durch den 2. Vorsitzenden K.-J. Friederichs, statt, da der bisherige 1. Vorsitzende von 
seinem Amt zurückgetreten war.  
 
Im Bericht der Kassiererin wurden die wichtigsten Ein- und Ausgaben vorgetragen, die mit einem 
Minusbetrag endeten, der im Moment noch verkraftbar ist, wegen genügend Rücklagen. 
Trotzdem wurde vereinbart, Platz 3 gründlich sanieren zu lassen. Dadurch stiegen die Gesamtkosten der 
Instandsetzung der 4 Plätze. 
 
Ein nicht sofort erkannter Rohrbruch verursachte hohe Wasserkosten und höhere Pauschale. In Zukunft ist 
ein monatliches Ablesen der Wasseruhr durch Frank Jansen und/oder H.-W. Wertz einstimmig 
angenommener Vorschlag). 
 
Initiative, zusammen mit anderen Vereinen, dass die Stadt einen feineren Sank kostenlos zur Verfügung 
stellt. Ergebnis offen.  
 
Der Sportwart Takis Simon teilte die gemeldeten Meden-Mannschaften für 2010 mit: 
 
Damen 40 – 1  Bezirksliga 6er-Mannschaft = Abstieg 
Herren 40-1 1. Kreisliga 6er-Mannschaft > 2. 
Herren40.2 2. Kreisliga 4er-Mannschaft > 2. 
Dazu eine Senioren-Mannschaft – Hobbyrunde > 3. 
 
Im Sommer 2011 wurden folgende Mannschaften gemeldet: 
Damen 40 2. Bezirksliga 6er-Mannschaft > 3; werden 2012 wieder gemeldet.  
Herren 40.1 wurde nach einem Spiel abgemeldet, diese Mannschaft gibt es nicht mehr.  
Herren 60 1. Bezirksliga 4er > 5.; wird für 2012 wieder gemeldet.  
Dazu eine Senioren-Mannschaft – Hobby-Runde > 3; wird für 2012 wieder gemeldet.  
 
 
Wahl des Versammlungsleiters: 
 
Vorgeschlagen und einstimmig gewählt wurde der Vorsitzende vom TuS Lothar Heidbüchel. 
 
Die Kassenprüfer Frank Jansen und H.W. Wertz bescheinigten der Kassiererin, Rosemarie Esser, eine 
vorbildliche Kassenführung. 
Die beiden wurden erneut für 2 Jahre wiedergewählt. 
Neuwahlen 
 
K.-J. Friederichs – 2. Vorsitzender – erklärte bei dieser Gelegenheit, dass seiner Meinung nach der 1. 
Vorsitzende ein Dremmener sein müsste, der Grund, warum er für diesen Posten nicht zur Verfügung steht. 
 
Keiner der Anwesenden erklärte sich bereit, die Aufgaben als 1. Vorsitzender zu übernehmen. 
 
So erfolgte der Beschluss, diese Wahl auf den 22.4.2012, dem Tag der Saisoneröffnung, zu vertagen. 
 
Nach den Vereinsstatuten übernahm K.-J. Friederichs als 2. Vorsitzender die kommissarische 
Abteilungsführung,  
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Er machte klar, dass diese Übernahme notwendig sei, die ihn jedoch nicht glücklich macht und das jedem 
klar sein muss, wenn bis zum 22.4. kein 1. Vorsitzender gefunden wird, die Tennisabteilung aufhört zu 
existieren. 
 
Allgemeines 
 
Der Vorstand soll sich Gedanken darüber machen über 
 

- Mitgliedschaft als „Zweit-Mitgliedschaft“, wie mit Spielern, die Mitglied eines anderen Vereins sind, 
verfahren werden kann, gemeint ist Beitragsreduzierung u.a. – wie bei W. Knorr. 

 
- Konsequenzen bei Nicht-Zahlung des Jahresbeitrags 

 
-------------------------------- 

 
Niederschrift der Vorstandssitzung am 19.4.2012 
 
Der 2. Vorsitzende – K.-J. Friederichs begrüßte die Anwesenden.  
 
Da die Generalversammlung am 5.2.2012 ergebnislos verlief in Bezug auf die Neuwahl des 1. 
Vorsitzenden, hatte er zu dieser Vorstandssitzung Wilfried Bonczyk eingeladen, da er Interesse bekundet 
hatte, den Posten als 1. Vorsitzender zu übernehmen und dies auch bestätigte. Die Frist zur Wahl des 1. 
Vorsitzenden war auf den 22.4.2012 festgesetzt worden.  
 
Fritz Krückel reparierte das Schloss vom Clubhaus. Es ist beabsichtigt, im nächsten Jahr ein neues Schloss 
einbauen zu lassen, weil auch zu viele Schlüssel in Umlauf sind.  
 
Beim TuS soll bei der nächsten Sitzung der Vertreter der Tennisabteilung zur Sprache bringen, dass der 
TC nicht mehr gewillt ist, das Vorgehen der Schiedsrichter bei der Benutzung der Duschen zu dulden. Die 
Duschräume werden derartig verdreckt mit lehmigen Schuhen und Grasbüschel, was so nicht mehr 
akzeptiert wird. Jegliche Aufforderungen, die verschmutzten Schuhe vor der Terrasse auszuziehen, waren 
bisher ohne Erfolg.  
 
Heidi Genenger teilte letztmalig mit, dass sie nicht weiter bereit ist, Sponsorengelder einzutreiben. Die 
Gründe hierfür wurden von ihr mehrmals erläutert.  
 

-------------------------- 
 
Außerordentliche Generalversammlung vom 22.4.2012 
 
Lothar Heidbüchel – 1. Vorsitzender TuS – war erneut als Versammlungsleiter eingeladen.  
 
Der 2. Vorsitzende des TC Dremmen – K.-J. Friederichs – begrüßte die Teilnehmer sowie L. Heidbüchel 
und übergab ihm das Wort zur Wahl des 1. Vorsitzenden.  
 
Nachdem L. Heidbüchel um Wahlvorschläge gebeten hatte, wurde Wilfried Bonczyk 
von 15 Wahlteilnehmern einstimmig gewählt. Dieser bedankte sich für das ihm 
entgegengebrachte Vertrauen.  
 

------------------------------- 
 

TVM vom 9.3.2012: Mitteilung Bestandsaufnahme 2011 wurde nachgeholt. 
TVM: Einladung Ordentlicher Verbandstag 17.3.2012 
Der TVM teilt mit Schreiben vom 12.3.2012 die Termine für die Wettspiele Sommer 2012 mit: 
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- Dr. Paul-Ernst Bauwens Gedächtnispokal 
- Bezirkspokal 
- Verbandspokal 
- TVM-CUP 

 
TuS-Rheinland Dremmen – Tennisabteilung -     
 
 
     

  
  
 
 
 
 
 
         
Clubanlage Sibertstraße 
 

          
       
 
Für die Sommersaison 2012 gilt bezüglich Gastspielern folgende Regelung: 
 
Jedes Mitglied des TC Dremmen ist berechtigt, auch mit Gästen auf der Anlage zu spielen, diese müssen 
jedoch in der am Telefon bereitliegenden Liste eingetragen werden.  
 
Für Tennisspieler des TuS und den jeweiligen Abteilungen, sind in diesem Jahr keine Gastgebühren zu 
zahlen. 
 
Der Beitrag für Mitglieder außerhalb des TuS, beträgt der Beitrag 5,-- €. Dieser Betrag ist durch das 
Mitglied des TC Dremmen zu entrichten. 
 
Die Gäste sind gehalten, die Platzordnung des TC Dremmen zu beachten. Vor allem ist es erforderlich, die 
Platzbelegung per Parkscheibe am Clubhaus deutlich zu machen. Verantwortlich ist auch hierfür das 
einladende Mitglied. 
 
Grundsätzlich gilt, wir wollen Spaß beim Tennisspielen haben. Wir sind der Meinung, dass Mitglieder und 
Gäste sicher in der Lage sind, die Hausordnung und die Gastregelungen sinnvoll anzuwenden. 
 
Natürlich freut es uns sehr, wenn aus ersten Schritten auf unserer schönen Anlage eine Mitgliedschaft im 
TC Dremmen entstehen kann.  
 
Viel Spaß beim Spiel und natürlich auch in der „Nachspielzeit“ in unserem gemütlichen Clubhaus und der 
hoffentlich sonnigen Terrasse. 
 
Heinsberg-Dremmen im Mai 2012 
 
Der Vorstand des TC Dremmen 
 
 
 
 
 

Postanschrift: - TC Dremmen - Heidi Genenger, Weyresstr. 17, 52525 Heinsberg 

 
 

Platzbelegung / Gäste 
 
Aushang ! 
 

TC 

Dremmen 

e.V. 
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Niederschrift zur Vorstandssitzung vom 10.5.2012 
 
Bericht über die Vorstandssitzung des TuS 

 
Wilfried Bonczyk nahm an der Vorstandssitzung es TuS teil und hat das Vorhalten der Schiedsrichter 
vorgetragen und sämtliche Aufforderungen von verschiedenen TC-Mitglieder ignoriert wurden. Trainer, 
Mannschaft und Kurt Conen waren erstaunt und ärgerlich über dieses Verhalten. Diese Vorgehensweise ist 
im TuS-Haus auch nicht üblich und sie zeigten großes Verständnis.  

 
W. Bonczyk hat in der Sitzung mitgeteilt, dass der TC die Duschen verschließen wird, sollte es nochmals zu 
einem Verstoß der Hausordnung kommen. Seitens des TuS werden nun Kontrollen durchgeführt.  

 
Der TC möchte weiterhin die Jahresbeiträge als selbständige Abteilung des TuS einziehen.  

 
Sportliche Situation – Ist-Zustand – Änderungsmöglichkeiten 

 
- Unsere Senioren werden allerdings immer weniger 
- Es fehlen Kinder und Jugendliche im Verein 
- Es müssen wieder mehr Veranstaltungen stattfinden 

 
Allgemeine Situation – Ist-Zustand-Änderungsmöglichkeiten  
 
Die ersten Überlegungen gehen dahin, den TuS-Mitgliedern die Benutzung der Tennisplätze kostenfrei 
anzubieten. Die Informationen erfolgen durch einen entsprechenden Aushang  
 
Verschiedenes 
 
Takis organisiert die diesjährige Clubmeisterschaft für den 18./19.8.2012 
 
Rosemarie Esser hat die alte Gebäudeversicherung gelöscht und gleichzeitig einen neuen Vertrag bei der 
glichen Versicherung abgeschlossen für 5,-- € mehr im Jahr, darin ist „Rohrbruch“ mitberücksichtigt.  
 

---------------------------------- 
 
 
Niederschrift der Vorstandssitzung vom 17.7.2012 
 
Benutzung der Duschen durch Schiedsrichter 
 
Von R. Esser wurde berichtet, dass Kurt Conen ihr tel. mitteilte, die vereinbarte Nutzungsgebühr der 
Duschen von 150,00 € durch die Schiedsrichter 2011/2012 sei überwiesen.  
 
Zweit-Mitgliedschaft 
 
W. Knorr stellte die Frage der Zweit-Mitgliedschaft. Da diese Entscheidung noch offen war, wurde jetzt 
beschlossen, dass wir Zweit-Mitglieder für eine Jahresgebühr von 50,-- € aufnehmen. Somit werden die 
Mannschaften – bei Teilnahme an den Meden-Spielen der Neuzugänge – gestärkt. Die Mitgliedschaft des 
Erst-Vereins sollte nachgewiesen werden.  
 
Clubhaus für private Feierlichkeiten 
 
Der gesamte Vorstand war sich einig darüber, das Clubhaus für private Feiern der Mitglieder für 50,-- € plus 
Reinigungskosten zur Verfügung zu stellen.  
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Verschiedenes 
 
Der Wasserverbrauch wird ständig von Frank Jansen und H.W. Wertz kontrolliert. Es wurde festgestellt, 
dass die Verbrauchszahlen sehr schwanken. Der Vorstand vermutet, dass dies vom Wetter abhängig ist – 
Plätze bewässern oder nicht -. 
 
Die Plätze sind zu weich. Da dies ein immer wiederkehrendes Problem ist. Will W. Bocczyk sich 
erkundigen, wie andere Vereine damit umgehen.  
 
 
 
TuS-Rheinland Dremmen – Tennisabteilung -        
      
 
      

  
  
 
 
 
 
Clubanlage Sibertstraße 
 
 
   
    

Liebe Kinder und Jugendliche,          
der Tennisclub Dremmen freut sich, dass ihr mit Frau Wasch unsere Anlage besucht. 

 
Wenn es euch Spaß macht, könnt ihr gerne mit uns ein paar Schläge üben, um etwas Tennisluft zu 
schnuppern.  

 
Solltet ihr Interesse am Tennissielen haben, könnt ihr für 30,-- € im Jahr Mitglied im Tennisclub 
Dremmen werden. Ein Trainer steht zur Verfügung.  

 
Gerne nehmen wir auch eure Eltern als Mitglieder auf zum Jahresbeitrag in Höhe von 100,-- €, das 
zweite erwachsene Mitglied zahlt nur 80,-- € 

 
Ihr könnt euch zu jeder Zeit an folgende Vorstandsmitglieder wenden: 
Willi Dresen – Trainer – Tel.: 02452.6 26 27 
Rosemarie Esser – Kassiererin – Tel.: 02452 – 6 19 19 
Heidi Genenger – Schriftführerin – Tel.: 02452 – 6 18 47  

 

Wir freuen uns, euch wieder zu sehen!  
 

Es grüßt euch der Tennisvorstand  

       
 
 
 
 

Postanschrift: - TC Dremmen - Heidi Genenger, Weyresstr. 17, 52525 Heinsberg 

 

 

TC 

Dremmen 

e.V. 
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Niederschrift der Vorstandssitzung vom 23.10.2012 
 
Der gesamte Vorstand war anwesend. Nach der Begrüßung durch W. Bonczyk wurden folgende Punkte 
besprochen: 
 

1. Schnupperkurs 
2. Duschen 
3. Plätze 
4. Weihnachtsgeschenk 
5. Hans-Wiehe-Gedächtnisturnier  
6. Instandsetzung der Plätze 
7. Clubmeisterschaft 
8. Saisoneröffnung 
9. Echo 

 
 
Von Willi Dresen und Heidi Genenger wurde berichtet, dass am 26.9.2012 um 15:00 h ein Besuch von Frau 
Wasch – engagiert sich für Kinder und Jugendliche in Dremmen – auf Anfrage mit 14 Kindern auf unserer 
Anlage stattfand. Anwesend waren Therese Esser, R. Esser, Willi Dresen und Heidi Genenger. Sie wurden 
mit einem Getränk und Gummibärchen verwöhnt und bekamen von Willi Dresen einen Tennisschläger und 
versuchten sich auf dem Platz – unter Anleitung von Willi Dresen – mit viel Spaß und Ehrgeiz. Zum 
Abschluss erhielten alle Kinder von Heidi Genenger ein Schreiben an die Eltern. 
 
Lt. R. Esser wurde von der Fußballabteilung mitgeteilt, dass sie im Winter die Duschen selbst reinigen 
wollen. Dies wird von uns kontrolliert.  
 
Der Vorstand kam überein, dass 2 Plätze bis Oktober wie üblich geschlossen werden. Da die Senioren 
noch weiterspielen wollen, bleiben Platz 1 und 2 weiter offen. Für das Schließen der 2 Plätze sind die 
Senioren dann selbst verantwortlich.  
Der Platzwart und Ilona Wertz erhalten durch R. Esser ein Weihnachtsgeschenk im Gesamtwert von 50,-- € 
 
Ab 07.12.2012 ergeht eine neue Satzung des TuS. 
 
 
2013 
 
Niederschrift der Vorstandssitzung vom 25.01.2013 
 
Heinz Wallraven war als neuer Kassierer anwesend. Die bisherige Kassiererin, Rosemarie Esser, wurde 
vom 1. Vorsitzenden mit einem Blumenstrauß verabschiedet.  
 

1. Neue TuS-Satzung 
2. Mailadressen der Mitglieder 
3. Platzvorbereitungen 
4. Sportwart 
5. Außensaison 2013 
6. Hans-Wiehe-Gedächtnisturnier 

 
W. Bonczyk teilte mit, dass in der Jahreshauptversammlung des TuS, die am 08.03.2013 stattfindet, eine 
neue Satzung erstellt wird. In dieser Satzung sind auch Beitragserhöhungen vorgesehen. Bedingt durch 
höhere Beiträge an den TuS, sind für den TC Dremmen Überlegungen anzustellen, wie hoch unsere 
zukünftigen Mitgliedsbeiträge sein werden.  
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Der heutige Stand der Mitglieder des TC beträgt 79. 
 
Zurzeit werden alle Mailadressen unserer Mitglieder in die Mitgliederliste eingetragen, um später Termine 
und Mitteilungen online zu übermitteln. 
 
Der Vorstand befasst sich jedes Jahr aufs Neue damit, wie der gute Zustand der 4 Aschenplätze zu 
bewerkstelligen ist. Ausgehend davon ist vorgesehen, nach Instandsetzung abwechselnd 2 Plätze zu 
sperren, damit eine gleichmäßige Nutzung zustande kommt.  
 
Takis Simos teilte mit, dass für 2013 zwei Mannschaften – D 40-4er und Herren 60 4er – für die 
Medenspiele angemeldet sind.  
Die Senioren beteiligen sich an der Hobby-Runde. 
 
Mitte April 2013 findet die Saisoneröffnung mit einem Mixed-Turnier statt.  
Die Clubmeisterschaft ist für das Wochenende 7. Und 8. September geplant.  
 
Das Hans-Wiehe-Gedächtnisturnier findet am 3.3.2013 in der Tennishalle Lieck statt. Da die Resonanz im 
Verein immer weniger wird, schlug W. Bonczyk vor, bekannte und/oder befreundete Mitspieler aus anderen 
Vereinen zur Teilnahme anzusprechen. Es wäre schön, wenn mit 32 Spielern auf 4 Plätzen gespielt werden 
könnte.  
Es wurde diskutiert, ob die Frühjahrsinstandsetzung der Plätze von der alten Firma, einer neuen Firma oder 
in Eigenleistung erbracht werden soll.  
 
Von W. Bonczyk wurde die Clubmeisterschaft 2013 auf den 28./29.9.2013 festgelegt. In diesem Jahr sollte 
diese am 18./19.8.2012 stattfinden, fiel jedoch wegen großer Hitze aus – 30 Grad -. Beim erneuten Termin 
am 22./23.9,2012 fand sie bei nur 4 Anmeldungen nicht statt.  
 
 
Da der Verein ab 2013 eine eigene Homepage aufbauen will, erübrigt sich das Echo  
 
Die nächste Vorstandssitzung ist auf den 18.1.2013 terminiert. Hierüber wird Heinz Wallraven als neuer 
Kassierer informiert.  
 

----------------------------- 

 
 
Niederschrift zur Vorstandssitzung am 22.2.2013 
 
Der gesamte Vorstand war anwesend. 
 
Die Vorstandssitzung war von W. Bonczyk anberaumt, um die Details des Hans-Wiehe-Gedächtnisturnier 
am 3.3.2013 als erstes „offenes Mixed-Turnier“ zu besprechen. 
 
Von W. Bonczyk wurden die Vereine Oberbruch, Unterbruch, Haaren, Hückelhoven, Zollsportverein und 
Karken angeschrieben.  
 
Stand: 24.2.2013 – Ende der Anmeldung – 
 

1. Insgesamt haben sich 24 Personen angemeldet. 
2. Die Auslosung erfolgt am Mittwoch, den 27.2.2013 um 17:00 h bei Willi Dresen. 

Danach werden alle Teilnehmer von Heidi Genenger über ihre jeweilige Startzeiten informiert.  
3. Die Bälle werden zur Verfügung gestellt – Bestand vom Sportwart -., 

Takis Simos wird Fotos vom Turnier machen, die dann auf der Homepage zu sehen sind. 
4. Heinz Wallraven will den Bericht des Turniers an die Presse weitergeben. 
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5. Kaffee, Kuchen und belegte Brötchen werden von Wolfgang Riemer angeboten. 
6. Preise für die Sieger: 

1. Preis – 2 x 25,00 € - Gutschein für Tennishalle 
2. Preis – 2 x 20,00 € - Gutschein für das Restaurant Hellas. 

 
Unser diesjähriges „Echo“ geht zum ersten Mal online in der ersten Aprilwoche an alle Mitglieder. 
 
 

------------------------------------- 
 
 
TuS-Rheinland Dremmen – Tennisabteilung -       

 
 
 
 
 
         

 
 

Clubanlage Sibertstraße 
 
    
Hans-Wiehe-Gedächtnisturnier – Mixturnier Ü 40 
 
Sehr geehrte Tennisfreundinnen und Freunde, 
 
der TC Dremmen veranstaltet am 03.03.2013 ein Mixed-Turnier und möchte Sie zur Teilnahme an dieser 
Veranstaltung herzlich einladen.  
 
Teilnahmeberechtigt sind Spielerinnen und Spieler bis max. 1. Bezirksliga und Ü 40. Alle Teilnehmerinnen 
und Teilnehmer spielen 4 x 40 Min.+ 5 Min. Einspielzeit. Es wird in zwei Gruppen gespielt. Wir würden uns 
über eine paarweise Meldung freuen, es ergeben sich jedoch in jeder Spielrunde neue Spielpaarungen.  
 
Die Spielerin und Spieler mit der jeweils höchsten Punktzahl in seiner Gruppesind das Siegerpaar der 
Spielgruppe und bestreiten gegen das Siegerpaar der anderen Gruppe das Endspiel zur Ermittlung des 
Gesamtsiegers.  
 
Das Turnier beginnt am 03. März 2013 um 12:00 Uhr in der Tennishalle Lieck, der Kostenbeitrag je Spieler 
beträgt 15,-- €, in diesem Preis ist die Platzmiete sowie Kaffee und ein Stück Kuchen enthalten. Das 
Turnier endet um ca. 19:00 Uhr.  
Anmeldungen sind bis spätestens 24.02.2013 zu richten an: TC Dremmen, Heidi Genenger, möglichst über 
E-Mail … 
Wir haben für diese Veranstaltung vier Plätze vorgesehen, daher können maximal 16 Spielerinnen und 16 
Spieler an diesem Turnier teilnehmen. Melden Sie sich schnell an, damit Sie dabei sein können. Die 
Anmeldungen werden nach Eingangsdatum berücksichtigt.  
 
Mit sportlichen Grüßen 
TC Dremmen 
Der Vorstand 
 
Mit der Bitte um Veröffentlichung erging ein Schreiben von Heinz Wallraven an die Lokalredaktion der HZ  
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Pressebericht 
 
Hans-Wiehe-Gedächtnisturnier am 03.03.2013 
 
Am 03.03.2013 fand in der Tennishalle Heinsberg-Lieck das diesjährige Hans-Wiehe-Gedächtnisturnier Ü 
40 mit internationaler Besetzung statt. Der Tennisclub Rheinland Dremmen veranstaltete das 
Einladungsturnier erstmals mit Gastspielern aus dem Kreis Heinsberg und den Niederlanden. Zur Stärkung 
der Turnierteilnehmer gab es verschiedene Angebote. 
 
Gespielt wurde in zwei Gruppen mit je 12 Aktiven. Insgesamt wurden 4 Qualifikationsrunden mit jeweils 
zugelosten Partnern gespielt. Nach spannenden Vorrundenspielen konnten sich in einem hochklassigen 
Endspiel Regine Franzen vom TC Dremmen und Kalle Aufsfeld-Feiter vom TC Haaren gegen Uschi 
Schroeders und Josef Swit ebenfalls TC Haaren knapp im 5:4 durchsetzen. Die Endspielteilnehmer 
erhielten aus der Hand des 1. Vorsitzenden des TC Dremmen Wilfried Bonczyk, Siegerprämien und 
Urkunden, Die sportliche Leitung des Turniers lag in den bewährten Händen von Willi Dresen.  
 
Nach dem erneut erfolgreichen Verlauf des Turniers ist eine Fortsetzung in den Spielplan der kommenden 
Jahre beabsichtigt.   
 
     ------------------------- 
 

Tennisplätze 2013 
 

1. Platzinstandsetzung bis 28.03.2013 
2. Plätze sollen 3-4 Tage später bespielt werden 
3. Zustand der Plätze ist abhängig davon, dass  

o Die Plätze möglichst oft bespielt werden 
o täglich mind. 1 x für ca. 5 Min. gewässert werden 
o nach jedem Match ordnungsgemäß abgezogen werden. 

 
Hinweis: 
 
Tennisplätze haben eine natürliche Lebensdauer von c. 15 Jahren. 
 
Danach lässt die Untergrundbeschaffenheit kontinuierlich nach. 
 
Unsere Plätze wurden in den 80er Jahren mit der sog. Aachener Schlacke als Untergrund hergerichtet. 
Dieser Untergrund hat sich nicht bewährt und wird heute nicht mehr verwandt.  
 
Die Platzbeschaffenheit lässt sich nachhaltig nur durch eine komplette Erneuerung verbessern.  
 
Die Instandhaltung wird immer schwieriger, da die Schlacke unter dem roten Sand sich durch 
Sandeinrieselung immer mehr verdichtet und dadurch immer weniger Wasser durchlässt.  
 
Die Wasseransammlungen an der Oberfläche führen dann dazu, dass die Sandkörner immer mehr 
ausgewaschen werden und bei Trockenheit sich dann wie Staub verhalten und nicht mehr binden. 
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TuS Rheinland Dremmen, Diestelweg 27, 52525 Heinsberg 
           
Herrn 
Heinz Wallraven 
Heinestr. 12 
52525 Heinsberg 

 
 
 
 
Zahlungsverkehr / Neue Mitgliedsbeiträge. 
 
Sehr geehrtes Mitglied, 
 
„Aus rechtlichen Gründen informieren wir Sie darüber, dass wir in Kürze die fälligen Beiträge mit dem 
neuen europäischen Zahlungsverkehrssystem „SEPA“ (Single Euro Payments Area) zu den Ihnen bereits 
bekannten Terminen am 15.3. des Jahres und (am 15.9. des Jahres für Neumitglieder mit Eintrittsdatum 
nach dem 15.3.) per SEPA-Basis-Lastschrift einziehen werden.  
 
Dabei wird Ihre bestehende Einzugsermächtigung zum Beitragseinzug als sog. SEPA-Mandat 
weiterverwendet. Sie brauchen daher keine neue Einzugsermächtigung zu erstellen.  
 
Ab 01.01.2014 ändern sich unsere Mitgliedsbeiträge (Grundbeitrag) lt. Vorstandsbeschluss und gültiger 
Satzung wie folgt.: 
 
Erwachsene 50,-- €, Rentner 20,-- €, Kinder und Jugendliche bis 17 Jahre 25,-- € (weiteres hierzu) auf 
unserer Webseite unter Hauptvorstand. 
 
Kündigungen zum 31.12.2013 müssen bis zum 30.11.2013 an den Hauptvorstand gerichtet eingegangen 
sein.  
 
Mit sportlichem Gruß 
 
Ihr Hauptvorstand 

------------------------ 
 
 
Niederschrift zur Vorstandssitzung vom 18.4.2013 
 
Heinz Wallraven teilte mit, dass er dem TuS – Theo Esser – die Mitgliederliste der Tennisabteilung 
übergeben hat zwecks neuem Lastschrifteinzugsverfahren (SEPA der EU) und alle Details besprochen 
wurden.  
 
In Anbetracht dessen, dass die Mitgliederzahl weiter sinkt, ist der Vorstand sich einig, alles Mögliche zu 
unternehmen, um neue Mitglieder anzuwerben, sei es durch Anschreiben aller umliegenden Sportvereine, 
Fusionen mit anderen Vereinen, die ebenfalls wenig Mitglieder haben.  
 
Ein kleiner Schnupperkurs findet nach den Sommerferienwieder mit Frau Wasch statt. 
 
Lt. Heinz Wallraven sind 3 Plätze nochmal instandgesetzt worden. Platz 4 nur geringfügig zum halben 
Preis. 
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Die Plätze sollen im wöchentlichen Wechsel gesperrt werden, wegen gleichmäßiger Nutzung. 
 
 
Nachdem der Platzwart die Arbeiten nicht mehr ausüben kann, ist der Sohn bereit, diese Aufgabe zu 
übernehmen. 
 
Lt. W. Bonczyk muss in absehbarer Zeit die Satzung des TC um den Datenschutz ergänzt werden.  
 

------------------------------- 
 
Niederschrift zur Vorstandssitzung vom 14.6.2013 
 
Der gesamte Vorstand war anwesend. 
 
Zu Beginn der Sitzung wurden unser kleines Holzclubhaus sowie die Plätze besichtigt. 
 
W, Bonczyk berichtete über die Vorstandssitzung des Hauptvereins. Für unsere Tennisabteilung ist von 
Bedeutung, dass der TuS im nächsten Jahr eine Beitragserhöhung beabsichtigt. W. Bonczyk hat erklärt, 
dass er damit nicht einverstanden ist. 
 
Dienstagsabends trainiert ein Trainer mit 2 Gästen auf unserer Anlage wegen heimischem Platzmangel. Da 
die Gäste unserem Verein bekannt sind, war dies kein Problem und mittlerweile fühlen sich alle sehr wohl 
bei uns, und somit endet der Abend jedes Mal mit einem Umtrunk im Clubhaus.  
 
Es werden weitere Bemühungen geplant, neue Mitglieder anzuwerben. 
 
Der neue Platzwart ist mit Elan an die Arbeit gegangen und hat u.a. das kleine Holzclubhaus aufgeräumt, 
einiges entsorgt und verschönert. Dadurch sind etliche Stunden zusammengekommen, Normal sind 6 
Std./Woche. 
 
Bei zukünftigen Extraarbeiten ist dies mit Heinz Wallraven abzusprechen. Somit steht der dringende Bedarf 
fest, das Holzhaus renovieren.  
 

- Neben Platz 1 müssten die Bäume gekürzt werden.  
- Die Sprenkelanlage auf Platz 2 muss kontrolliert werden.  
- Der Platzwart besorgt Schilder für die Platzsperrungen.  

 
W. Bonczyk bestellt ein Schild „TC Dremmen“ für die Eingangstür. 
Am 7.(. September 2013 findet unsere Clubmeisterschaft statt. Dies wurde im Echo schon angekündigt. 
Mitte Juli wird ein Plakat von Heidi Genenger am schwarzen Brett angebracht. Die genaue Organisation 
findet in der nächsten Vorstandssitzung statt. 
 

------------------------------ 
 
Von Volker Palmen wurde die Homepage des TuS, demnach auch unsere Seite, geändert. Dies ist bei uns 
nicht gut angekommen. Es besteht der Wunsch, eine eigene Homepage zu erstellen.  
 

----------------------------------- 
 
Unsere Geschäftsordnung muss bis Ende des Jahres auf den neuesten Stand gebracht werden.  
 

-------------------------------- 
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Die Beitragsrechnung 2013 des TVM vom 03.05.2013 über 303,50 € beinhaltet 60 Mitglieder – 53 
Erwachsene und 7 Jugendliche -. 
 

---------------------------- 
 
 
Niederschrift zur Vorstandssitzung vom 28.8.2013 
 

1. Clubmeisterschaft 
2. Abschlussabend 
3. Platzbefestigung für den Winter 
4. Beitragssituation Gesamtvorstand 
5. Geschäftsordnung für die Tennisabteilung  
6. Sonstiges 

 
Die Clubmeisterschaft – vorgesehen für den 8./9.9.2013 – findet wegen mangelndem Interesse nicht statt.  
 
Das Clubhaus wird dementsprechend dekoriert. 
 
Für den 12.10.2013 wird vom Vorstand ein Oktoberfest geplant. Heidi Genenger schickt die Einladung an 
alle Mitglieder. 
 
Ende Oktober werden die Plätze winterfest gemacht.  
 
Die Mehrkosten ab 2014 durch die geplante Beitragserhöhung des TuS betragen für uns ca. 700,-- bis 
800,-- €. Wir müssen uns Gedanken machen, wie wir diesen Minusbetrag auffangen können.  
 
Unsere Geschäftsordnung ist ab 2014 der neuen Satzung des TuS anzupassen, dies erfolgt durch Heidi 
Genenger. 
 
Ab 2014 zieht der Hauptverein alle Mitgliedsbeiträge selber ein.  
 
Ab September beginnt die Tennis-AG mit der Grundschule durch Willi Dresen.  
 

--------------------------------- 
 
 
Niederschrift zur Vorstandssitzung vom 27.11.2013 
 
Bedingt durch die ab 2014 anstehende Beitragserhöhung des TuS und durch Anregung von Takis Simos, 
stellte W. Bonczyk die Frage, welche Vor- und Nachteile sich für den TC durch die Zugehörigkeit zum TuS 
ergeben.  
Die Anwesenden kamen zu dem Ergebnis, dass wir versicherungsbedingt seitens des TuS gut abgesichert 
sind. Eine Eigenständigkeit der Tennisabteilung ist finanziell nicht möglich.  
 
Die Instandsetzung der Plätze 2014 sollen aus den Rücklagen bezahlt werden. 
 
Die Frage zur Beitragserhöhung für die TC-Mitglieder ist noch nicht ganz abgeschlossen. Sollte eine 
Erhöhung zustande kommen, werden sicherlich einige Kündigungen eingehen. Von Takis Simos kam der 
Vorschlag, eher ein Abschmelzen des vorhandenen Guthabens vorzunehmen. 
Ferner kam von ihm wiederum der Vorschlag, dass die Bälle für die Medenspiele von den Teilnehmern 
selbst bezahlt werden.  
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2014 
 
 
 
Mitgliederversammlung Sonntag, den 16. Februar 2014 

 
 
Begrüßung 
 
Der 1. Vorsitzende, W. Bonczyk, begrüßte alle Anwesenden und es wurde eine Gedenkminute für die 
verstorbenen Mitglieder eingelegt. 

 
Kassenbericht 

 
Heinz Wallraven verlas den Kassenbericht und erörterte die Ein- und Ausgaben und beantwortete die an 
ihn gestellten Fragen.  
Die Kasse wurde vorher von den Kassenprüfern Frank Jansen und H.-W. Wertz geprüft, die gleichzeitig die 
korrekte Kassenführung bestätigten.  

 
Bericht des Sportwartes 
 
Der Sportwart, Takis Simos, bedauerte den weiteren Rückgang der sportlichen Aktivitäten im Verein. Im 
Jahre 1999 bestritten 14 Mannschaften die Medenspiele, so ist es heute nur noch eine Damenmannschaft.  

 
Die Damen spielen in der 2. Bezirksliga und erzielten im Jahre 2013 den 2. Platz der Rangliste. Die 
Mannschaft H 60 spielte im Jahre 2013 in der 1. Bezirksliga und erzielten zweimal den 2. Platz in der 
Rangliste.  

 
Aufgrund der Änderungen seitens des TVM, indem es in diesem Jahr Hin. Und Rückspiele gibt, hat sich die 
Mannschaft H 60 dazu entschlossen, keine Medenspiele zu bestreiten.  

 
Weiter bemängelte der Sportwart das mangelnde Interesse an der Clubmeisterschaft. Die Teilnahme 
ist so gering, sodass sich eine Organisation erübrigt. 

 
Erläuterungen 

 
Zum Abwärtstrend des TC Dremmen erläuterte W. Bonczyk, dass für die Instandhaltung der Anlage 
genügend Rücklagen gebildet wurden.  

 
Heinz Wallraven als Kassierer bestätigte nochmals den reibungslosen Übergang der Kassengeschäfte mit 
seiner Vorgängerin, Rosemarie Esser. 

 
Neuwahlen des Vorstandes 

 
Urban Niessen wurde als Versammlungsleiter bestellt.  

 
Der Vorstand wurde entlastet und die Neuwahlen wurden durchgeführt.  
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Der neugewählte Vorstand: 
 
1. Vorsitzende   Wilfried Bonczyk 
2. Vorsitzende   Willi Dresen 

Geschäfts-/Schriftführerin Hedi Genenger 
Kassenwart   Heinz Wallraven 
Sportwart   Takis Simos 
Beisitzende   Walburga Knorr 
 

Als Versammlungsleiter übergab Urban Niessen den weiteren Ablauf an den 1. Vorsitzenden 
 
 
Sonstiges: 
 
Das Hans-Wiehe-Gedächtnisturnier findet am 16.03.2014 in der Liecker Tennishalle statt. Die 
Einladungen werden von Heidi Genenger per Mail verschickt.  
 
Am 27.04.2014 findet unsere Saisoneröffnung mit einem Mixed-Turnier statt.  
 
Die Platzinstandsetzung wird im April durchgeführt. Dazu bedarf es einer Einigung über die weitere 
Nutzung von Platz 4, da dieser für den Spielbetrieb nicht mehr benötigt wird.  
 
Die Anwerbung von jüngeren und jungen Mitgliedern wurde ausgiebig diskutiert.  
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Vereinbarung zum Schutz von Kindern und Jugendlichen durch  

Tätigkeitsausschluss einschlägig vorbestrafter Personen 
§ 72a SGB VIII) 

 
Zwischen der Stadt Heinsberg – Jugendamt 

als Träger der öffentlichen Jugendhilfe, vertreten durch den Bürgermeister 
und 

dem Verein/Träger 
 

TuS Rheinland Dremmen e.V. Abteilung Tennis 
Rurbrücke 7 

41836 Hückelhoven 
 

vertreten durch: 
Herrn Wilfried Bonczyk 

 
 

Präambel 
 
 

§ 1 Ziele dieser Vereinbarung 
§ 2 Anforderungserfordernisse für Führungszeugnisse 
§ 3 Bezeichnung der Straftaten für einen Tätigkeitsausschluss 
§ 4 Verpflichtungserklärung 
§ 5 Datenschutz 
§ 6 Inkrafttreten / Laufzeit 
 
Diese Vereinbarung tritt am 01.01.2014 in Kraft. 
 
Anlagen 
 

1. Empfehlung zur Einordnung ehrenamtlicher Tätigkeiten 
2. Prüfschema zur Notwendigkeit der Einsichtnahme in ein Führungszeugnis für neben-/ehrenamtlich 

tätige Personen 
3. Verpflichtungserklärung 
4. Einverständniserklärung 
5. Formular zur Beantragung eines Führungszeugnisses gem. § 30a BZRG und Merkblatt zur 

Gebührenbefreiung 
6. Gesetzestext zu § 72a SGB VIII 

 
 

Die Stadt Heinsberg teilt mit Schreiben vom 18.09.2014 Wilfried Bonczyk mit, die o.g. Vereinbarung zu 
unterschreiben, diese ist jedoch freiwillig. Ansonsten entfällt der Anspruch auf eine finanzielle 
Unterstützung nach den städtischen Förderrichtlinien des Jugendamtes. 
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Liebe Mitglieder des Tennisclub Dremmen,  
der Winter, auch wenn er in den letzten Monaten nicht wirklich zu spüren war, dieser Winter ist seit einigen 
Tagen auch auf dem Kalender vorbei und die Vorbereitungen für die Tennissaison 2014 sind beinahe 
abgeschlossen. 
Unsere Platzanlage wurde bestens präpariert, einige wenige Tage noch, am 27.04.2014, ist die offizielle 
Saisoneröffnung, hoffentlich bei gutem Wetter und regem Besuch auf der Sportanlage. 
Ich wünsche allen Aktiven und natürlich auch den Zuschauern unterhaltsame, spannende Spiele und 
erholsame Stunden auf der schönen Sonnenterasse des TC Dremmen. 
Zu dieser Saison haben wir die Plätze 1 – 3 für den Spielbetrieb vorbereitet, da die Mitgliederzahl weiter 
rückläufig ist, sollte dieses Angebot ausreichend sein. Auf Platz 4 wird ein Boule – Feld angelegt, welches 
hoffentlich auch in den nächsten Wochen fertiggestellt wird. 
Im Namen des Vorstandes lade ich schon jetzt alle Mitglieder unseres Vereines ein, diesen Sport, den viele 
sicherlich aus dem Urlaub kennen, gerne auch mit Gästen zu versuchen. Boule ist eine Sportart für jedes 
Alter, schon Konrad Adenauer fand Gefallen an diesem Spiel. 
 
Zum Schluss noch einige nicht so schöne Anmerkungen. 
Die negative Entwicklung in unserem Verein setzte sich auch in diesem Jahr fort, zum einen sinkt unsere 
Mitgliederzahl permanent, auch der Altersschnitt erhöht sich weiter, weil einfach der interessierte 
Nachwuchs fehlt. 
Sportlich bedeutet es, dass wir für die aktuelle Spielzeit nur eine Damenmannschaft zu den Medenspielen 
melden können.  
Es wäre wünschenswert, dieses Team wenigstens als Zuschauer zu unterstützen! 
Im vergangenen Jahr wurden die Plätze nicht immer so verlassen wie wir uns das vorstellen, der Platzwart 
hat einige zusätzliche Stunden damit verbracht, vermeidbare Schäden zu beseitigen.  
Es ist in unser aller Interesse, die Plätze vor und  nach dem Spiel ausreichend zu wässern, abzuziehen, 
evtl. Löcher auszubessern und die Linien abzukehren. Niemand muss den anderen kontrollieren, sollte 
aber versehentlich eine der genannten Arbeiten zu kurz kommen, ist sicher jeder dankbar für einen 
freundlichen Hinweis. 
Und jetzt viel Spaß beim Tennis  
Mit sportlichen Grüßen  

Wilfried Bonczyk   
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Beitragsstaffelung  der Tennisabteilung / Ende der Mitgliedschaft / Kontoverbindung 
 
 

 Erwachsene (ab 18 Jahre )                                            100,00 € 
 Rentner                                                                          100,00 € 
 Kinder und Jugendliche bis 17 Jahre                              30,00  € 
      

 
 
 
.Ende der Mitgliedschaft ( Kündigung der Mitgliedschaft ) 
 
Die Kündigung ist bis zum 30. November eines jeden Jahres zum Jahresende möglich.  
Sie ist schriftlich durch formlose Erklärung beim 1. Vorsitzenden des Hauptvorstandes einzureichen. 
Kündigungen nach dem 30. November eines Jahres werden erst zum Ende des Folgejahres wirksam. 
 
Kontoverbindung 
Änderungen in der Kontoverbindung sind dem 1. Vorsitzenden des Hauptvorstandes zeitnah, spätestens 
aber bis Quartalsende schriftlich mitzuteilen. Bei Versäumnis gehen alle anfallenden Kosten zu Lasten des 
Mitglieds und werden entsprechend in Rechnung gestellt. 
Alle Änderungen sind eine Bringschuld des Mitglieds. 
 
Mit sportlichen Grüßen 
 

----------------------------- 
 

 
Mit Schreiben von Jan. 2014 bietet der TVM eine Ausbildung zum Verbandsschiedsrichter 
(Stuhlschiedsrichter) an. 
 
Mit Schreiben von Jan. 2014 bietet der TVM ein Informationsangebot für Mannschaftsspieler, Sport- und 
Jugendwarte an.  
 
Mit Schreiben vom 29.01.2014 bietet der TVM mit Breitensport-Rundbrief eine Teilnahme zum Aktionstag 
„Deutschland spielt Tennis“ an. 
 
Der TVM übermittelt ein Vereins-Bestellformular für die GERRY WEBER OPEN vom 07. – 15. Juni 2014 in 
Halle Westfalen. 
 
Der TVM – Verbandsjugendwart Herr Stirnberg – möchte im Rahmen seines Tennolino-Programms erneut 
alle Trainer und Jugendwarte aktiv bei der Jugendförderung unterstützen  
Die Veranstaltung ist am 03.05.2014 um 10:00 Uhr im Leistungszentrum des TVM (Schulungsraum und 
Halle). unter dem Programm „tennis4kids“. Das Seminar ist für alle Teilnehmer kostenlos. 
 
 
 

---------------------------------- 
 
 
 
 
 

Beiträge 
gültig ab 
 
01.01.2014 
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Mitgliederversammlung am 16. Februar 2014  
(Kurzform)  

 

1. Begrüßung        

Der 1. Vorsitzende, Wilfried Bonczyk, begrüßte alle Anwesenden und es wurde eine Gedenkminute 
für die verstorbenen Mitglieder eingelegt.  
 

2. Kassenbericht  
Der Kassenwart, Heinz Wallraven, verlas den Kassenbericht und erörterte die Ein- und Ausgaben 
im Detail und beantwortete die an ihn gestellten Frage.Die Kasse wurde vorher von den 
Kassenprüfern, Frank Jansen und H.W. Wertz, geprüft. Dies bestätigte H.W. Wertz – Frank Jansen 
fehlte entschuldigt - und er bestätigte gleichzeitig die Korrektheit der Kassenführung. Heinz 
Wallraven bestätigte noch einmal den reibungslosen Übergang der Kassengeschäfte mit seiner 
Vorgängerin, Rosemarie Esser. 
   

3. Neue Geschäftsordnung ab 2014    
In Anlehnung an die neue TuS-Satzung des Rheinland Dremmen 1909 e.V.  wurde eine neue 
Geschäftsordnung erstellt. 
 
Von der neu gestalteten Geschäftsordnung wurden zunächst von Heidi Genenger die wichtigsten 
Änderungen vorgetragen. Insbesondere wurde hervorgehoben, dass ab diesem Jahr der 
Hauptvorstand für alle Belange zuständig ist. 
Somit müssen z.B. die Ein- und Austritte der Mitglieder an den Hauptvorstand / TuS gerichtet 
werden. 
Als Kassenwart meldete sich Heinz Wallraven zu Wort und erläuterte die Vorgehensweise des neu 
eingeführten SEPA-Einzugsverfahrens. Das Einzugsverfahren obliegt nun dem Hauptvorstand für 
alle Abteilungen des TuS Rheinland Dremmen, welcher im Nachhinein die zustehenden Beträge an 
die Abteilungen überweist.  
Mit dem 1. Vorsitzenden, Wilfried Bonczyk, wurde gemeinsam über die Änderungen seitens des 
Hauptvorstandes diskutiert.  
Die Geschäftsordnung ist auf der Homepage der Tennisseite einzusehen. Zudem werden einige 
Exemplare im Clubhaus zur Einsichtnahme hinterlegt oder zur Mitnahme zur Verfügung gestellt. 
 
 

4. Neuwahlen des Vorstandes   

 Der Vorstand wurde entlastet und die Neuwahlen wurden durchgeführt. 
   

Der neu gewählte Vorstand: 
1. Vorsitzender   Wilfried Bonczyk  
2. Vorsitzende /Turnierleiter  Willi Dresen 

Geschäfts-/Schriftführerin  Heidi Genenger 
Kassenwart    Heinz Wallraven 
Sportwart    Takis Simos 
Beisitzerin    Walburga Knorr 
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5. Sonstiges 

Die Platzinstandsetzung wird im April durchgeführt.  
 
Dazu bedarf es einer Einigung über die weitere Nutzung von Platz 4, da dieser für den Spielbetrieb 
nicht mehr benötigt wird. 
 
Die Anwerbung von jüngeren und jungen Mitgliedern wurde ausgiebig diskutiert. 

 
 
Niederschrift zur Vorstandssitzung vom 10. März 2014 
 
 

 Hans-Wiehe-Gedächtnis-Mixedturnier 
 
Das Turnier war für den 16.03.2014 in der Liecker Tennishalle geplant. Es hatten sich acht 
Paarungen ergeben.  
 
Da sich zum Ende ein Dremmener Paar wegen Krankheit abmeldete, blieben somit nur zwei Damen 
vom Organisator – TC Dremmen - als gemeldete Teilnehmer übrig. 
 
In der letzten Woche ergaben sich keine weiteren Anmeldungen, so dass das Turnier in Absprache 
mit allen Beteiligten am 12.03.2014 storniert wurde. 
 
 
Freundschaftsturnier 
 
Walburga Knorr kündigte an, dass sie im Sommer gerne ein Freundschaftsturnier organisieren möchte. Sie 
ist die Einzige aus unserem Verein, die an Turnieren von anderen Vereinen teilnimmt und somit über die 
nötigen Kontakte verfügt.  
 
Willi Dresen will mit der Fa. Krochla den Termin für die Instandsetzung absprechen. Heinz Wallraven will 
mit dem Platzwart Kontakt aufnehmen, die notwendigen Aufgaben besprechen und dafür sorgen, dass 
Platz 4 ausreichend gegen Moos und Unkraut gespritzt wird.  
 
Bezüglich eines Bouleplatzes müssen noch weitere Bauinformationen eingeholt werden.  
 
Saisoneröffnung 
 
Am 27. April 2014 wird die Saison mit einem Mixedturnier eröffnet.  
Dazu möchten wir Karl Josef Friederichs einladen und offiziell verabschieden aufgrund seiner langjährigen 
Tätigkeit in Vorstand. Er soll einen Blumenstrauß mit Karte, versehen mit Unterschriften, überreicht 
bekommen. 
 
Heidi Genenger benötigt bis Ende März die erforderlichen Beiträge des 1. Vorsitzenden und des 
Sportwartes, um ein Echo erstellen zu können. 
 
Heidi Genenger 
Schriftführerin 
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Unser diesjähriges Eröffnungs-Mixed-Turnier 

findet am 27. April um 14:00 Uhr 
mit Kaffee und Kuchen statt. 

 
Die Plätze sind ab dem 12. April 2014 zum Spielen freigegeben.  

(Platz 4 steht zum Spielbetrieb nicht mehr zur Verfügung.) 
Wir wünschen allen eine gute Sommersaison und wünschen viel Spaß. 

 
 

Der Termin für die Clubmeisterschaft – in einem lockeren Mix – wird durch Aushang 
bekannt gegeben. 

 
 

Liebe Tennismitglieder, 
 
seit einigen Wochen stellen wir immer wieder fest, dass die Tennisplätze – besonders Platz 3 – dermaßen 
verunstaltet werden, dass sie nur mit viel Aufwand und somit Kosten wiederhergerichtet werden können. 
Ferner haben wir feststellen müssen, dass der Holzbalken auf der Terrasse   – der wahrscheinlich das 
Dach stützt – mehr als zur Hälfte angesägt wurde.  
Die polizeiliche Aufnahme ist bereits erfolgt. 
 
Aus diesem Grund bitten wir alle Mitglieder um größte Aufmerksamkeit und Hinweise, falls sich 
Unberechtigte auf der Anlage befinden.  
 
Wahrscheinlich finden solche Aktionen besonders abends oder auch nachts statt. Umliegende Anwohner 
wurden ebenso informiert. 
 
Bei Dringlichkeit können Hinweise direkt bei der Polizei gemeldet werden. 
 
Für den Vorstand 
Heidi Genenger 
 
 
 
 
 
 

Saisoneröffnung 

2014 
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TuS „Rheinland“ Dremmen 1909 e.V. 

                   - Tennisabteilung – 
Weltklassetennis bei den Düsseldorf Open  
 
 
Info-Blatt des Sportland NRW des Kids Day 
 
Die o.g. Veranstaltung findet am 19. Und 20. Mai 2014 statt und ist kostenlos. 
 

----------------------------------- 
 
 
Niederschrift zur Vorstandssitzung vom 5. Juni 2014 
 
Boule-Bahn 
 
Als erstes wurde gemeinsam Platz 4 besichtigt, auf dem der Platzwart 2 Boulebahnen angelegt hatte. Dazu 
benutzte er die vorhandenen weißen Bänder, die vorhanden waren. Die Bahnen sind von der Größe her für 
Hobbyspieler geeignet.  
 
Die Eröffnung des Bouleplatzes findet am 19.6.2014 von 14-18 Uhr statt. 
 
Zur Eröffnung möchte der TC Dremmen alle Ortsring zugehörenden Vereine einladen. Die Ortsvorsteherin, 
Elisabeth Diart, wird von Heidi Genenger gebeten, die an sie verschickte Einladung per Mail an alle 
Vereinsvorsitzende weiterzuleiten.  
 
 
 

E I N L A D U N G 
 

zur Eröffnung  
 

der Boule-Anlage des TC Dremmen 
 
Liebe Tennismitglieder, 
 
die Eröffnung unserer Boule-Anlage auf Platz 4 findet am  
 

Donnerstag, den 19. Juni 2014 um 14:00 Uhr 
 
 
statt.  
 
 
Die Idee, einen Bouleplatz anzulegen, war bereits auf der Mitgliederversammlung 2014 vom 1. 
Vorsitzenden angestoßen und vom Vorstand weiterverfolgt worden. 
 
Die Sportart ist für alle passive und verletzte Tennisfreunde gedacht, die dennoch gerne dem TC Dremmen 
freu bleiben wollen.  
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Wir würden uns freuen, wenn aufgrund dieser Anlage auch die ausgetretenen Mitglieder, die uns 
Verletzungsgründen- oder Altersgründen verlassen haben, wieder zum Verein zurückfinden würden.  
 
Die glänzenden Metallkugeln sind für Jung und Alt und für Junggebliebene geeignet und vielleicht können 
wir ja in absehbarer Zeit schon vereinsinterne Turniere durchführen. 
 
Für den Vorstand 
Heidi Genenger 
 
PS. Von den eingeladenen Vereinen war niemand anwesend, außer ein CDU-Mitglied. 
 
Jugendförderung 
 
Wilfried Bonczyk möchte Willi Klein einladen, der sich in Bezug auf Jugendnachwuchs/Jugendförderung 
spezialisiert hat.  
 
Sonstiges 
 
Die Heizung im Clubhaus ist 30 Jahre alt und defekt. Eine Reparatur steht an, die Dirk Esser durchführen 
wird. Eine neue Heizung in den kommenden Jahren ist wohl unvermeidlich.  
 
Niederschrift zur Vorstandssitzung am 2.7.2014 
 
Boule-Bahn 
 
Es ist beabsichtigt, auf der Boulebahn eine Holzeinrahmung vorzunehmen. Darum kümmert sich W. 
Bonczyk. Zusätzlich soll weißer Sandsplitt aufgetragen, den H. Wallraven in Auftrag gibt.  
 
Dem Platzwart wird aufgetragen, den Wasserschlauch zu verlängern, damit die Boulebahn bewässert 
werden kann.  
Für die Boulebahn ist ein Hinweisschild vorgesehen.  
 
Platz 3 
 
Dieser muss mit einer schweren Walze bearbeitet und dann getestet werden.  
Für das nächste Jahr soll eine andere Firma mit der Instandsetzung beauftragt werden.  
 
Die Organisation der Platzpflege und Instandsetzung wollen Wilfried Bonczyk, Heinz Wallraven und Willi 
Dresen gemeinsam mit dem Platzwart und beauftragter Firma vornehmen. 
 
H. Genenger 
 

---------------------------------- 
 
 
Niederschrift zur Vorstandssitzung vom 5.8.2014 
 
In dieser „Sommer-Loch“ Vorstandssitzung wurde lediglich mit W. Bonczyk besprochen, dass er die 
Holzbalken für die Boulebahn bei der Fa. Holz Lowis bestellt.  
 
H. Genenger 
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2015 
 
Niederschrift zur Vorstandssitzung vom 20.2.2015 
 
Die Sitzung war geplant für 19:30 h, um 19:45 h wurde festgestellt, dass die Außentür der Küche total 
zersplittert war. Die Polizei wurde informiert und der Schaden wurde der Versicherung gemeldet, später 
wurde die Sitzung im Sängerheim fortgesetzt, weil die Heizung defekt war. 
 
Einstieg in die Saison 2015 
 
Die Firma Fröhner aus Köln ist mit der Instandsetzung der Plätze beauftragt, W. Bonczyk wird einen 
Arbeitstermin für Angang bis Mitte April vereinbaren.  
Platz 3 wird neu angelegt, die Plätze 1 und 2 werden neu aufbereitet.  
 
Platzwart 
 
Heinz Wallraven wird Mitte März ein Gespräch mit dem Platzwart führen und eine feste Arbeitszeit mit ihm 
vereinbaren, damit wir eine Übersicht über die Kosten haben. 
 
Kassenbericht 
 
Heinz Wallraven legte den Kassenbericht von 2014 vor. Es besteht eine strukturelle Unterdeckung. 
 
Deutschland spielt Tennis 
 
Bei der Initiative des DTB „Deutschland spielt Tennis“ – 25./26. April – ist der TC Dremmen auf Wunsch 
von W. Bonczyk von Heidi Genenger angemeldet worden.  
 
Clubhausbewirtung 
 
Walburga Knorr wird weiterhin die Clubhausbewirtung nebst Reinigung durchführen.  
 
Mannschaften 
 
Der Sportwart, Takis Simos, hat die Hobbyrunde der Senioren angemeldet. 
 
Platz 4 
 
In der Sommersaison wurde auf Platz 4 eine Bouleanlage angelegt, die jedoch kaum in Anspruch 
genommen wird.  
Aus diesem Grunde sind bereits Gespräche mit dem TuS geführt worden und werden fortgesetzt bezgl. der 
weiteren Nutzung. 
 

----------------------------- 
 
 
Niederschrift zur Vorstandssitzung vom 25.9.2015 
 
Herbstfest des TuS 
 
Am 24.10.2015 findet das o.g. Herbstfest in der Mehrzweckhalle statt. Heidi Genenger hat alle 
Tennismitglieder angeschrieben mit dem Hinweis, dass die Eintrittskarten 5,00 € betragen und bei Heinz 
Wallraven erhältlich sind.  
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Sportwart 
 
In diesem Jahr haben keine sportlichen Ereignisse stattgefunden. 
 
Die Hobbyrunde der Herren – als einzig bestehende Mannschaft – erzielte in ihrer Gruppe den 2. Platz. 
 
Kassenwart 
 
Von Heinz Wallraven wurde berichtet, dass der Kassenbestand sich bis Ende des Jahres auf 10.000,-- € 
reduziert.  
 
Clubhaus und Duschen 
 
Im Sommer wurden die Duschen von Walburga Knorr gereinigt, obwohl der TuS dafür zuständig ist, wegen 
der Benutzung der Schiedsrichter. Diese Arbeitsstunden sollten vom TuS zurückgefordert werden.  
 
Jahreshauptversammlung 2016 
 
Vom 1. Vorsitzenden, Wilfried Bonczyk, wurde angemerkt, dass zur JHV verschiedene Punkte zu 
überdenken sind: 
 

1. Beitragserhöhung 
2. Eigenleistung oder Beitragserhöhung 
3. Neue Wahlregelung 

 
 
Heidi Genenger 
 

---------------------------- 
 
 
2016 
 
Mit Mail vom 22.1.2016 teilt Heinz Wallraven mit, dass der TC Dremmen 53 Mitglieder hat, davon 5 
Fördermitglieder und 1 Jugendlicher. 
 
 
Niederschrift zur Vorstandssitzung vom 25.1.2016 
 
Die Einladung zur Jahreshauptversammlung – 13.3.2016 – wurde gemeinsam abgestimmt und wird von 
Heidi Genenger nach Aschermittwoch per Mail an alle Mitglieder verschickt.  
 
Lt. Anfrage an den TVM, Herrn Hampel, wurde Heidi Genenger mitgeteilt, dass für eine 4er-Mannschaft 2 
Plätze ausreichen.  
Damit kommt unsere einzige Mannschaft – Hobbyrunde – aus. Aus diesem Grunde werden im Frühjahr 
2016 nur noch 2 Plätze instandgesetzt. 
 
Kosteneinsparungen stehen weiterhin an erster Stelle. 
 
Heinz Wallraven will mit dem TuS die Angelegenheiten Duschen/Schiedsrichter/Reinigung klären. 
 
Heidi Genenger 
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Lt. E-Mail von Heinz Wallraven vom 16.02.2016 teilt er dem Vorstand mit, dass der Platzwart wegen 
Umzug nicht mehr wahrnehmen kann. Seine Schlüssel hat er abgegeben und seine Mitgliedschaft 
gekündigt.  
 

---------------------------------- 
 
Mit Mail an die Stadt Heinsberg – Schul-, Kultur- und Sportamt, Frau Schröder, bzgl. Zuschuss für das Jahr 
2016, teilt Heinz Wallraven mit, dass 3 Tennisplätze – wie 2015 – hergerichtet werden.  
 

------------------------------------------ 
 
Heidi Genenger hat eine Kondolenzkarte zum Tode von K.-J. Friederichs geschrieben: 
 
Über den Tod von Karl-Josef sind wir alle sehr traurig und sprechen Ihnen unser tiefes Mitgefühl aus. 
Karl-Josef war in all den Jahren ein kompetentes Mitglied im Vorstand des TC Dremmen und hat mit seinen 
guten Ideen vorteilhaftes geleistet.  
 
Wir sind in Gedanken bei Ihnen“. 
 
Der Vorstand des TC Dremmen 
I .A Heidi Genenger 
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TuS-Rheinland Dremmen – Tennisabteilung -     
 
     

  
  
 
 
 
 
 
         
Clubanlage Sibertstraße 

 
           April 2016, Vereins-Nr. 1300 
 
 
Antrag auf Satzungsänderung - Bezug der Zeitschrift „Tennis-Sport im TVM“ 
 
Sehr geehrter Herr Ulrich, sehr geehrte Damen und Herren, 
 
der TC Dremmen beantragt, das Abo der Zeitschrift „Tennis-Sport im TVM“ auf die Mitgliederzahl 
anzupassen. 
 
Die Tennisabteilung des TuS Rheinland Dremmen hat nur noch 49 Mitglieder.  
 
Wir bitten Sie daher, Ihren derzeitigen Modus zu überdenken. Daher wäre ein Verteilerschlüssel  
– z.B. 1 Exemplar bis 50 Mitglieder – angebracht. 
 
Gerade in den Wintermonaten, in denen sich kein Mitglied auf der Anlage aufhält, werden die  
Zeitschriften nicht benötigt.  
 
Mit freundlichen Grüßen 
TuS Rheinland Dremmen 
Vorstand Tennisabteilung 
 
Mit Schreiben vom 27.04.2016 antwortet der TVM wie folgt: 
Antrag auf Abo-Änderung der TVM-Zeitschrift 
 
Sehr geehrte Frau Genenger 
 
Der gültige Pflichtbezug der Zeitschrift „Tennissport im TVM“ ist nicht satzungsgemäß geregelt, sondern 
durch einen Beschluss des Ordentlichen Verbandstages 1982 legimitiert. Aktuell wurde allerdings im Sinne 
Ihres Anliegens auf der diesjährigen Mitgliederversammlung am 09.04.2016 ein Antrag auf Änderung der 
Bezugszahlen gestellt (beantragt 2 Abo´s pro angefangene 100 Mitglieder). Dieser Antrag wurde auch vom 
TVM-Vorstand unterstützt, fand allerdings leider keine Mehrheit bei der Abstimmung.  
 
Insofern sind wir an dieses aktuelle Votum gebunden und bedauern, Ihrem Anliegen leider nicht 
entsprechen zu können. 
 
Mit freundlichen Grüßen 
Tennisverband Mittelrhein 
Ulrich Hampel 

Postanschrift: - TC Dremmen - Heidi Genenger, Weyresstr. 17, 52525 Heinsberg 

 
 
Tennisverband Mittelrhein 
Geschäftsstelle  
Herrn Ulrich Hampel 
Marianstr. 2-4 
50769 Köln 
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Niederschrift  zur Jahreshauptversammlung am 13. März 2016 

 
 
Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden Wilfried Bonczyk. 
 
Kassenwartbericht vom Heinz Wallraven über Ein- und Ausgaben 
 
Bericht vom Sportwart 
 
Unsere einzig gemeldete Mannschaft – Senioren-Herren-Hobbyrunde – hat in 2015 den 2. Platz erreicht 
und sich wieder für 2016 angemeldet. Vom Sportwart wurde das Durchschnittsalter der Senioren mit 74 
errechnet.  
 
Urban Niessen wurde als Wahlleiter vorgeschlagen und ernannt.  
 
Der gesamte bisherige Vorstand wurde entlastet und danach on Block wiedergewählt.  
 

1. Vorsitzender   Wilfried Bonczyk  
2. Vorsitzende /Turnierleiter  Willi Dresen 

Geschäfts-/Schriftführerin  Heidi Genenger 
Kassenwart    Heinz Wallraven 
Sportwart    Takis Simos 
Beisitzerin    Walburga Knorr 
 
 

Der Wahlleiter wurde entlastet.  
 
Verschiedenes 
 
Diskussion über Mitgliederwerbung 
 
Vom 1. Vorsitzenden wurde vorgeschlagen, dass jedes Mitglied ein neues Mitglied anwerben könnte. Dazu 
müsste jedes Mitglied eine Mitteilung erhalten.  
 
Heidi Genenger 
 

---------------------------- 
 
 
Niederschrift zur Vorstandssitzung vom 22. April 2016 
 
Erbpacht 
 
Von Heinz Wallraven erging eine Mail an den TuS – Lothar Heidbüchel und Theo Esser – in Bezug auf die 
Erbpacht der Tennisanlage, die im Februar 2019 ausläuft. Aufgrund der Einsparungen der Tennisabteilung, 
bedingt durch die immer weiter sinkende Mitgliederzahl, werden die Plätze 3 und 4 nicht mehr benötigt. 
Deshalb sind gemeinsame Überlegungen notwendig, wozu diese Fläche genutzt oder evtl. an die Stadt 
zurückgegeben werden kann. 
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Grußwort und Eröffnung 
 
Das Grußwort vom 1. Vorsitzenden, W. Bonczyk, wird von Heidi Genenger an alle Mitglieder per Mail 
verschickt mit dem Hinweis, dass die Plätze ab sofort zum Spielen freigegeben sind. 
In diesem Grußwort wird jedes Mitglied um Mithilfe gebeten. Es wird ein Schnupperjahr für 2016 
angeboten, indem jedes neue Mitglied für 50,-- € dem Verein beitreten kann. 
 
Pflege der Anlage 
 
Willi Dresen, Heinz-Willi Wertz, Werner Hanrath und Heinz -Wallraven sind Ansprechpartner für alle 
Eigenleistungen der Clubanlage.  
 
Sonstiges 
 
Von Heidi Genenger erging eine Mail an Volker Palmen mit der Bitte um Überprüfung aller Einträge der 
Vereinsanschrift des TC, da die Post bei verschiedenen Vorstandsmitgliedern eingeht. 
 
Antwort von Volker Palmen: Es sind keine weiteren Einträge vorhanden! 
 
Heinz Wallraven wird sich mit der Stadt in Verbindung setzen bzgl. der zu hohen Bäume und dem Mähen 
des Rasens.  
 
 
Mit Mail vom 23. April 2016 ergeht ein Schreiben an alle Mitglieder. 
 
Liebe Clubmitglieder, 
 
endlich ist es soweit, die Außensaison startet. Die Plätze wurden fachgerecht von der Vorjahresfirma 
instandgesetzt.  
 
Weitere Arbeiten an den Plätzen und der Anlage sind durch die Mitglieder der Freizeit – Herrenmannschaft 
vorbereitet worden, für diesen Einsatz von Seitens des Vorstandes vielen Dank. 
Durch diese freiwillige Unterstützung ist eine termingerechte Eröffnung der Plätze ab sofort möglich. 
 
In diesem Jahr werden wir nur zwei Plätze anbieten können, dies dürfe aber bei der immer noch 
schwindenden Zahl unserer aktiven Teilnehmer ausreichend sein.  
 
Bitte behandelt die Plätze sorgfältig, d.h., bei Bedarf wässern, nach dem Spiel abziehen, um größere 
Schäden zu vermeiden, Linien abziehen, damit alle Spieler gute Platzverhältnisse vorfinden.  
 
Für die kommenden Monate wünsche ich uns allen sonnige Stunden, spannende Spiele und geselliges 
Beisammensein.  
 
Wie schon auf unserer Jahreshauptversammlung angesprochen, nochmals der Hinweis, dass wir unsere 
Mitgliederzahl zwingend erhöhen müssen, um den Fortbestand des Vereins zu sichern.  
 
Für dieses Jahr bieten wir eine Schnuppermitgliedschaft an, d.h., zum Preis von 50,-- € können neu 
angemeldete Personen das komplette Vereinsgelände nutzen.  
 
Mit sportlichen Grüßen 
Wilfried Bonczyk     
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Mails zwischen dem 1. Vorsitzenden Wilfried Bonczyk und dem 1. Vorsitzenden des TuS Lothar Heidbüchel 
vom 4. Mai 2016 bis zum 10. Mai 2016: 
 
In dem o.g. Schriftverkehr wurde sich darüber ausgetauscht, dass die Tennisabteilung die Plätze 3 und 4 
nicht mehr benötigt wegen schrumpfender Mitgliederzahl. Dem TuS wurden die beiden Plätze angeboten 
zur weiteren Verwendung. Die Plätze könnten evtl. auch an die Stadt zurückgegeben werden. 

 
Gemeinsame Gespräche fanden nicht statt, da die Überlegungen in alle Richtungen gingen und kein 
Beschluss zustande kam. Seitens der Tennisabteilung wurde zum Ausdruck gebracht, dass sie an allen 
Gesprächen beteiligt sein möchte. 

 
 
Mail vom 4. Mai 2016 von Heinz Wallraven – Kassierer der Tennisabteilung.- an Lothar Heidbüchel und 
Theo Esser – TuS - mit Info an Wilfried Bonczyk,  
 
 
Erbpachtvertrag Tennisanlage 
Hallo Lothar, alle Theo, 

 
aufgrund der stark rückläufigen Mitgliederzahl hat die Tennisabteilung für 2016 nur noch 2 von 4 
Tennisplätzen hergerichtet. Die zum Parkplatz gelegenen Plätze 3 und 4 werden für den Spielbetrieb nicht 
mehr benötigt. Darüber hinaus beschäftigen wir ab diesem Jahr keinen Platzwart mehr, sondern versuchen, 
das Clubhaus, die Tennisanlage und die Plätze in Eigenregie in Ordnung zu halten.  

 
Um unseren Pflegeaufwand und die Instandsetzungskosten zu reduzieren, finden zurzeit Überlegungen 
bezgl. der zukünftigen Nutzung der Plätze 3 und 4 statt. Ohne Pflege verunkrauten die Plätze relativ 
schnell. Außerdem möchten wir uns die Pflege und Kosten mit der inzwischen reparaturbedürftigen 
Einzäunung sparen.  

 
Die Tennisanlage wurde 1989 in einem Erbpachtvertrag für 30 Jahre, also Laufzeit bis Februar 2019, vom 
TuS Rheinland Dremmen – nicht Tennisabteilung – von der Stadt gepachtet. Im Hinblick auf diesen 
Pachtvertrag fragen wir an und möchten mit euch klären, was mit den Platzen 3 und 4 jetzt geschehen soll. 
Sofern der TuS- Rheinland für die Plätze keine Verwendung hat, überlegen wir, die Plätze vor Ablauf der 
Erbpacht kurzfristig an die Stadt zurückzugeben. Die Stadt könnte dann auf diesen Flächen entweder 
andere Sportanlagen errichten, Parkplätze anlegen oder die Flächen für eine Wohnhausbebauung 
freigeben.  

 
Bitte meldet euch möglichst kurzfristig, damit der Vorstand der Tennisabteilung eure Meinung erfährt und 
entsprechende Beschlüsse fassen kann, die letztlich von Vorstand des TuS Rheinland gegenüber der Stadt 
als Vertragspartner umgesetzt werden müssten.  

 
Freundliche Grüße 

 
Heinz Wallraven  
Kassierer Tennisabteilung 
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Mail vom 4. Mai 2016 von Heinz Wallraven an den Vorstand: 
 

Tennistraining Grundschule Dremmen 
 

Im Rahmen der Nachmittagsbetreuung der Schulinder hat der Förderverein der Grundschule Dremmen bis 
2014 in Kooperation mit dem TC Dremmen ein Tennistraining für Grundschüler der Klassen 2-4 
durchgeführt für 1 Stunde pro Woche. Das Training wurde von Willi Dresen geleitet. Schläger und Bälle etc. 
wurden vom Förderverein der Grundschule gestellt.  
 
Die Übungsstunde wurde mit 15,-- € vergütet.  Eine Trainerlizenz ist hierfür nicht erforderlich, wohl ein 
polizeiliches Führungszeugnis.  

 
Die Grundschule ha sich jetzt wieder an Willi Dresen gewandt mit der Bitte, das Training wieder 
aufzunehmen. Neben einem Trainer vom TC wird die Übungsstunde von einem Betreuer der Grundschule 
begleitet. Das Training findet auf den Tennisplätzen des TC oder in der Sporthalle der Grundschule statt.  

 
Aufgrund von Arztterminen kann Willi Dresen das Training nicht durchgängig durchführen. Aus diesem 
Grund informieren wir hierüber mit der Bitte, gemeinsam nach Lösungen zu suchen, um das Training 
nachmittags durchführen zu können.  

 
Vorschläge bitte an Willi Dresen, der auch Infos über das Training geben kann. 

 
Gruß Heinz 

 
 

Mail von Heinz Wallraven vom 13. Mai 2016 an den Vorstand:  
 
Tennis-AG mit Grundschülern 

 
Liebe Vorstandsmitglieder, 

 
der Förderverein der Grundschule Dremmen und die Betreuungsgruppe der Schul-AG haben eine Initiative 
„Leben mit Kindern“ gegründet. U.a. sollen die derzeit 18 Kinder der 2.-4. Klasse, die in dieser Initiative 
betreut werden, die Angebote der örtlichen Vereine an sog. „Schnuppertagen“ kennenlernen mit dem Ziel, 
dass die Kinder in den Ortsvereinen eine sinnvolle Fre3izeitgestaltung finden.  
Aus diesem Grund wurden die Ortsvereine, u.a. wir, als Tennisclub, angesprochen, eine 
„Kennenlerntraining“ mit ca. 6-10 interessierten Kindern dieser Gruppe durchzuführen. Als Termine 
kommen 
Mittwoch 08.06.2016 15-16 Uhr  oder 
Mittwoch 22.06.201´6 15-16 Uhr infrage. 
 
Es genügt, wenn sich 1-2 Vereinsmitglieder sich hierfür bereitfinden.  
 
Die Kinder werden von 1-2 Betreuern zum Tennisplatz und wieder zurückgebracht. Der oder die Betreuer 
sind während des „Schnuppertrainings“ anwesend.  
 
Voraussetzung ist, dass die Kinder auf dem Platz gegen Unfälle etc. versichert sind. Die Vereinstrainer 
brauchen hierfür weder einen Trainerschein noch ein polizeiliches Führungszeugnis. 
 
Sollte sich eine Gruppe Kinder finden, die am Tennis Interesse haben, ist die Grundschul-AG gerne bereit, 
ab nächstem Schuljahr wieder ein wöchentliches Training in Form einer AG mit uns zu vereinbaren. Auch 
dann ist kein Trainerschein erforderlich, wohl ein polizeiliches Führungszeugnis.  
Angesprochen werden alle infrage kommenden Personen im Verein sowie die Eltern. 
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Mail vom 21. Mai 2016 von Heinz Wallraven an den Vorstand: 
 
Tennis-AG des TC Dremmen 
 
Der Verbandstrainer, Herr Klein, hat sich tel. bei mir gemeldet. Er ist bereit, für uns ein Konzept zu 
erarbeiten mit dem Ziel, die Grundschüler über die Tennis-AG hinaus an den Verein zu binden (evtl. auch 
die Eltern). Es ist ihm aber nicht möglich, für eine Tennisstunde pro Woche nach Dremmen zu kommen, es 
müssten schon 2-3 zusammenhängende Stunden sein. Sein Honorar ist 40,-- € je Stunde. 
 
 
Mail vom 7. Juni 2016 von Heinz Wallraven an den Vorstand: und mögliche Interessenten 
 
Schnupperstunde mit der Grundschule Dremmen 
 
Liebe Tennisfreunde, 
 
der Vorstand des TC Dremmen bemüht sich zurzeit, das Clubleben wieder zu beleben. Aus diesem Grund 
haben wir mit dem Förderverein der Grundschule eine Schnupperstunde auf dem Tennisplatz für Kinder 
der Klassen 2-4 der Grundschule Dremmen im Rahmen der Nachmittagsbetreuung  
 
am Mittwoch, 22. Juni 2016, von 15-16 Uhr 
 
vereinbart. Es haben sich ca. 15 Grundschulkinder angemeldet, die uns mit 2 Betreuern des Fördervereins 
auf der Tennisanlage aufsuchen und mit Spiel und Spaß für den Tennissport begeistert werden sollen.  
Hierfür suchen wir noch „Mitstreiter“, die die Kinder bei den spielerischen Übungseinheiten anleiten sollen. 
Die Schnupperstunde wird von mir organisiert. Ich beschaffe auch die Übungsmaterialien. Ziel ist es, die 
Kinder für eine Tennis-AG ab dem nächsten Schuljahr zu begeistern. Wir wollen natürlich auch die Eltern 
der Kinder mit einbeziehen durch schriftliche oder mündliche Kontaktaufnahme.  
 
Wir bitten euch sehr herzlich, uns bei dieser Initiative zu unterstützen und sind auf eure Mithilfe 
angewiesen. Es wäre schön, wenn 4-5 Mitglieder der „Seniorentruppe“ und das eine oder andere Mitglied 
der Damengruppe, sich melden.  
 
Im Erfolgsfall kann die Tennis-AG dann ab nächstem Schuljahr auch von Verbandstrainern begleitet 
werden. Die Organisation und das Übungskonzept werden nach dem vom Tennisverband entwickelten 
„Trainingskonzept 10s“ für unter 10-jährige Kinder im Rahmen des „Play und Stay-Konzeptes des 
Verbandes durchgeführt.  
 
Ich bitte im Namen des Vorstandes um kurze Mitteilung, wer von euch bereit ist, am Mittwoch, 22.6.2016, 
von 15-16 Uhr mitzuhelfen. Vielen Dank im Voraus. 
 
Freundliche Grüße 
 
Heinz Wallraven 
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Mail von Heidi Genenger vom 7. Juni 2016 an Herrn Hampel vom TVM 
 
Sehr geehrter Herr Hampel, 
 
Mitgliederzahl des TC Dremmen, Vereinsnummer 1300, 52525 Heinsberg-Dremmen 
 
bezugnehmend auf die Beitragsrechnung des TVM für 2016 vom 2.6.2016 teile ich Ihnen mit, dass sich 
unsere Mitgliederzahl im Jahre 2016 auf  
 
44 Erwachsende und  
 1 Jugendlicher 
 
reduziert hat. 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
Heidi Genenger 
Schriftführerin des TC Dremmen 
 
 
Antwort-Mail vom 8. Juni 2016, Herrn Hampel, TVM 
 
Mitgliederzahl des TC Dremmen 
 
Sehr geehrte Frau Genenger, 
 
die Beitragsrechnungen basieren auf den für den Stichtag 01.01.2016 an den LSB gemeldeten 
Mitgliederzahlen. Für den TuS Rheinland Dremmen wurden demnach am 15.1.2016 folgende 
Mitgliederzahlen übermittelt: 55 Erw. und 3 Jug. Eine nachträgliche Anpassung an tagesaktuelle Zahlen ist 
aus organisatorischen Gründen nicht möglich. Wir bitten um Verständnis. 
 
Mit freundlichen Grüßen 
Ulrich Hampel 
Geschäftsführer 
 
 
Somit hat unser Kassierer, Heinz Wallraven den geforderten Beitrag überwiesen.  
 

---------------------------------------- 
 
Mail vom 23. Juni 2016 von Wilfried Bonczyk an alle Mitwirkende des Schnupperkurses: 
Werner Hanrath; Toni Alet; Ludwig Philippen; Heinz Wallraven; Heidi Genenger; Willi Dresen 
 
Schnupperkurs 
 
Hallo, 
auch auf diesem Wege nochmals vielen Dank für die Mitarbeit und Unterstützung beim 
Schnupperkurs/Jugendtraining am 22. Juni. Nur durch eure tatkräftige Unterstützung und das Engagement 
vom Heinz Wallraven und Willi Dresen ist daraus eine gelungene Veranstaltung geworden.  
 
Mit freundlichen Grüßen 
Wilfried Bonczyk 
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Mail von W .Bonczyk vom 6.9.2016 und alle Beteiligten der Tennis-AG 
 
Hallo,  
das sind doch außerordentlich positive Nachrichten. Ich schlage vor, dass wir uns am 23.9.2016 um 19:00 
h im Clubhaus treffen, um diese Sache und einiges mehr zu besprechen. 
 
Tagesordnung sollte sein: 
 

1. Tennissaison 2016, Rückblick 
2. Saisonende, Plätze winterfest machen 
3. Vorschau 2017 
4. Tennis-AG 
5. Verschiedenes 

 
 

Ich bitte um Rückmeldung, wer an der Vorstandssitzung teilnehmen kann. 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
W. Bonczyk 
 

------------------------------------ 
 
 
Mail von H. Wallraven vom 12.9.2016 an alle Beteiligten der Tennis-AG 
 
Liebe Vereinsmitglieder, 
 
unser Tennisverein braucht dringend Nachwuchs Daher haben wir zusammen mit dem Förderverein der 
Grundschule eine Tennis AG mit den Grundschulkindern angeregt. Es haben sich 21 Kinder dazu 
angemeldet. Für unseren Verein kommt es darauf an, das Potenzial zu nutzen und die Kinder für das 
Tennisspielen und im weiteren Verlauf auch für unseren Verein zu gewinnen. Die Eltern sollen natürlich 
auch mit eingebunden und an den TC Dremmen herangeführt werden.  
 
Das erfordert nun den Einsatz aller bereitwilligen Mitglieder. Die Bitte richtet sich insbesonders an die 
„Seniorenriege“, da die Übungsstunden mit den Kindern immer dienstagsnachmittags von 15-16 h 
stattfinden, bei gutem Wetter auf der Tennisanlage, ansonsten bzw. im Winter in der Sporthalle der 
Grundschule.  
 
Wir treffen uns zu einer Vorbesprechung am Freitag, 16.09.2016 um 12:00 h, auf der Tennisanlage. Wir 
benötigen 5-6 Mitglieder, möglichst auch 1-2 weibliche. 
Hierfür ist kein Trainingsschein erforderlich, lediglich evtl. ein polizeiliches Führungszeugnis. 
 
Je Trainingsgruppe vergütet der Förderverein 15,-- € an die Trainer. Einzelheiten sind noch zu klären. 
 
H. Wallraven 
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Mail vom 16.9.2016 von H. Wallraven an alle Beteiligten der Tennis AG 
 
Hallo an die „Trainerriege“, 
 
wie mit dem Vorsitzenden des Fördervereins, Herrn Back, abgestimmt, vom Förderverein gewünscht und 
besprochen, sollen am 
 
Dienstag, 27.9.2016 und am 
Dienstag, 04.10.2016  
 
alle Übungsleiter um 14:30 h - zum Kennenlernen“ anwesend sein. 
 
Nach den Herbstferien wird dann eine Auswahl getroffen und das Tennistraining am 
 
Dienstag, 25.10.2016 in der Turnhalle der Grundschule 
 
mit max. 12 Kindern fortgesetzt werden und findet dann jeweils wöchentlich  
 
dienstags von 15-16 h bis zum 20.12.2016 statt. Danach beginnt das Training wieder am 
 
Dienstag, 10.01.2017. 
 
Die hierfür erforderlichen Aktivitäten und die Einbindung er Eltern werden kurz im Vorstand besprochen. 
 
Dankenswerterweise haben sich hierfür H.-W. Wertz, Willi Dresen, K.-H. Scherrers das Training 
hauptsächlich durchzuführen, als Ersatz stehen bedarfsweise Toni Alet, Werner Hanrath, Ludwig Philippen 
und Heinz Wallraven zur Verfügung. 
 
Die Trainingsdurchführung ist noch im Detail zu klären. Ich habe den Verbandstrainer, Winnie Klein 
gebeten, uns entsprechende „Trainingspläne“ für das altersgerechte Training der Grundschulschüler zur 
Verfügung zu stellen. 
 
 
Mail von Heinz Wallraven vom 1.10.2016 - Kündigung vom Josef Hanrath 
 
Hallo zusammen, 
 
Josef Hanrath hat aus gesundheitlichen Gründen seine aktive Mitgliedschaft gekündigt und möchte als 
inaktives Mitglied dem Tennisverein verbunden bleiben. 
 
Er ist Gründungsmitglied des Vereins und war 1. Vorsitzender des TC Dremmen. 
 
Wir haben einige Fördermitglieder, die für 20,-- € Mitglied bleiben können.  
 
Ich bestätige den Eingang der Kündigung per Mail, in einem späteren Schreiben können wir dann die 
Verdienste würdigen und die inaktive Mitgliedschaft ansprechen. 
 
Gruß Heinz 
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Mail vom 30.11.2016 von Heinz Wallraven – Austritt Josef Hanrath 
 
Anbei die Info von Heidi Genenger zur Vorstandsarbeit von Josef Hanrath. 
 
Schlage vor, dass Willi Dresen und ich Josef einen Besuch abstatten und dabei die Kündigungsbestätigung 
überreichen mit dem Dank des Vorstandes für die langjährige Treue und die  
Vorstandsarbeit in der Gründungsphase. Wir nehmen als Gastgeschenk ein Präsent mit (Wein) mit. 
 
Antwort von W. Bonczyk vom 1.12.2016: 
 
Das Schreiben für Josef Hanrath ist gut so. Danke für eure Unterstützung. 
 
Mail vom 30.11.2016 von Heidi Genenger an Heinz Wallraven 
 
 
Hallo Heinz, 
 
von 1981-1982  2. Vorsitzender 
von 1982-1983  1. Vorsitzender 
 
Am 7.7.1983 hat Josef Hanrath seinen Rücktritt erklärt.  
 
Besondere Verdienste sind in der Chronik nicht erwähnt und somit auch nicht von mir vorgefunden worden 
bei der Erstellung. 
 
Gruß Heidi 
 

---------------------------- 
 
 
Mail vom 8.12.2016 von Heinz Walllraven 
 
Hallo zusammen, 
 
die KSK hat uns eine Spende von 500,-- € für die Tennis-AG überwiesen.  
 

------------------------------ 
 
 
PS: Die Stadt Heinsberg hat mir mündlich mitgeteilt, dass die Entsorgung/Deponierung der Asche von Platz 
4 mit Untergrund, ca. 70cm tief, ca. 16.000,-- € kosten würde.  
Ich habe mit dem Bauhof vereinbart, dass wir im Januar einen Ortstermin vereinbaren u.a. wegen 
Baumschnitt und Gedankenaustausch über Möglichkeiten der zukünftigen Nutzung von Platz 4. 
 
 

------------------------------ 
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2017 
 
Niederschrift der Vorstandssitzung vom 10.02.2017 

 
Der gesamte Vorstand war anwesend. Für die Tennis-AG Schule Heinz-Willi Wertz; Werner Hanrath 
 
Tennis-AG und Jugendtraining 
 
Heinz Wallraven berichtete, dass 12 Kinder der Klassen 3 und 4 am Wintertraining teilnehmen. Das 
Wintertraining findet in der Schule statt.  
 
Zur Fortführung der AG sind einige Fragen zu klären: 
 

a) Soll im Sommer ein weitergehendes Training stattfinden ? 
b) Wie viele Kinder sollen und wollen an dem Training teilnehmen ? 
c) Wie kann der Verein die Eltern mit integrieren und als Vereinsmitglieder gewinnen ? 

(Handzettel an die Kinder, Einladungsschreiben an die Eltern ? 
 

Um das Training professionell fortzuführen – abhängig von zukünftigen Neuanmeldungen von Kindern und 
Eltern – benötigen wir einen entsprechenden Trainer. Mit Herrn W. Klein wurde schon mehrmals Kontakt 
aufgenommen und er wäre bereit, diese Aufgabe zu übernehmen – 40,-- € pro Stunde -. 
 
Zunächst bleibt abzuwarten, wie viele Kinder seitens der Schule für die Sommersaison angemeldet werden. 
Eine Gruppe kann aus 6-8 Kindern bestehen. 
 
Platzvorbereitung 
 
Die Plätze 1 und 2 werden von der Fa. Fröhner aus Köln instandgesetzt. Platz 3 hingegen wird nur 
abgezogen, um nötigenfalls darauf ausweichen zu können. Willi Dresen wird diese Aufgaben mit der Fa. 
Fröhner terminieren und dann einen Container bestellen. Die Herrichtung der Plätze – Netze, Bestuhlung, 
Sprenkleranlage etc. – wird von Willi Dresen und Helfern übernommen.  
 
Saisoneröffnung  
 
Die Saisoneröffnung ist für den 23. April 2017 vorgesehen. Heidi Genenger wird alle Vereinsmitglieder 
davon in Kenntnis setzen. 
 
 
Baum- und Grünschnitt 
 
Bis Ende März müssen diese Arbeiten abgeschlossen sein. Dazu muss Kontakt zur Stadt aufgenommen 
werden. 
 
Heidi Genenger 
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S a i s o n e r ö f f n u n g   2 0 1 7 

 
 
Liebe Vereinsmitglieder, 
 
der Vorstand des TC Dremmen teilt mit, dass die Plätze ab dem  

           
9.  A p r i l   2017 

 
bespielbar sind.  

Wir treffen uns um 14:00 Uhr  
 
Bei Interesse und genügend Anwesende kann ein Mixedturnier stattfinden.  
 
Wir wünschen allen viel Spaß und Freude auf der Tennisanlage und hoffen auf einen schönen Sommer 
 
Der Vorstand 
 
 

---------------------------------- 
 
 
2018 
 
Niederschrift zur Vorstandssitzung vom 19. Januar 2018 
 
Probemitgliedschaften 
 
In 2017 wurden 8 Probemitgliedschaften geschlossen zum Jahresbeitrag von 50,-- €. Eine Verlängerung 
dieser Probemitgliedschaften ist nicht möglich. Die Probemitglieder müssen sich daher entscheiden, ob sie 
sich als ordentliche Mitglieder anmelden.  
 
Gastgebühren 
 
Der Vorstand beschloss, die Gastgebühren ab 2018 auf 4,-- € pro Gastspiel (bisher 2,50 €) zu erhöhen. 
Verantwortlich für den Nachweis in der Gästeliste sind die Clubmitglieder, die Gäste einladen.  
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Verlängerung des in 2019 auslaufenden Erbpachtvertrages mit der Stadt 
 
Wilfried Bonczyk hat erreicht, dass der 1. Vorsitzende vom TuS, Lothar Heidbüchel, zusammen mit dem 
Ortsvorsteher Albert Heitzer, einen Gesprächstermin mit der Stadt wegen Verlängerung des 
Erbpachtvertrages vereinbart hat. W. Bonczyk oder ein Vertreter des TC sollte bei dem Gespräch 
anwesend sein. 
 
Unsere Vorstellungen sind: 
 

- Verkleinerung der Platzanlage auf 2 Plätze aufgrund der gesunkenen Mitgliederzahl und 
Kosteneinsparung 

- Vereinbarung wegen Übernahme der Plätze 3 und 4 in städtische Verwaltung 
- Verlängerung des Erbpachtvertrages um max. 5 Jahre 
- Vorabklärung was geschieht, wenn nach 5 Jahren der sog. Heimfall eintritt, also der 

Erbpachtvertrag nicht mehr verlängert wird. 
 
Erhöhung Mitgliedsbeitrag 
 
Der Vorstand beschloss, in der Mitgliederversammlung eine Erhöhung um 20,-- € auf 120,-- € ab 2018 
(derzeit 100,-- €) beschließen zu lassen. Der Beitrag würde sich zusammensetzen aus 50 € TuS-Beitrag 
und 70 € Zusatzbeitrag für den TC. 
 
Platzinstandsetzung und Platzwart 
 

- Heinz-Willi Wertz wird die Frühjahrsinstandsetzung zu einem Pauschalpreis übernehmen, d.h., es 
wird keine Firma beauftragt. Die Kosten für einen Container für die abgetragene Asche werden 
übernommen 

- H. W. übernimmt die Pflege und Instandhaltung der Plätze 1 und 2 sowie die Säuberung der Plätze 
3 und 4. 

- Zusätzlich die Instandhaltung der Beete 
- Entstehende Auslagen werden ersetzt 

 
Über die Pflege der Rasenflächen ist eine neue Vereinbarung mit der Schießgruppe zu treffen.  
Bezüglich des Baumschnitts sind ggf. Entscheidungen bei Bedarf zu treffen. 
 
Clubhausbewirtung und Duschen 
 
Der Vorstand geht davon aus, dass W. Knorr auch in 2018 die Clubhausbewirtung und die Reinigung der 
Duschen während der Saison übernimmt. Über Umfang und ggf. Kosten ist eine Vereinbarung zu treffen. 
 
Schiedsrichterduschen und Gasverbrauch 
 
Die Entschädigung für die Benutzung der Duschen ist mit der Fußballabteilung für 2018 neu zu verhandeln. 
Auch ist zu klären, wer die Duschen zukünftig im Winter säubert.  
Der Gasverbrauch außerhalb der Tennissaison ist zu ermitteln und eine Entschädigung durch die 
Fußballabteilung zu vereinbaren. Ggf. ist ein Zuschuss durch den TuS anzustreben. 
 
Mitgliederversammlung 
 
Als Termin für die Mitgliederversammlung wurde Donnerstag, 8. März 2018, 19 Uhr 

 
vereinbart. Die Kassenprüfung ist erfolgt.  
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Der gesamte Vorstand ist neu zu wählen. Alle Vorstandsmitglieder sind für eine Neuwahl bereit zu 
kandidieren. Auch die Kassenprüfer, wobei zumindest ein neuer Kassenprüfer wünschenswert wäre, um 
eine Rotation zu erreichen. 
 
Heidi wird beauftragt, einen Vorschlag für die TOP mit Wilfried und Heinz abzustimmen und die 
Einladungen zu versenden. Walburga wird gebeten, das Clubhaus zu öffnen. 
 

----------------------------------- 
 
 
 

NIEDERSCHRIFT 
ZUR JAHRESHAUPTVERSAMMLUNG 

am Donnerstag, 8. März 2018 
 

Anwesend: Wilfried Bonczyk, Heinz Wallraven, Takis Simos, Willi Dresen, Heidi Genenger, 
       Walburga Knorr fehlte entschuldigt. 
 
Auf Einladung des Vorstandes nahm Albert Heitzer - als Ortsvorsteher – an der Sitzung teil. 
 
 
TOP 1 Begrüßung und Eröffnung durch den 1. Vorsitzenden 
 

Wilfried Bonczyk eröffnete die Jahreshauptversammlung und begrüßte alle Anwesenden. Bei Albert 
Heitzer bedankte er sich für seine Teilnahme. 
 
Aus Termingründen von Albert Heitzer wurde folgender TOP-Pkt. vorgezogen: 
 
 

TOP 7 Verschiedenes 
 
 a) Vorschau auf den auslaufenden Erbpachtvertrag in 2019 und die geplante  
  Verlängerung 
 

Albert Heitzer hatte im Vorfeld mit Herrn van Helden – Liegenschaftsamt der Stadt Heinsberg – 
Kontakt aufgenommen bezgl. der Erbpacht des TC Dremmen, die im Jahre 2019 ausläuft. Er 
erläuterte, dass der Verlängerung nichts im Wege steht. Die Laufzeit bleibt uns überlassen. 
 
Der TC Dremmen könnte 2 Plätze an die Stadt zurückgeben, müsste jedoch die Flächen lastenfrei 
übergeben und somit in den ursprünglichen Zustand versetzen. Um diese unnötigen Kosten zu 
vermeiden, bleiben die Plätze 1 – 4 im jetzigen Zustand bestehen.  
 
Die Verlängerung des Erbpachtvertrages wird vom TC Dremmen für weitere 5 Jahre bei der Stadt 
Heinsberg beantragt und notariell eingetragen. 
 
Wilfried Bonczyk wird eine Liste mit offenen Fragen erstellen, die seitens des TuS-Vorstandes 
- Lothar Heidbüchel, Theo Esser - mit der Stadt Heinsberg verhandelt werden sollten. 
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TOP 2 Bericht des Kassenwartes und der Kassenprüfer 
 

Heinz Wallraven trug den Kassenbericht 2017 vor und beantwortete im Nachhinein ausführlich alle 
gestellten Fragen der Anwesenden. 
 
Die beiden Kassenprüfer, Heinz-Willi Wertz und Frank Jansen hatten vorab den Kassenbericht 
geprüft und bescheinigten Heinz Wallraven eine sorgfältige und einwandfreie Kassenführung. 
 

TOP 3 Bericht des Sportwartes 
 

Takis Simos berichtete, dass wir 2017 nur die Herren-Freizeitrunde gemeldet haben. Bei den 
4 angesetzten Spielen erzielten die Herren zum ersten Mal den ersten Platz. 
 

TOP 4 Entlastung des Vorstandes 
 
 Toni Alet wurde als Wahlleiter gewählt und entlastete den gesamten Vorstand. 
 
TOP 5 Neuwahlen des Vorstandes 
 

1. Vorsitzender Bei der Neuwahl des 1. Vorsitzenden wurde Wilfried Bonczyk 
einstimmig wiedergewählt. 

 
 Folgende Vorstandsmitglieder wurden einstimmig on Block wiedergewählt: 
 
 2. Vorsitzender   Willi Dresen 
 Kassierer   Heinz Wallraven 
 Schriftführerin   Heidi Genenger 
 Sportwart   Takis Simos 
 Clubhausbewirtung  Walburga Knorr 
 
 
 
TOP 6 Wahl der Kassenprüfer 
 
 Heinz-Willi Wertz und Frank Jansen wurden einstimmig für 2 weitere Jahre wiedergewählt. 
 
TOP 7 Verschiedenes 
 
 a) Vorschau auf den auslaufenden Erbpachtvertrag in 2019 und die geplante  
  Verlängerung 
 
 b) Erhöhung des Mitgliedsbeitrages wegen Finanzierung des strukturellen Defizites 
 

Der Vorstand des TC Dremmen sowie der TuS-Vorstand sind bemüht, den Fortbestand der 
Tennisabteilung so lange wie möglich aufrecht zu erhalten. 
 
Aus diesem Grunde erhielten wir seitens des TuS-Vorstandes die Zusage der 
Unterstützung bei Sonderausgaben.  
 
Im Gegenzug wurde der Vorschlag des Vorstandes, die Mitgliedsbeiträge von 100,-- € auf 
125,-- € zu erhöhen, einstimmig von allen Sitzungsteilnehmern angenommen. 
Von Heidi Genenger werden darüber alle Mitglieder per Mail informiert.  
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 c)  Erhöhung der Gastgebühren 
 
  Die Erhöhung der Gastgebühren von 2,50 € auf 4,-- € wurde einstimmig beschlossen. 
  Auch hierüber werden alle Mitglieder per Mail von H.G. in Kenntnis gesetzt. 
 

d) Probemitgliedschaft 
 
  Von den 8 Probemitgliedschaften in 2017 erfolgten bisher keine Anmeldungen. 
    
 e) Platzinstandsetzung und Platzwart für 2018 
 
  Heinz-Willi Wertz ist unser neuer Platzwart ab 2018. 
 

Er wird die Frühjahrsinstandsetzung der Plätze übernehmen, die benötigte Asche ist noch 
vorhanden. 
Er übernimmt die Pflege von Platz 1 und 2 sowie die Säuberung der nicht mehr genutzten 
Plätze 3 und 4, ferner obliegt ihm die Instandhaltung der Beete. 
Zusätzliche Auslagen werden erstattet. 

 
 
Lt. Aussage von Heinz Wallraven hat sich der Schützenverein bereit erklärt, unseren anteiligen Rasen 
wieder mit zu mähen. 
 
Was den Baumschnitt betrifft, sind ggf. Entscheidungen bei Bedarf zu treffen. 

 
 

Heidi Genenger 
Schriftführerin 
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Liebe Tennisfreunde, 
 

bei strahlendem Sonnenschein – und so soll es bleiben –  
 

teilt der Vorstand mit, dass die Plätze startklar sind und somit kann ab sofort 
 

gespielt werden. 
 

Wir bitten darauf zu achten, dass beide Plätze genutzt werden ! 
 

Allen Spielern wünschen wir schöne Stunden auf der Anlage und viel Spaß. 
 
 
 

Der Vorstand   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

TC Dremmen 

Saisoneröffnung 

2018 
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Mit Schreiben vom 2.11.2018 teilt der TVM Folgendes mit: 
 
IT-Systemumstellung („ProMeden“ zu „NU“) 
 
Sehr geehrte Damen und Herren, 
 
wie bereits in der Rundmail vom 25.10.2018 angekündigt, erhalten Sie anbei die Zugangsdaten für en Erst-
Login in das neue Online-Verwaltungssystem der Fa. „NU“, der ab dem 05.11.2018 freigeschaltet und über 
die TVM-Startseite verfügbar sein wird. (Menü-Leiste: „Liga NU/LOGIN“) 
 
Benutzer (Vereinsnummer):  1300 
Passwort:    LR2L5QPYDT 
 
Beigefügt sind zwei Anleitungs-Infoseiten, mit deren Hilfe Sie möglichst zeitnah folgende Schritte ausführen 
sollten: 
 

1- Erstlogin (s. Doppelseite), bitte beachten Sie, dass nach dem Erstlogin die o.a. Zugangsdaten 
durch Ihre individuell gewählten Zugänge ersetzt werden. Der Vereinsadministrator kann 
anschließend weitere Zugriffsrechte vergeben.  

2- Eingabe der Vereinsstammdaten (z.B. Postadresse, Vereins-E-Mail) sowie Einpflegen der 
Vereinsfunktionäre (s. Einzelblatt). 

 
Führen Sie bis auf Weiteres bitte noch keine anderen Funktionen (z.B. Spielwechsel) durch. Wir werden in 
Kürze weitere Informationen über die nächsten anstehenden Schritte versenden. Da die 
Mannschaftsmeldung für die Sommersaison bereits über das neue System bearbeitet werden muss, bitten 
wir darum, spätestens bis zum 16.11.2018 den Erstlogin und die Stammdatenpflege durchzuführen. 
 
Mit freundlichen Grüßen 
Ulrich Hampel 
 
Wilfried Bonczyk, Heinz Wallraven und Takis Simos wurden die Zugangsrechte erteilt. 
 
 

-------------------------------- 
 
2019 
 
Niederschrift der Vorstandssitzung TC Dremmen vom 31.1.2019 
 
Anwesend: Wilfried Bonczyk, Willi Dresen, Takis Simos, Walburga Knorr, Heinz Wallraven 
Entschuldigt: Heidi Genenger 
Gast: Heinz-Willi Wertz 
 

1. Bericht Vorsitzender über Sitzung Hauptverein vom 21.1.19 
 
Der Hauptverein arbeitet zurzeit ohne gewählten Vorstand, da die fälligen Vorstandswahlen noch 
zu keinem Ergebnis geführt haben. Der alte Vorstand arbeitet also bis auf weiteres kommissarisch 
weiter. Der Vorsitzende und der Kassierer, Geschäftsführer etc. stehen für eine Wiederwahl nicht 
mehr zur Verfügung.  
Bisher sind alle Versuche gescheitert, einen neuen Vorstand zu wählen. Deshalb wurde für den 
18.3.19 ein Termin des Hauptvorstandes für die Organisation der Neuwahl des Hauptvorstandes 
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angesetzt. Die Vorstellungen gehen dahin, dass jede Abteilung des Vereins einen Vorstandsposten 
im Hauptverein besetzt. 
Sollte es in diesem Jahr nicht zur Neuwahl des Hauptvorstandes kommen, droht die Auflösung des 
Hauptvereins mit der Folge, dass die einzelnen Abteilungen jeweils eigene Vereine gründen oder 
sich ebenfalls auflösen müssten. 
Seitens der Tennisabteilung ist Heinz Wallraven bereit, ein Amt im Hauptvorstand zu übernehmen. 
 
Ferner wurde ein Antrag auf Beitragserhöhung des Hauptvereins angekündigt. Dies hätte für die 
Tennisabteilung zur Folge, dass unser Beitrag erneut um diesen Betrag erhöht werden müsste, um 
unsere Kosten zu decken. Das ist für die Tennisabteilung nicht akzeptabel. Daher schlug Wilfried 
vor, ggf. einen Beschluss des Hauptvorstandes dahingehend zu beantragen, dass der von der 
Tennisabteilung an den Hauptverein abzuführende Beitrag bleibt wie bisher.  
 
Ferner wurde beschlossen, der Fußballabteilung wegen der Unterdeckung bei den durchgeführten 
Turnieren einmalig einen Zuschuss aus der Hauptkasse zu gewähren.  
  

2. Verlängerung Erbpachtvertrag mit Stadt 
 
Der Hauptvorstand wird den Erbpachtvertrag mit der Stadt bezüglich des Tennisgeländes um 5 
Jahre verlängern zu den alten Konditionen. Der Notartermin ist vereinbart. 

 
3. Platzwart 

 
Heinz-Willi Wertz ist bereit, auch in 2019 die Arbeiten des Platzwartes sowie die Instandsetzung, 
Pflege und Abräumung der Plätze mit Hilfe der Hobbymannschaft zu übernehmen. Er erhält hierfür 
eine Gesamtvergütung sowie Ersatz der Kosten z.B. für Beseitigung des Tennissandes und des 
Grünschnitts, Pflegekosten etc.  
 

4. Tennisanlage 
 
Die Rasenfläche wird auch in 2019 von den Schützen gegen Kostenerstattung gemäht.  
 
Die Bäume am Clubheim und nordöstlich der Tennisplätze sollen abgeholzt werden. Dies wird von 
unserem Mitglied Hubert Körfer in Eigenleistung erbracht. 
Lediglich die große Weide müsste ggf. unter Bereitstellung einer Hebebühne etc. entfernt werden. 
H.W. Wertz kümmert sich. Kosten werden erstattet. 
 
Die Hecke an den Plätzen 3 u.4 wurde von der Fußballjugendabteilung entfernt. 
Es wurde vereinbart, die vorhandenen Werbebänder jetzt als Sichtschutz an den Außenzäunen an 
Platz 3 u. 4 aufzuhängen.  

 
5. Clubhaus 

 
Die Clubhausbewirtung und das säubern der Umkleidekabinen und Duschen übernimmt wieder 
dankenswerterweise Walburga. Die Kosten hierfür werden aus der Clubhausbewirtung gedeckt. 
 
Die Duschen werden auch weiterhin von den Schiedsrichtern der Fußballabteilung genutzt. Hierfür 
werden uns weder Heizkosten noch Reinigungskosten ersetzt. 
 
Im Zuge des Umbaus des Fußballclubheimes wurde die Heizungsanlage erneuert und auf Erdgas 
umgestellt. Welche Auswirkungen das auf uns hat, ist noch abzuklären.  
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6. Kasse 
 
Die Kasse weist Ende 2018 dank der Beitragserhöhung und der Vereinbarung mit H.W. Wertz ein 
kleines Plus aus. Der Mitgliederbestand ist durch einige Neueintritte, die die Austritte kompensiert 
haben, mit 50 Mitgliedern in etwa konstant geblieben. Austritte wegen der Beitragserhöhung hat es 
keine gegeben. Auf dieser Basis kann die Tennisabteilung wirtschaftlich weitermachen.  

 
7. Sonstiges 

 
Bisher haben wir anlässlich runder Geburtstage etc. keine Regelungen getroffen. 
Zum 80. Geburtstag von Josef Crommen gehen W. Dresen und H. Wallraven hin. 
Ggf. muss diesbezüglich mal eine Regelung getroffen werden in Abstimmung mit dem Hauptverein. 
 
Heinz Wallraven 
 

------------------------ 
 
 
Niederschrift zur Vorstandsitzung am 04.04.2019 

 
Anwesende:  Wilfried Bonczyk, Takis Simos, Willi Dresen, Heinz Wallraven, Walburga Knorr,  

Heidi Genenger 
 

1. Zusammenfassender Bericht der Versammlung des Hauptvereins 
 
 Am 06.05 2019 findet die Vorbesprechung zur Wahl des Hauptvorstandes statt. 

Der Hauptvorstand sieht vor, dass sich jeweils 1 Vertreter einer TuS-Abteilung zur Wahl zur 
Verfügung stellt. Heinz Wallraven wird die Tennisabteilung vertreten. 

 
2. Kassensituation, Mitgliederbestand – Heinz Wallraven – 
 

Von Heinz Wallraven wurde berichtet, dass die neu vereinbarten 75,-- € für das Benutzen der 
Duschen seitens der Fußballabteilung noch nicht eingegangen sind. Theo Esser und Dirk Esser 
wurden bereits diesbezüglich angesprochen. 
 
Der Kassenbericht weist einen kleinen Überschuss aus. 
Die Mitgliederliste für 2019 wurde nach Probemitgliedschaft um 4 Neuzugänge ergänzt.  

 
3. Zustand Platzanlage – H.-W. Wertz – 
 

Die Vorarbeiten zur Platzinstandsetzung sind bereits getroffen worden. Für den 13.04 2019 will H.-
W. Wertz die Senioren ansprechen, die letzten Arbeiten gemeinsam zu verrichten. 
 
Für Freitag, den 18.04.2019, ist die Freigabe der Plätze vorgesehen. Nach Mitteilung von H.-W. 
Wertz wird Heidi Genenger alle Mitglieder per Mail darüber informieren. 
 
Einige Bäume sind durch Eigenleistung bereits gefällt worden, bis auf eine große Weide, wobei  
sich die Arbeiten als sehr schwierig erweisen und wohl nicht durch Eigenleistung zu erbringen sind. 

 
4. Zustand Clubhaus – Walburga Knorr – 
 
 Das Clubheim ist bis auf die Duschen bereits von Walburga Knorr gereinigt worden.  
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6. Vorbereitung der neuen Tennissaison – Takis Simos – 
 
 Lt. Sportwart ist für das Jahr 2019 keine Mannschaftsmeldung zustande gekommen. 
 Es wird vorgeschlagen, einige Freundschaftsspiele zu organisieren. 
 

7. Verschiedenes  
 
 
Heidi Genenger 
 

 
----------------------------------- 

 
 
NIEDERSCHRIFT zur Vorstandssitzung vom 17. Oktober 2019 

 
Anwesend:  Wilfried Bonczyk, Willi Dresen, Takis Simos, Walburga Knorr, Heidi Genenger,  
  Heinz-Willi Wertz, Heinz Wallraven ab 20:15 h 
 
1. Bericht Platzanlage und umliegende Anlage 
1.a) Als erstes berichtete H.-Willi Wertz als Platzwart, dass er am 15.10.2019 einen Einbruch auf der 

Platzanlage – aufgeschnittener Drahtzaun (Platz 1), 4 entwendete Sprenkler und 1 Düse für die  
Feuerwehr – festgestellt hat. Über diesen Sachverhalt informierte er umgehend Heinz Wallraven 
telefonisch. Nach Klärung, ob oder inwieweit die Außenanlage versichert ist, müsste zuerst eine 
Anzeige bei der Polizei erfolgen; 

1.b) die Weide neben Platz 1 soll entfernt werden, wobei einige Helfer benötigt werden. Um 
versicherungstechnisch bei den umfangreichen Arbeiten abgesichert zu sein, wird Heinz Wallraven 
zunächst mit der Fa. Merkelbach Kontakt aufnehmen wegen Kostenvoranschlag; 

1. c) zusätzlich sollen neben Platz 1 die heranwachsenden Sträucher und die erneut austreibenden  
kleinen Bäume mit Wurzeln entfernt werden, auch hierfür wird Hilfe erforderlich sein bzw. durch 
Heinz Wallraven mit der Fa. Merkelbach verhandelt werden, an weiteren Bäumen müssen Äste 
entfernt werden; 

1. d) da sich auf Platz 1 und 2 zu viel Asche befindet, die zum Teil bei nassem Wetter weggespült wird, 
wird H.-W. Wertz ca. 1 ½ cm der Asche entfernen mittels Vertikutierer, der noch angeschafft 
werden muss. Für diese Arbeiten erhält H.-W. Wertz zusätzlich 10,-- € pro Stunde. Da diese 
Arbeiten sehr umfangreich sind, werden diese wahrscheinlich zum Teil im Herbst 2019 und im 
Frühjahr 2020 verrichtet werden können;  

1.e) es wurde vereinbart, dass die Plätze am 25.10.2019 geräumt werden. Takis Simos wird zwecks 
Unterstützung dieser Arbeiten die Senioren anschreiben und um Beteiligung bitten.  

 
2. Rückblick auf die Tennissaison 2019 
 Wie in den Vorjahren, trainieren die Damen und Herren dienstags regelmäßig. Freitags trainieren 

unsere neuen Mitglieder mit Trainer. 
 
3. Kassensituation 
 Als Kassenwart berichtete Heinz Wallraven von einem stabilen und ausgeglichenen Bestand dank 

der Beitragserhöhungen und neuer, jüngeren Mitglieder. 
 
4. Vorbereitung der Jahreshauptversammlung der Tennisabteilung  
 Für die Jahreshauptversammlung wurde der Sonntag, 8. März 2020, 11:00 Uhr terminiert. Wilfried 

Bonczyk will Kontakt zum Hotel Sarah zwecks Räumlichkeiten aufnehmen. 
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4. Sonstiges 
 Heinz Wallraven berichtete, dass die Gaskosten sich verdoppelt haben. Ob dieser erhöhte 

Verbrauch den Schiedsrichtern zuzuschreiben ist, will Heinz Wallraven durch zukünftige 
regelmäßige Kontrollen ermitteln. 

 
 
Heidi Genenger 
Schriftführerin 
 
 

------------------------------------- 
 
 
 
2020 
 
NIEDERSCHRIFT zur Vorstandssitzung vom 30.01.2020 
 
 
Anwesend:  Wilfried Bonczyk, Heinz Wallraven, Takis Simos, Walburga Knorr, Willi Dresen, 

Heidi Genenger  
   
 
Zu Beginn der ersten Vorstandssitzung im neuen Jahr wurde nochmals eingehend über die Außenanlage 
gesprochen. Wilfried Bonczyk schlug vor, den großen Baum in Eigenleistung abzusägen, da diese Arbeiten 
– und auch weitere - durch die Fa. Merkelbach zu teuer werden.  
 
Da Heinz-Willi Wertz als Platzwart nicht anwesend war wegen Urlaub, konnte die weitere Vorgehensweise 
nicht konkret geplant werden. Ob und in welchem Rahmen – zusätzliches Entgelt – und mit Hilfe der noch 
aktiven Senioren etc. die Arbeiten bewältigt werden können, ist in einem Gespräch zu klären.  
 
Bedingt durch den hohen Gasverbrauch in der Vergangenheit wird Heinz Wallraven weiterhin regelmäßige 
Kontrollen durchführen.  
 
Die Kassenprüfung bei Heinz Wallraven findet in dieser Woche durch Frank Jansen und H.-W. Wertz statt. 
 
Die JHV ist auf den 15. März 2020 um 11:00 Uhr im Clubhaus festgelegt worden. Die Einladung an die 
Mitglieder erfolgt durch Heidi Genenger per Mail am 10.02.2020. 
 
 
Heidi Genenger 
Schriftführerin 
 

------------------------------ 
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Liebe Vereinsmitglieder, 
 
die Corona-Schutzverordnung wurde zum 30.05.2020 angepasst, hieraus ergeben sich für uns folgende 
Möglichkeiten: 
 

- Der Spielbetrieb auf allen Plätzen kann weiterhin fortgeführt werden. Die Abstands- und 
Hygieneregeln sind weiter zu beachten. 

 
- Das Clubhaus ist geöffnet, ein Thekenbetrieb jedoch weiterhin nicht möglich. Der Konsum von 

Getränken aus dem Clubhaus ist nur auf der Terrasse möglich und gestattet. 
 

- Die Umkleide- und Duschräume müssen leider weiter gesperrt werden, da wir keine Möglichkeit 
haben, hier mit getrenntem Ein- und Ausgang den Zugang zu regeln. 

 
- In allen Bereichen ist auf den notwendigen Abstand zu achten, außerdem müssen - wo immer es 

geht - Hände desinfiziert werden.  
 

- Es gilt auch hier:  jede Spielerin, jeder Spieler soll die Abstands- und Hygieneregeln beachten und 
befolgen, auch andere Mitglieder darauf hinweisen, ohne der Aufpasser zu sein. 

 
Mit sportlichen Grüßen 
 
Der Vorstand 
 

------------------------------------------ 
 
 
Niederschrift zur Vorstandssitzung vom 26.8.2020 
 
Protokollführer in Vertretung für Heidi, Wilfried Bonczyk 
 
Nach Absprache untereinander wurde auf ausreichenden Abstand hingewiesen, auf Masken wurde 
verzichtet.  
 
Heinz Wallraven stellt den Gasverbrauch für das Clubhaus vor, in 2018 lag der Verbrauch bei 120 cbm, in 
2019 bei 327 cbm, in 2020 bisher 66 cbm. Die Duschen wurden bis dato nicht genutzt. Eine Erklärung für 
den außergewöhnlich hohen Verbrauch in 2019 gibt es nicht.  
 
Da im September der Spielbetrieb beim TuS- Fußball – wieder beginnt, wird die Fußballabteilung wegen 
Nutzung der Umkleide- und Duschräume angeschrieben. Es muss ein schriftliches Hygienekonzept 
vorgelegt werden, ohne ein schriftliches Konzept wird die Nutzung untersagt.  
 
Als Termin für die JHV wird Freitag, der 23.10.2020 um 19:00 h im Clubhaus eingeladen. 
 
Es wird auf die aktuelle Situation hingewiesen, d.h. namentliche Anmeldungen für die JHV, Masken sind zu 
tragen und auf Abstand ist zu achten. 
 
 
 
Der Vorstand 
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2021 
 
TuS Rheinland Dremmen 1909 e.V. 
           
 
 
 
 

 
Auf der Vereinshomepage gab der TuS Rheinland Dremmen bekannt: 
 
 

Der TuS trauert um seinen Ehrenvorsitzenden Theo Esser 
 
In der Nacht zum 29. Mai 2021 verstarb unser Ehrenvorsitzender und langjähriges Mitglied, Theo Esser, 
nach kurzer schwerer Krankheit im Alter von 81 Jahren. 
 
Unser tiefes Mitgefühl und unsere aufrichtige Anteilnahme gilt seiner Ehefrau Rosemarie, seinem Sohn 
Frank sowie der gesamten Familie. 
 
Theo war ein Rheinländer mit Leib und Seele und dies schon seit mehr als 60 Jahren. 
 
In den sechziger Jahren erlebte die Fußballabteilung des TuS Rheinland Dremmen einen Höhenflug. Die 1. 
Mannschaft spielte in der höchsten deutschen Amateurliga. Leider erfolgte danach ein Absturz bis in die 1. 
Kreisklasse. In dieser schwierigen Zeit übernahm Theo Esser Verantwortung und wurde 1. Vorsitzender 
des TuS Rheinland Dremmen im Jahre 1968. 
 
In schlechten Zeiten sucht man ja meist vergeblich nach Unterstützung und so war Theo zu Beginn nicht 
nur Vorsitzender, sondern auch Betreuer und Linienrichter. Er führte den Verein wieder in ein ruhiges 
Fahrwasser. Seiner Ehefrau hatte er damals versprochen, dass er diesen „Job“ nur so lange machen 
werde, bis Sohn Frank nachmittags nicht mehr schlafen müsse.  
 
Daraus sind dann mehr als 50 Jahre geworden. 1980 gab er zwar das Amt des ersten Vorsitzenden in 
jüngere Hände, unterstützte den Vorstand jedoch weiterhin als Geschäftsführer. 
 
Als der Verein dann unverschuldet in eine finanzielle Schieflage geriet, war es erneut Theo Esser, der 
Verantwortung und als Kassierer aber auch als „Mädchen für alles“ den Verein wieder konsolidierte.  
 
Daher ist es nicht verwunderlich, dass er 1984 und 2009 maßgeblich an den Vorbereitungen und der 
Durchführung der großen Feierlichkeiten zum 75jährigen bzw. 100jährigen Vereinsjubiläum beteiligt war, 
beim 100jährigen auch als Schirmherr. Auch Vereinsfeste wurden gemeinsam mit ihm organisiert.  
 
Selbstverständlich war die Fußballabteilung (Senioren – Jugend – Alte Herren) sein „Lieblingskind“, aber 
auch für die anderen Abteilungen hatte er stets ein offenes Ohr und war immer bereit zu helfen wo er 
konnte. 
 
Wir verlieren mit unserem Ehrenvorsitzenden Theo Esser nicht nur einen herausragenden Sportsmann, 
sondern auch einen ruhenden Pol in unserem Verein, vor allem aber einen Freund, mit dem wir zum Teil 
jahrzehntelang gemeinsam für den TuS Rheinland Dremmen wirken durften. 
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Lieber Theo, egal wo du jetzt auch sein magst, dein TuS Rheinland Dremmen wir dich nie vergessen und 
uns bleibt nur noch dir zuzurufen 
 

You ´ll never walk alone 
 

------------------------- 
 
 
Protokoll zur Vorstandssitzung vom 22. Juli 2021 
 
Anwesende:  Wilfried Bonczyk, Willi Dresen, Walburga Knorr, Takis Simos, 
  Heinz Wallraven, Heidi Genenger 
 
 
Bedingt durch gutes Wetter konnte die Corona-Schutzverordnung auf der Terrasse eingehalten werden. 
 
TOP 1 Aktuelle Situation, Nutzung der Platzanlage, Umsetzung der Corona-Schutzverordnung 
 
Die Platzanlage – 2 Plätze - ist soweit in Ordnung. Lediglich im hinteren Bereich muss der Boden begradigt 
werden, da dieser bei Regen weggeschlemmt wird. Dies wird an H.-W. Wertz weitergeleitet. 
 
Die Heizung ist erneut defekt. Die Heizungsfirma Dirk Esser ist zu informieren ! 
 
Das Duschen ist wegen der Corona-Verordnung verboten. Der 1. Vorsitzende, Wilfried Bonczyk, wird einen 
entsprechenden Hinweis an der Tür anbringen. 
 
Wegen der letzten Umweltkatastrophe wurde von unserem Kassierer, Heinz Wallraven, erläutert, dass wir 
zwar eine Gebäudeversicherung haben, jedoch ohne Elementarschäden. Die Außenlage ist somit nicht 
versichert, auch nicht gegen Vandalismus. 
  
TOP 2 Kassensituation, Mitgliederstand 
 
Der Kassenbericht wurde durch Heinz Wallraven eingehend vorgebracht und als zufriedenstellend bewertet 
Der Mitgliederstand beläuft sich zurzeit auf 48. 
 
 
TOP 3 Wie soll es mit der Tennisabteilung weitergehen ? 
 
Wilfried Bonczyk machte deutlich, dass er wegen fehlender, jüngerer Mitglieder und Familien nochmals 
alles Mögliche unternehmen will, sei es durch Flyer,  persönlicher Kontaktaufnahme etc. 
 
 
TOP 4 Vorbereitung Hauptversammlung 
 
Die nachzuholende Jahreshauptversammlung wurde einstimmig für  Donnerstag, 7. Oktober 2021 um 
19:00 Uhr  im Clubhaus, festgelegt.  
 
Heidi Genenger 
Schriftführerin 
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2022 
 
Niederschrift zur Vorstandssitzung vom 28.3.2022 
 
Vom Vorstand fehlten W. Bonczyk und Takis Simos, eingeladen waren Julia Simos, Vera Maywald-
Bockhoff, Claudia Buschhüter und Ina Kort 
 
Willi Dresen eröffnete die Sitzung. 
 
Danach übernahm Heinz Wallraven das Wort und bedankte sich bei den o.g. „neuen Mitgliederinnen“, die 
mehr Teilhabe am Vereinsleben und mehr Integration im Verein bekundet hatten, was der Vorstand sehr 
begrüßte. Sie sind teilweise seit ca. 2 Jahren Mitgliederinnen des TC Dremmen und trainieren freitags mit 
ihrem Trainer und vermissen den Kontakt zu anderen Mitgliedern/innen. 
 
Heinz Wallraven erläuterte das Vereinsleben, welches aus älteren Mitgliedern/innen besteht, die jeweils 1 
Mal pro Woche trainieren und wir um Nachwuchs ringen. Alle Versuche waren bisher vergebens.  
 
Die Frauen wurden darüber informiert, dass gleichzeitig ca. 20 ehemalige Fußballer des TuS, auf Anfrage 
von Dirk Esser Interesse am Tennisspielen mitgeteilt hatten. Wie viele ehemalige Fußballspieler tatsächlich 
daran festhalten, wir uns durch Dirk Esser noch mitgeteilt.  
 
Durch Mund-zu-Mund-Propaganda der Neuzugänge erhofft sich der Vorstand, weitere Mitglieder zu 
bekommen, seien es Einzelpersonen oder Familien. 
 
Um ein gegenseitiges Kennenlernen zu ermöglichen, hat der Vorstand für den 30. April einen Tag der 
offenen Tür und Saisoneröffnung geplant. Dazu werden von Heidi Genenger alle Mitglieder eingeladen mit 
der Bitte, ihre Tennisschläger zur Verfügung zu stellen, falls es zum Spielen kommt, Genaue Überlegungen 
werden noch konkretisiert.  
 
Überlegungen zu Gebühren: der Mai ist als Schnuppermonat gebührenfrei, ab Juni ist ein monatliches 
Entgelt von 10,-- € bzw. 40,-- € bis zum Ende der Saison zu entrichten. 
 
Schnuppertraining: von den o.g. Teilnehmerinnen wurde donnerstags von 18 – 20 h und samstags von 14 
– 16 h geplant, um mit den neuen ehemaligen Fußballern zu trainieren.  
 
Änderungen in den 2 letzten Punkten sind möglich. 
 
Heidi Genenger 
 
 
 
 
Protokoll der Vorstandssitzung vom 19.09.2022 im Clubhaus 
 
Anwesende:  Willi Dresen, Walburga Knorr, Heinz Wallraven, Heidi Genenger, 
  Julia Simos, Boris Giesen – als Vertreter der neuen Mitglieder – 
 
 Saisoneröffnung 
 
Unsere Saisoneröffnung mit „Tag der offenen Tür“, fand am 30. April 2022 statt. Es ist uns gelungen, einen 
fröhlichen Nachmittag – mit Kaffee und Kuchen -zu verbringen mit neuen Mitgliedern, Probemitgliedern 
sowie Ehemalige und Nichtaktive. 
 
Spielaktivitäten: 
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Die neuen Gruppen – Frauen und Männer – sollten sich zum Kennenlernen in Mixspielen zusammenfinden. 
Ab dem Frühjahr 2023 werden Julia Simos und Boris Giesen dies in ihren Gruppen organisieren. 
 
Mitgliederbestand: 
 
Zurzeit haben wir 47 Mitglieder und  9 Probemitglieder. 
Es besteht ein Platzbelegungsplan für 4 Wochentage. 
 
Herbstfest: 
 
In jede Gruppe soll nachgefragt werden, ob Interesse an einem Herbstfest besteht. 
 
Heinz-Willi Wertz soll einen Termin zum Saisonende festlegen – abhängig auch vom Wetter – um die 
Tennisanlage wintertest zu machen. 
 
Defibrillator: 
 
Dieser ist vom Hauptvorstand bestellt worden. Die Bedienung dieses Gerätes muss erlernt werden.  
 
Neuer Boomsport „Padel“ 
 
Heinz Wallraven zeigte Bildmaterial. Für diesen „neuen Sport“ konnte sich keiner der Anwesenden 
begeistern. 
 

---------------------------------------- 
 
TuS-Rheinland Dremmen – Tennisabteilung -     
 
 
     

  
  
 
 
 
 
 
         

Clubanlage Sibertstraße 
 
          

Saisonende 2022 
 
Liebe Tennismitglieder, 
 
der Vorstand des TC Dremmen teilt mit, dass am  
 
 
 

Samstag, den 29.10.2022 ab 10:00 Uhr 
 

 
die Plätze winterfest gemacht werden.  

Postanschrift: - TC Dremmen - Heidi Genenger, Weyresstr. 17, 52525 Heinsberg 

 
 
 

 

TC 

Dremmen 

e.V. 
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Wie jedes Jahr, können wir dabei jede helfende Hand gut brauchen und bitten darum, sich bei  
Willi Dresen, Tel. 62627, oder Heinz-Willi Wertz, Tel. 63924, zur Mithilfe zu melden. 
 
Für die Unterstützung in der vergangenen Saison bedanken wir uns bei allen recht herzlich und wünschen 
uns für das nächste Jahr einen weiteren Aufschwung der Tennisabteilung. 
 
 
Mit sportlichen Grüßen 
Der Vorstand des TC Dremmen 
i.A. Heidi Genenger 
 
 

------------------------------------- 
 

 
Niederschrift zur Vorstandsitzung vom 1.12.2022 
 

Anwesende: Willi Dresen, Walburga Knorr, Heinz Wallraven, Heinz-Willi Wertz, Heidi Genenger, 
  eingeladen Julia Simos 
 
Der 1. Vorsitzende, Willi Dresen, begrüßte alle Anwesenden und führte uns zugleich zum 1. 
Tagesordnungspunkt. 
 
1. Defibrillator 

 
Der bestellte Defibrillator befindet sich bis zum Sommer 2023 bei Willi Dresen und wird dann im 
Vorraum rechts hinter der Tür angebracht. Willi Dresen übernimmt auch die Wartung des Gerätes. 
Inzwischen haben 10 Interessenten an einer Einweisung zur Handhabung teilgenommen.  
 

2. Trikots 
 

Durch Vermittlung von Julia Simos nahmen wir an einer Verlosung teil und erhielten vom Labor Dr. 
Stein + Kollegen aus Mönchengladbach eine Gewinnbenachrichtigung über eine Spende von 1.000,00 
Euro. Die Trikots tragen das Logo des Labors. 
 
Vor der Bestellung der Trikots müssen noch folgende Fragen geklärt werden: Größen für Damen und 
Herren, Anzahl, Rabatte. Willi Dresen will bis Anfang 2023 Infos beim TuS einholen. 
 

3. Saisoneröffnung 
 

Lt. Julia Simos wurde von Boris Gießen und Oliver Stoffels ein Mixed-Turnier vorgeschlagen für den 
22. April 2023. Dieser Termin wurde vom Vorstand angenommen, Terminänderungen können sich 
durch Wetterverhältnisse ändern. 
 

4. Generalversammlung 
 

Es wurde vereinbart, diesen Termin auf die Jahresmitte zu verlegen, da bis dahin auch noch einige 
Fragen offen sind, z.B. wie viele Probemittglieder melden sich an und kommen noch weitere Mitglieder 
hinzu ?  
Der Vorstand strebt eine Übernahme der Aufgaben an jüngere Mitglieder an. 
 
Heidi Genenger 
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2023 
 
Niederschrift der Vorstandssitzung vom 28. März 2023 

Anwesende: Willi Dresen, Heinz Wallraven, Takis Simos, Heinz-Willi Wertz, Heidi Genenger, 
Walburga Knorr, Julia Simos, Vera Maywald-Bockhoff und Markus Franzen 

 

1. Die Begrüßung nahm Willi Dresen vor. 
 

2. Kassenbericht 2022 
 

Heinz Wallraven legte den Kassenbericht vor: d.h., die lfd. Ausgaben konnten bis auf einen geringen 
Betrag gedeckt werden.  
 

3. Mitgliederbestand 
 
Ende 2022     47 
Anfang 2023    55 
 
8 Probemitglieder aus 2022 wurden als neue Mitglieder 2023 aufgenommen. 

 
4. Neumitglieder, Probemitgliedschaften, Mitgliederwerbung 

Es muss weiterhin intensiv um neue Mitglieder geworben werden. 

Die Probemitgliedschaften in 2023 bieten wir erneut für 40,00 € an. Neue Jugendliche können in 2023 
beitragsfrei spielen. 

5. Saisonplanung 
 
5.1 Platzinstandsetzung 

 
Heinz-Willi Wertz hat bereits mit den Vorarbeiten begonnen. Am Samstag, den 15. April 2023 ab 
10:00 h, sind alle Mitglieder eingeladen, bei den Platzinstandsetzungsarbeiten sowie der 
Säuberung der Außenanlage mitzuwirken und dies in den jeweiligen Gruppen bekanntzugeben. 

 
6. Saisoneröffnung 

Die Saisoneröffnung findet am Samstag, den 22. April 2023 ab 14:00 Uhr statt. 

Ein Mixturnier ist geplant; Kaffee und Kuchen wird angeboten. Ein bisschen Deko – Luftballons – wäre 
angebracht. 

Es werden nur Mitglieder eingeladen, die gerne Freunde mitbringen können. 

Für Kuchenspenden haben sich Julia, Vera, Walli und Heinz bereiterklärt. Walli besorgt für die Küche 
Kaffee, Milch und Zucker. 

Alkoholische Getränke kosten 1,50 €, alkoholfreie Getränke 1,-- € 

Es findet die Ausgabe der neuen Vereinstrikots mit Werbeaufdruck – Fa. Dr. Stein aus 
Mönchengladbach – statt mit Fototermin für den Sponsor. 
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7. Dauerplatzbelegung 
 
Der Belegungsplan bleibt – wie 2022 – bestehen. 
 

8. Die Jahreshauptversammlung ist für Mai oder Juni geplant – Vorstandswahlen 
 
Seit Jahren ist der Vorstand bemüht, diese Aufgaben an jüngere Mitglieder zu übergeben. 
Julia Simos hat sich bereiterklärt, den Vorsitz zu übernehmen, Vera Maywald-Bockhoff möchte die 
Aufgaben der Schriftführerin übernehmen. Beiden wurde uneingeschränkte Unterstützung ihrer 
Vorgänger zugesagt. 
  

9. Weitere Aktivitäten 

Nach den Sommerferien ist eine Clubmeisterschaft mit Mixturnier geplant. 

Planungen zum Saisonausklang / Oktoberfest  

Heidi Genenger 

 
 
Protokoll der Jahreshauptversammlung (JHV) vom 15. Juni 2023 

 
Es nahmen 13 Mitglieder teil ! 
 
Willi Dresen begrüßte die Anwesenden und übergab das weitere Vorgehen an Heinz Wallraven  
 
Heinz Wallraven las den Jahresbericht 2022 vor. Danach erläuterte er den Kassenbericht, der von den 
Kassenprüfern vorab als einwandfrei und ohne Beanstandungen geprüft worden war.  
Lt. Udo Corsten - als Vertreter des Hauptvereins – erhält die Tennisabteilung eine Zuwendung in Höhe von 
200,-- € für Material etc. 
 
Für die Vorstandswahl übernahm Ralf Maywald den Part als Wahlleiter. Auf Vorschlag und Zustimmung 
sieht der neu gewählte Vorstand wie folgt aus: 
 

1. Vorsitzende      Julia Simos 
2. Vorsitzender     Boris Giesen 
3. Kassiererin     Claudia Buschhüter 
4. Schriftführerin     Vera Maywald 
5. Sportwart     Thomas Kaphengst 

 
Beisitzer: Simon Körfer, H.-W. Wertz, Heinz Wallraven, Walburga Knorr, Heidi Genenger. 
Kassenprüfer: Markus Franzen, Heidi Genenger 
 
Heidi Genenger 
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TuS-Rheinland Dremmen – Tennisabteilung -     
 

           
       
                        Clubanlage Sibertstraße 
                   Juni 2023 
   
 
Hallo liebe Tennisleute des TC Dremmen, 
 
in der Jahreshauptversammlung am 15. Juni 2023 wurde ein neuer Vorstand gewählt.  
 
Der „alte“ Vorstand verabschiedet sich mit vielen guten Wünschen und stellt euch hiermit den „neuen 
Vorstand“ vor, der sich auf seine Arbeit freut.  
 
Wir wünschen euch eine lebhafte Sommersaison ! 
 
Der Vorstand 
 
Neuer Vorstand  
 
1.Vorsitzende   Julia Simos   juliasimos@gmx.de 

 
2.Vorsitzender   Boris Giesen   boris-giesen@gmx.de 
 
Kassiererin   Claudia Buschhüter  claudia.buschhueter@freenet.de 
 
Schriftführerin   Vera Maywald-Bockhoff  veralintzen@gmx.de 
 
Sportwart   Thomas Kaphengst  675@gmx.de 
 
Clubhauswartin   Walburga Knorr   walburga.knorr@gmx.de  

02452-1552577 
 
Platzwart   Heinz-Willi Wertz  heinz-willi-wertz@web.de  

02452-63927 
 
 
 
Mit freundlichem Gruß 
i.A. Heidi Genenger 
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TuS-Rheinland Dremmen – Tennisabteilung -     
 
 
     

  
  
 
 
 
 
 
         

Clubanlage Sibertstraße 
Liebe Tennisleute des TC Dremmen, 
 
die Tennissaison ist eröffnet und es hat in diesem Jahr besonders viel Spaß gemacht, weil viele junge 
Mitglieder anwesend waren. 
 
Am Mixturnier nahmen 36 Mitglieder teil, die in 17 teilweise engen Matches zu einem gelungenen 
Saisonauftakt beitrugen. Verdiente Sieger waren Walburga Knorr und Noah Wertz, den 2. Platz erlangten 
Julia Simos und Boris Gießen. 
 
Besonders ist zu erwähnen, dass wir 32 Vereinsmitglieder mit den gesponserten Vereinstrikots von Dr. 
Stein & Kollegen ausstatten konnten. 
Bei Kaffee und Kuchen sowie Kaltgetränken verbrachten wir mit unseren Gästen, worüber wir uns sehr 
gefreut haben, einen gemütlichen und unterhaltsamen Nachmittag.  
Es war schön, wieder dieses Zusammengehörigkeitsgefühl im Verein zu erleben und auch wieder neue 
Mitglieder anmelden zu können. 
Der Vorstand des TC Dremmen wünscht euch allen viel Spaß und hoffentlich gutes Wetter für die 
Sommersaison. 
 
Der Vorstand des TC Dremmen 
 
Sieger des Mixturniers der Saisoneröffnung 2023 
 

 
 

Postanschrift: - TC Dremmen - Heidi Genenger, Weyresstr. 17, 52525 Heinsberg 
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Vorstellung der neuen Trikots bei der Saisoneröffnung 2023 

 

Der „alte“ Vorstand verabschiedet sich  

Takis Simos, Walburga Knorr, Heidi Genenger, Willi Dresen, Heinz Wallraven 

 
 
 
Zusammenstellung der Chronik des TC Dremmen 
von Heidi Genenger 
Schriftführerin vom 2006 – 2023 
 


